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FERCAM abre sus puertas siendo 
el referente ferial de la Región

nuevo

El director de la Feria Regional del Campo 
y M uestras (FER C A M ) de M anzanares, 
A ntonio  C aba, resa ltó  con sa tisfacción  
cómo FERCAM  2008, que abre sus puer
tas del 16 al 20 de julio , “ha aguantado el 
tipo” ante la coyuntura  económ ica y ha 
conseguido mantener su techo máximo de 
expositores, con 219. El sector más repre
sentado es el de la m aquinaria agrícola, se
guido del de m uestras, que este año ha 
crecido notablem ente. (Pag. 6)
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LA V E N T A N A
Cospedal ya no se 
esconde

Francisco López <*)

No tengo intención 
de decir lo que di
cen las m adres,
“Ya te lo decía yo”, 
pero el tiempo está 
demostrando que a 
la Sra. Presidenta 
del Partido Popular 
de Castilla-La Man
cha nunca le ha interesado esta región, 
que sólo ha sido para ella una platafor
ma política.

Hasta su nombramiento como secre
taria general del Partido Popular, María 
Dolores Cospedal ha tenido que mante
ner las apariencias, pero ahora no tiene 
que fingir y no se esconde.

Por eso, el miércoles 2 de julio acu
dió al Congreso de los Diputados para 
escuchar al presidente nacional de su 
partido, a Mariano Rajoy. Eso sí, en la 
última sesión del Pleno de las Cortes 
regionales estuvo diez minutos y se 
marchó.

Esa forma de actuar lo dice todo de 
la Sra. Cospedal. Su carrera política está 
en Madrid y  Castilla-La Mancha ha sido 
so to  Va lan za d e ra  p a ra  lle g a r  d o n d e  q u e 
ría: a la calle Génova.

Lógicamente, ella, como cualquier 
persona, tiene absoluta libertad para ha
cer lo que quiera con su vida y con su 
profesión, pero es injusto que intente 
hacer creer a los castellano-manchegos 
que le preocupan los intereses de esta 
tierra, que quiere trabajar por nosotros, 
cuando sólo hay que encender la televi
sión para ver que la presidenta regional 
del PP está en todas partes menos en 
Castilla-La Mancha.

A la Sra. Cospedal nunca ha trabaja
do seriamente por Castilla-La Mancha. 
Únicamente la hemos visto pasear por 
alguna fiesta local, actuando como una 
absoluta desconocida, no como una 
persona cercana e interesada por el día 
a día de los vecinos. Sin embargo, a 
partir de ahora, ni eso.

En cambio, el compromiso del pre
sidente José María Barreda con los cas
tellano-manchegos es absoluto. Él ha re
chazado un ofrecimiento de José Luis 
Rodríguez Zapatero para poder seguir 
dedicándose a Castilla-La Mancha, ha
ciendo kilómetros y kilómetros por 
nuestra región para conocer y dar res
puesta a las necesidades de los ciuda
danos. Esa es la diferencia entre am
bos: Uno aspira a dedicarse en cuerpo y 
alma a su región y la otra está dispuesta 
a ir donde sea con tal de hacerse un 
“hueco” en su partido.

Pues ya lo tiene.

(,) Diputado Regional del PSOE por 
la provincia de Cuenca.

Del 1/7 al 14/7 - 2008
Cuadernos

Manchegos

P L A Z AIV
Modorra y  hambre

NEMESIO DELARA GUERRERO (*)

Dice la FAO que hay 854 millones de personas 
hambrientas y desnutridas en el mundo. Es una 
cifra que se olvida pronto. Memorizamos mejor 
el número exacto de euros que nos tienen que 
devolver tras nuestra declaración de IRPF, o el 
día y la hora en que estamos citados para una 
consulta médica. El cerebro es muy selectivo.

También dice la FAO que entre marzo de 
2007 y marzo de 2008 el precio del m aíz ha 
subido un 31%, el del arroz un 74%, el de la soja 
un 87% y el del trigo un 130%. Es decir, que 
antes moría mucha gente por falta de alimentos, 
pero ahora morirán muchos más que, mal que 
bien, compraban cereales para subsistir, pero 
que ya no podrán hacerlo porque las multina
cionales los han encarecido por lo del negocio de 
los biocombustibles. Jean Ziegler, de la ONU, 
califica esto de la subida de precios como “un 
silencioso asesinato en masa”. El cerebro que, 
además de selectivo, suele ser más lineal y  des- 
complejizante de lo que imaginamos, atribuirá al 
ineluctable mercado del petróleo la aparición de 
esta alternativas no fósiles, y aquí paz y des
pués gloria.

Pero la gente se sigue muriendo de hambre. 
Y  en el mundo desarrollado casi nadie mueve un 
pelo para evitarlo. El último informe de la OCDE 
denuncia que en 2007 los países ricos aportaron 
el 0,31 % del PIB a Cooperación Internacional al 
Desarrollo, un 4,5% menos que en 2006. Los 
Objetivos del Milenio y la mágica cifra del 0,7 
se han esfumado sin que casi nadie nos hayamos 
dado cuenta.

¿Estaremos llegando al final de una era tras 
la  que la falta de compasión será algo tan genera
lizado que el hombre y a no será un lobo paraeL 
hom bre, sino una m áquina indiferente y 
abotargada para el hombre?

Las guerras por causas territoriales, étnicas, 
religiosas, ideológicas han atravesado en cual
quier época histórica a parte o al conjunto de la 
humanidad. Ahí, aquí, ahora está la de Irak, con 
más de seiscientos mil muertos a sus espaldas, 
como homenaje vivo y cmel a la injusticia más 
flagrante y despiadada. El estigma del odio co
lectivo y cain ita está im preso en la causa de 
todas las guerras. Pero por sus efectos, el tra

sunto de la guerra en este tiempo, acaso nuevo, 
no sea otro que el de una hipnosis generalizada, 
un amodorramiento contagioso ante el sufrimien
to de la otra mitad del planeta. Podríamos estar 
ante una forma de “panglossianismo”, ante un 
optimismo carente de fundamento que se ve es
cuetamente alterado por un grupo artificial de 
elementos perturbadores de nuestro bienestar 
que nos sirven para mantener el equilibrio emo
cional. Ni el sentimiento de vergüenza, que, se
gún Sartre, es el sentimiento más revoluciona
rio, form a ya parte de nuestras vidas. El hori
zonte no puede ser más sordamente aterrador.

En realidad, ¿qué nos importa más? Y en
tiendo “importar” , sin fiorituras retóricas, como 
lo que nos preocupa y nos ocupa más. ¿El que 
3.900 niños mueran al día por no disponer de 
agua potable, o las notas de fin de curso de nues
tro rollizo hijo? ¿El que en las chabolas de Cité 
Soled (Haití) esté prosperando la industria de 
las “galletas de barro”, hechas con margarina, sal 
y arcdla porque la gente se las come, yaque no 
puede com prar nada mejor, o el resultado del 
partido de nuestro equipo favorito? ¿Nos deja 
más huella la noticia de que ya hayan muerto 
200.000 personas en D arfur y  dos millones y 
medio se hayan convertido en refugiados o des
plazados debido al hambre y la guerra desde que 
en 2003 comenzó el conflicto, o el traspiés del 
Rey cuando bajaba de un estrado? ¿Nos centra
mos en profundizar en el reportaje del canal de 
televisión “Odisea” sobre el hecho de que 10 
millones de niños mueran antes de cumplir los 
cinco años por causas evitables, o zapeam os 
hasta la votación del festival de Eurovisión para 
ver cómo queda Chikilicuatre?

Se puede interpretarlo queacabo dé decir
como una caricaturización reduccionista de la 
realidad y que, a la vista de lo visto, podríamos 
acabar en una esquizofrenia flageladora bajo las 
que todos nos consideraríamos reos de culpa de 
los males de los demás. Pero no es así. Supongo 
que no está escrito en ningún sitio que nuestra 
misión sea la de formar parte de un predestina
do valle de lágrimas. No. Sólo pretendo reflexio
nar sobre valores y actitudes, despertarme de
este sueño que nos hace reaccionar con energía

ante cualquier muerte violenta, mientras nos sos
tiene insensibles ante miles, millones de homici
dios cometidos con las armas del “no pan”, del 
“no agua”.

Porque nunca es tarde para cambiar, para 
organizamos en tom o a personas e iniciativas 
que aún no han perdido la esperanza en un mun
do mejor. Que no les avergüenza significarse por 
la causa de los desprotegidos, aún a riesgo de 
que los califiquen de “idealistas trasnochados”, 
de “gilipollas que no están en la onda de la pela 
o  de la moda” o de “pasotas que no entienden 
los efectos inmediatos de la crisis inmobiliaria”. 
Que siguen creyendo que empeñarse activamente 
por la igualdad de todos los seres humanos no es 
un eufemisnjo abstracto, sino un compromiso 
ineludible. Que sacrifican vidas, algunas veces, 
y haciendas, las más, por arrancar de las fauces 
de la muerte a los más inocentes, a los más mise
rables. Que entienden con todo el corazón que 
sólo el amor y la fraternidad nos pueden salvar 
de esta paramera neblinosa en la que ya no acer
tamos a ver m ás allá de nuestro bolsillo, y de 
algún amuleto que nos hace sentimos trascen
dentes. ..

Creo, además, que aum entar las dosis de 
nuestra anestesia en el principio de que por no
sotros mismos nada es solucionable porque dic
tados superiores, en los que siempre incluimos, 
sin falta de razón, a las estructuras políticas in
ternacionales, favorecen estas situaciones de 
penuria extrema, resulta cobarde y hasta peca
minoso. Coincido con Teresa de Calcuta ervqsjs 
“a veces sentimos que lo que hacem os están 
sólo una gota en el mar, pero el mar sería menos 
si faltara una gota” .

Dentro de un año la FAO nos presentara yn 
Informe acaso más desconcertante. Algunos se 
mantendrán luchando casi en solitario. Otros 
escribiremos un artículo desde nuestra confor
table y descomprometida habitación. Otros es
tarán investigando sobre como convertir los hue
sos de los niños muertos de hambre o de sed en 
combustible no contaminante. Otros, según el 
lugar, continuarán arrogándose a su Dios como 
el verdadero para salvarse en Él a pesar de todo. 
Otros seguirán durmiendo apaciblemente.

L A  V E R B E N A RAFAEL TOLEDO DÍAZ

H asta hace muy poco tiempo nos de
cían que esta iba a ser la sociedad del 
ocio. El desarrollo de las nuevas tecno
logías propiciaba calidad de vida, las máquinas serían las encargadas de 
realizar gran parte del trabajo. Además de esto, ha sucedido que algunos 
sectores industriales de los países desarrollados, han dejado de ser estra
tégicos o rentables. Durante algunos años, las prejubilaciones en algunas 
grandes empresas han estado diseñadas a la carta, y un gran colectivo de 
trabajadores se han acogido a esta posibilidad. Otros sectores sin embargo 
para realizar trabajos poco cualificados, han demandado mano de obra 
barata. L a agricultura en todas sus form as y sobre todo en épocas de 
recolección, se sustenta principalmente de inmigrantes. Es decir, por un 
lado crece en exceso una clase pasiva antes del periodo razonable de su 
jubilación, y de otra se aumenta la población activa que no es originaria del 
país.

H a bastado que asom e los dientes la  crisis económ ica, para ir de 
sopetón a lo que vulgarmente y sin eufem ism os llam am os “las vacas 
flacas”. Sin previo aviso nos encontramos que sobran inmigrantes, y ya se 
elaboran planes para intentar reintegrarlos a sus países de origen. También 
estos días nos hemos sobresaltado con la propuesta del Unión Europea, 
de imponer la jom ada semanal máxima de sesenta y cinco horas.

Y uno se pregunta: ¿dónde quedan las políticas sociales? ¿Qué vamos 
a  hacer con el cacareado tem a de la conciliación? Es evidente que con 
jomadas tan excesivas resultará muy difícil su aplicación.

Ante tanta contradicción, nos parece que los gobiernos y los políticos 
gobiernan a golpe de flash, a golpe de ocurrencia, sin capacidad de previ
sión y presionados por los avatares de la economía, las multinacionales y 
el precio del petróleo. Enseguida crece el desasosiego y se lanzan mensajes 
preocupantes a la sociedad, las medidas que se proponen y se adoptan 
siempre afectan a los más débiles. Las pensiones y las políticas sociales,

Políticas sociales (II)
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reiteradamente ven recortados sus pre
supuestos ante la instalada crisis.

Las políticas encargadas de fijar 
población tam bién son políticas sociales, medidas y actuaciones, casi 
siempre difuminadas en eso que los entendidos llaman ahora políticas 
transversales, es decir, que su desarrollo pertenece a diferentes adminis
traciones y múltiples departamentos dentro de las mismas. Todo ello da 
pie a que, ante la dificultad para desarrollar estas políticas, si algo no sale 
bien, la pelota sea devuelta de un tejado a otro de los diferentes estamen
tos encargados de desarrollarlas.

Fijar población ahora, significa que las nuevas generaciones no tengan 
la imperiosa necesidad de emigrar, para ello es necesario que se desarrollen 
las infraestructuras necesarias para que esto no suceda. Tener un empleo, 
buenas carreteras, ambulatorios, hospitales, universidades cercanas y el 
fácil acceso a la educación y la cultura, también al ocio. Para fij ar población 
se debe desarrollar el ingenio, acometer planes sobre la industria agroali- 
mentaria, desarrollar el turismo rural, cuidar el rico patrimonio histórico, 
utilizar a la población autóctona para cuidar el medio ambiente, limpiar el 
monte o gestionar con eficiencia los cotos de caza, nuevas tecnologías en 
el medio rural, el ejemplo evidente es la energía limpia y alternativa de las 
huertas solares o los parque eólicos.

Se deben minim izar al máximo los flujos migratorios de las zonas 
rurales a las ciudades, procurando un mayor equilibrio en el porcentaje de 
ocupación del territorio, evitando el despoblamiento de pueblos y ciuda
des. Es cierto que en nuestra región, con una viable orografía resulta fácil 
acometer determinados planes, también con el empeño de vecinos y go
bernantes para crear riqueza allí donde uno reside, cambiar el chip ilógico 
y antinatural im puesto por los “modernos” que opinan y creen que el 
campo depende de la ciudad. Algún iluminado dijo: “El campo solo sirve 
para asfaltarlo”.
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A N C H A  E S  C A S T I L L A
Centrismo duro

Parece que no es especialidad 
de la líder nacional y regional 

del PP, M aría D olores de 
Cospedal, los buenos princi
pios. Cuando aterrizo en Castilla- 
La Mancha convirtiéndose en la 
jefa suprema ya tuvimos la pri
mera polémica con lo del voto cau
tivo y la baja cultura de los cas- 
tellano-manchegos que aprove
chó el PSOE para intentar des
gastarla políticamente.

Recuperándonos estábamos 
todavía, cuando en una de sus 
primeras declaraciones, después 
de su elección como número dos 
de su partido a nivel nacional, ha 
criticado a la ministra de Igual
dad, Bibiana Aído, por su 
malentendido con respecto a la 
intención de ésta de de crear una 
“Biblioteca para mujeres”, que no 
es otra cosa que la recopilación 
de obras de temática femenina de 
más de dos siglos que pasarán a 
formar parte del archivo docu-

María Dolores de Cospedal

u
Chirrían más sus declaraciones 
a la COPE en las que, sólo 
cuatro días del Congreso de 
Valencia, pide que “se sepa 
absolutamente toda la verdad 
del 11-M”

mental del Instituto de la Mujer, 
con acceso para todo el mundo, 
y que Cospedal interpretó como 
un apartheit femenino en plena

democracia parlamentaria, lo que 
calificó de ‘ ‘humillante para la mu
jer” .

Pese a todo, Cospedal ha 
aprendido de aquellos polvos y 
se ha apresurado a pedir discul
pas a la ministra. ‘ ‘Hablé ayer no
che con la ministra personalmen
te para pedirle disculpas”, dijo 
Cospedal un día después; pero 
eso sí, no sin antes advertir que 
las declaraciones de Aído no las 
había entendido ella “ni toda Es
paña”, sentenció a continuación, 
haciendo bueno el dicho de “ge
nio y figura hasta la sepultura”.

Claro, que con lo que está ca
yendo estos días con la senten
cia exculpatoria a los policias por 
el caso del ácido bórico, chirrían 
más sus declaraciones a la COPE, 
a sólo cuatro días del Congreso 
de Valencia, en las que afirmaba: 
“Queremos que se sepa absolu
tamente toda la verdad del 11-1VF ’. 
Centrismo puro y duro.

E L  C A S I N O  P R O V I N C I A N O

Como hemos venido 
informando, el arzo
b isp o  de T oledo , 
Antonio Cañiza
res, ha sido elegido 
p a ra  in te g ra r  en  
Roma la Congrega
ción del Culto Divi
no y D isciplina de 
los S acram en tos , 
que regu la , en tre  
otras cosas, todos 
los ritos relaciona
dos con la liturgia y 
con los sacramentos, 
que está recuperan
do Benedicto XVI 
y de los que Cañiza
res es un entusiasta.

El portavoz del Gru
po Municipal Socia
lista en el Ayunta
miento de Guadala- 
jara , Daniel Jim é
nez, ha denunciado 
que el reglam ento 
que prepara el equi
po de Gobierno para 
“privatizar” el servi
cio de agua de la ca
pital alcarreña “esta 
calcado” del que rige 
en la ciudad de Va
lencia, que cobra una 
fianza de tres meses 
por adelantado a  los 
usuarios. Y  a h í está 
el nuco.

El ministro de Sanidad, Bernat Soria, que 
acompañó al presidente de Castilla-La M an
cha, José María Barreda, en el D ía de Ho
nor de la Comunidad Autónoma en la Expo, 
aseguró que “Castilla-La M ancha sabe m u
cho de compartir los recursos hídricos y de 
gestionar las cuencas, así como de coopera
ción con otras comunidades’ ’, destacando que 
esta Región administra el agua de forma res
ponsable y participativa. Por todo ello, feli
citó al presidente Barreda por su actitud fú 
me y la de sus conciudadanos “no exenta de 
grandes dosis de solidaridad y generosidad, 
en una cuestión tan importante como el agua’ ’.

Soria tam bién destacó que el Gobierno 
regional tiene como prioridad cubrir las nece
sidades de sus gentes permitiendo el acceso 
de sus ciudadanos al agua, y usando todas las 
fórmulas posibles para ello.

El quesero José An
tonio Morales, de
Quesos Manchegos 
Rosales, Tarancón, 
ha sido elegido pre
sidente de la Funda
ción Consejo Regu
lador de la Denomi
nación de O rigen 
Q ueso  M anchego 
para  los próxim os 
cuatro años 
La candidatura está 
a v a la d a  p o r  la  
CEOE-CEPYME, y 
obtuvo 9 votos fren
te a los 7 de Javier 
Pelegrí, avalado por 
ASAJA.
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E D I T O R I A L
Urge aclararse

Los tres partidos murcianos con representación par
lamentaria regional (PP, PSOE, IU), han decidido su
marse al documento elaborado por la Comisión de 
Crisis del Segura, que defiende la continuidad del 
Trasvase Tajo-Segura, frente a la postura del Ejecu
tivo castellano-manchego que, como se sabe, sitúa 
su caducidad en el año 2015, lo que recoge el pro
yecto de reforma del Estatuto de Autonomía que ten
drá que ser aprobado por las Cortes Generales, una 
vez finalizadas las vacaciones estivales.
Así, los murcianos, sin distinción de ideologías, hacen 
una piña para presionar al Parlamento y al Gobierno 
de España para conseguir lo más posible, y lo más es 
que no se condicione el Trasvase, ni se entre en eso 
tan imaginativo de “agua para beber, si; agua para 
regar, no”, que defiende el presidente Barreda jun
to a su Gobierno y partido.
Por contra (y de ello se ha quejado estos días el vice
presidente Fernando Lamata), en nuestra tierra es
tamos a la espera de que el PP decida si continúa 
manteniendo el compromiso adquirido entorno al pro
yecto de nuevo Estatuto o la nueva situación política 
de la presidenta regional ‘popular’ va a condicionar
lo.
Ya sabemos que, a nivel nacional, las posturas están 
encontradas y que mientras los ‘populares’ defien
den el derogado Plan Hidrológico Nacional (PHN), los 
socialistas son los valedores del Programa Actuacio
nes para la Gestión y Utilización del Agua (AGUA), 
que defiende políticas sostenibles en (as que se in
cluye las desalinizadoras en construcción en el Le
vante. Pero esto es otra cuestión que precisa de un 
acuerdo nacional, que también ha puesto sobre el 
tapete Barreda. De lo que se trata ahora es saber si 
las fuerzas políticas regionales están dispuestas a po- 
sicionarse contra el único trasvase en servicio (ha
blar del trasvase  
del Ebro es hacerlo 
de una década), el 
Tajo-Segura, ya que 
las infraestructuras 
en construcción y el 
desarrollo industrial de 
la región, precisarán del 
agua de los embalses de ca
becera para la fecha menciona
da. Y ya se sabe de la ‘prioridad de 
la cuenca cedente’. Urge aclararse 
para que nos aclaremos todos.

E L  P U N T O

s tan chusco esto de la política , que nos andam os 
d urante el ú ltim o m es d isc irn ien d o  si la palabra  

crisis es la idónea para designar el actual momento eco
nóm ico de España. Y hasta tal punto llega la d isquisi
ción , que el líder de la oposic ión , M ariano R ajoy, ha 
puesto como condición sinecuanon  para dar el apoyo de 
su partido al G obierno, que el presidente Zapatero la 
acepte y la vocé por los cuatro puntos cardinales. Pero 
qué es crisis económ ica. Según las norm as en vigor, se 
está en crisis económ ica cuando se enlazan dos trim es
tres de crecim iento negativo; es decir, cuando el P ro
ducto Interior Bruto (PIB) decrece, en lugar de crecer o 
estabilizarse. H asta el m om ento no es así, pero no obs
ta n te  Z apatero  ha nom b rad o  la  p a lab ra  m ald ita . 
¿Cómo va a arrim ar el hom bro Rajoy?
C laro, que otra cosa es que los españoles percibam os 
una situación  de crisis, que así es; sobre todo porque  
mientras unos la evitan, otros la jalean. Esta es la cues
tión: son com o niños.

“Con todo eso, mira, Sancho, 
lo que hablas; porque tantas 
veces va el cantarillo a la 
fuente.., y  no te digo más
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OLITICA
Tras el acuerdo a tres bandas en Murcia (PP, PSOE e IU) que pide su continuidad

E l Gobierno regional insiste en conocer 
la posición del PP sobre el trasvase
El G obierno de 
C astilla -L a  M ancha ha 
insistido en que la 
posic ión  que M urcia  
m antiene en torno a la 
caducidad  del trasvase  
T ajo-Segura “está  muy 
clara” pues es una 
posic ión  “ u n id a” , pero  
lam enta que tod avía , la 
secretaria  general del 
PP y presidenta del 
partido en la  región, 
M aría D olores de 
C ospedal, no haya  
expresado de qué lado  
se postula.

Así lo confirmó el vicepresi
dente primero, Femando Lama- 
ta, preguntado sobre si el Go
bierno regional siente amenaza
da su defensa de la caducidad 
del trasvase en el 2015, después 
de el acuerdo a favor de su per
manencia suscrito por PSOE, PP 
e IU de Murcia.

“Conocemos la posición del 
P S O E , d e l P P , y  d e  o tra s  o rg a 
n izac iones po líticas  de  M u rc ia , 
pero seguimos sin conocer la 
postura del PP en Castilla-La 
Mancha, aunque la del Gobier
no regional sigue siendo clara, 
y va ganando adeptos”, como 
ajuicio de Lamata quedó de ma
nifiesto en el pasado Congreso 
Federal Socialista, “y es que 
defendemos la caducidad del 
trasvase, porque hay tiempo 
suficiente hasta el 2015 para po
der hacer las alternativas de 
suministro a Levante”.

Según el vicepresidente pri
mero, en Castilla-La Mancha no 
existe un “consenso social” 
que reclama el fin del trasvase 
Tajo-Segura, que sí se ha expre
sado en M urcia, y “por tanto 
hablamos de la necesidad de lle
gar a un acuerdo, porque segu
ro que al final llegaremos a un 
buen acuerdo con los vecinos

Los m urcianos, unidos p o r la 
continuidad del trasvase Tajo-Segura
Las formaciones de PP, PSOE e IU de la región de Murcia se 
han sumado al documento elaborado por el Comité de Crisis 
de la Cuenca del Segura con el fin  de mostrar su apoyo 
“incondicional” al texto, que defiende la continuidad del 
Trasvase Tajo-Segura y reclama un ‘Pacto Nacional del Agua 
Así, el diputado regional del PP, Juan Carlos Ruiz, defiende 
un gran pacto de Estado de agua que incluya la interconexión 
de cuencas como “solución indispensable ” para paliar el 
déficit estructural de la cuenca del Segura, así como la 
consolidación del trasvase Tajo-Segura.
Por su parte, el coordinador de Izquierda Unida en la Región 
de Murcia, José Antonio Pujante, resalta que “se trata del 
mejor documento que hasta ahora se ha presentado sobre el 
agua”, mostrándose “totalmente de acuerdo, porque defiende 
a ultranza el mantenimiento del trasvase Tajo-Segura y en eso 
nosotros estamos totalmente de acuerdo ”,
Finalmente, el presidente del Sindicato Central de Regantes, 
Francisco del Amor, consideró el día como “histórico” por 
estas adhesiones al documento y espera que Alicante y 
Almería se unan a la firma del documento

de Murcia”, dijo.
Pero para ello, añadió el por

tavoz del Ejecutivo, “primero 
debemos saber quién está con 
nosotros o con el otro lado, o 
si mantiene una posición de am
bigüedad, porque para nego
ciar cada parte debe defender 
sus posiciones con fuerza” .

“En Murcia, el PP y el PSOE 
irán de la mano, y en Castilla- 
La Mancha esperamos de for
ma nítida y elemental el sí o el 
no de la señora De Cospedal, 
para saber que está de nuestro 
lado a la hora de defender los 
intereses de la región y no de 
todos, porque para eso está el 
Gobierno de España”, manifes
tó.

También Lamata afirmó des
conocer si el nuevo trasvase a 
Levante, propuesto por la Co
misión de Explotación Tajo-Se
gura, irá en el orden del día del 
Consejo de M inistros de este 
viernes, pues según matizó, es 
decisión del Gobierno incluirlo 
en su agenda.

Al igual que es competen
cia del Ejecutivo nacional pro
siguió, analizar los datos eleva
dos por la Comisión del Tras
vase, y “los que le hemos he
cho llegar desde el Gobierno de 
Castilla-La Mancha, que man
tiene la premisa que agua para 
beber si hace falta sí, pero agua 
para regar no, porque discuti
mos que sea conveniente pues 
hay usos alternativos” , insis
tió.

Lamata finalizó recordando 
que antes del riego de socorro 
“está por delante las aguas en 
calidad y cantidad en la cabe
cera del Tajo, y las transferen
cias de agua a las Tablas de Dai- 
miel”, por lo que “no estamos 
de acuerdo con la propuesta de 
la Comisión y tampoco lo esta
remos si el Gobierno, finalmen
te, lo aprueba”, concluyó.

El 65% de los casteüano-manchegos pide la reforma del 
Estatuto para poner fecha de caducidad al trasvase
El vicepresidente primero de la 
Junta de Comunidades, Feman
do Lamata, acompañado de la 
consejera de Administraciones 
Públicas, Sonia Lozano, pre
sentó los resultados del Estu
dio sobre la Evolución de la 
Autonomía y la Reforma del Es
tatuto de Autonomía.

Durante su intervención, La- 
mata destacó que “el 65 por

ciento de los castellano-man- 
chegos considera fundamental 
reformar el Estatuto de Autono
mía para poner fin al trasvase 
Tajo-Segura”.

Asimismo, el estudio reco
ge que el 72,6 por ciento de la 
población considera importan
te la necesidad de que Castilla- 
La Mancha tenga una compe
tencia exclusiva en las decisio

nes y actuaciones desarrolla
das en la gestión de los ríos de 
la Comunidad Autónoma.

El Estudio, realizado por la 
Consejería de Administraciones 
Públicas, muestra que el 56,9 de 
los castellano-manchegos con
sidera muy o bastante necesa
rio reformar el Estatuto de Au
tonomía. Un dato que presenta 
un incremento superior a tres

puntos con respecto al interés 
de la ciudadanía sobre este 
asunto en 2007.

Por edades, son los jóvenes 
de entre 18 y 29 años los que 
manifiestan un mayor interés en 
la reforma del Estatuto con un 
58,3 por ciento, seguidos de los 
mayores de 60 años que presen
tan un porcentaje superior al 55 
por ciento.

Castilla-La Mancha y 
Extremadura piden  
participar en los órganos 
de gestión del agua

Extremadura y Castilla-La Mancha 
se han unido para reclamar su parti
cipación en los órganos de gestión 
y planificación de las cuencas hi
drográficas y la agilización de los 
trámites del AVE M adrid-Lisboa 
par a el cumplimiento de los plazos 
previstos.

Así lo hanunciaron los presi
dentes extremeño y castellano-man- 
chego, Guillermo Fernández Vara, y 
José M aría Barreda, en una rueda 
de prensa conjunta celebrada en 
Mérida.

Barreda ha pedido la “cogestión” 
del agua, ya que “no tiene ningún 
sentido”, a su juicio, que las auto
nomías tengan competencias exclu
sivas sobre agricultura, urbanismo, 
vivienda o medio ambiente, pero no 
“p inten  nada” en los órganos 
hidrográficos.

P o r o tro  lad o , h a n  c o in c id id o  en
hacer un “frente común” para con
seguir que el Ministerio de Fomen
to “acelere” los trámites del AVE ex
tremeño, que pasa por Talavera de 
la Reina, con el objetivo de que se 
cumplan los “plazos previstos”.

Por su parte, Fernández Vara ha 
indicado que no quiere caer en el 
error de “centrar” el debate del AVE 
en las fechas y ha subrayado que lo 
importante es un cambio de actitu
des y trasladar que este ferrocarril 
es “tan prioritario para Extremadura 
como para Castilla-La Mancha”.

El presidente extremeño consi
dera que lo importante es que, una 
vez resuelto el tema de las estacio
nes de Talavera de la Reina o Méri
da, se solucione antes del verano la 
ubicación de las de Cáceres y 
Plasencia.

Extremadura y Castilla-La Man
cha también trabajarán para agilizar 
la Autovía a Levante, pendiente de 
definir aún el tramo extremeño, y 
estudiarán regular la atención sani
taria, con la correspondiente com
pensación económica, que se pro
duce actualmente de forma no es
tructurada en zonas limítrofes como 
la de Almadén.

Estas dos regiones también han 
ratificado una misma visión de la 
próxima reforma del sistema de fi
nanciación autonómica, negocia
ción en la que aspiran a que se res
pete el principio de igualdad de to
dos los ciudadanos independiente
mente de donde vivan, según el pre
sidente extremeño.
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M aría B arreda encabeza una E jecutiva  
reg ional del PSO E  joven y  paritaria

El IX Congreso de los 
so c ia lista s  castellan o-  
m anchegos se ha 
sa ldado con una ám plia  
renovación  en su 
E jecu tiva , com pu esta  
por 28 m iem bros, fren te  
a los 35 de la anterior, 
con una m edia de edad  
de 38 años, en la que 
continúa a su frente José  
M aría B arreda, que ha 
obtenido el cien  por cien  
de los votos em itidos.

José María Barreda ha sido re
elegido, por cuarta vez conse
cutiva, secretario general del 
PSOE de Castilla-La Mancha con 
el cien por cien de los votos de 
los delegados presentes en el IX 
Congreso regional socialista.

Barreda, que dirige el parti
do desde 1997 y preside la co
munidad autónoma desde 2004, 
ha presentado la única candida
tura al Congreso y ha obtenido 
el respaldo de los 327 delegados 
que han votado.

La nueva Ejecutiva Regional 
del PSOE de Castilla-La M an
cha, en la que continúa José 
Bono como presidente, está 
com puesta por 28 miembros, 
frente a los 35 de la anterior, y 
en ella repiten, además de Bono 
y Barreda, Marta Abarca, Esther 
Padilla, Fernando Mora, Rosa 
Melchor, José Manuel Miguel y 
Francisco Belmonte.

La m edia de edad de los 
miembros que la forman es 38 
años y el más joven es la nueva 
secretaria de Comunicación, Isa
bel Rodríguez, con 27 años.

A última hora, la Comisión 
de Estatutos, y posteriormente 
el plenario, han decidido ampliar 
los miembros natos de la Ejecu
tiva dando entrada a los cinco 
presidentes de las D iputacio
nes; los alcaldes de los munici
pios de más de 50.000 habitan
tes y el presidente de la Federa
ción de Municipios y Provincias 
de Castilla-La Mancha, cuando 
estos pertenezcan al PSOE.

A la inauguración de este 
cónclave socialista ha asisitido 
el vicepresidente federal, José 
Blanco, mientras que en la clau
sura estuvo presente la nueva 
secretaria federal de organiza
ción, Leide Pajín.

Políticas locales
Durante su intervención en 

la clausura, Barreda detalló su 
intención de llevar a cabo una 
serie de medidas destinadas a 
las políticas locales con las en
tidades de este ámbito.

Así, se mostró convencido

José Manuel Caballero y Guadalupe 
Martín toman fuerza en la nueva Ejecutiva
E jecu tiva
Regional

José Bono, como 
presidente; José Ma
ría Barreda, como se
cretario general; Gua
dalupe Martín, vice
secretaria  general; 
José Manuel Caballer 
ro, secretario de Orga
nización y Coordina
ción; Marta Abarca, 
secretaria de Políticas 
de Igualdad; Isabel 
Rodríguez, secretaria 
de Comunicación; Ra
món García, secretario 
de Política Municipal; 
y C arm en Pavón, 
como secretaria de 
Agua.

Teresa Losa, se 
ocupará de la secreta
ria de Empleo y Con
ciliación; Juan Pablo 
Martínez, de Política 
A u tonóm ica; Ana 
María Garrido ocupa
rá la Secretaría de Me
dio Ambiente; Esther 
Padilla la de Innova
ción y Nuevas Tecno
logías; Manuel Julián 
Orden del Pozo la de 
Agricultura y Medio 
Rural; Javier Vicario la 
de Política Sectorial y 
Relaciones Ciudada
nas; y Soledad Velas- 
co la de Educación e 
Investigación.

La Secretaría de 
Ideas y Program as

será para Fernando 
Mora; la Secretaría de 
Economía y Desarro
llo para Rosa M el
chor; la de Sanidad y 
Consumo para Cristi
na Maestre; la Secre
taría de Ordenación 
del Territorio y Vivien
da para Félix Ortega; 
la de Bienestar Social 
para Guillermina Clara- 
monte y la de Coope
ración Internacional 
para José Manuel Mi
guel Ruiz.

Como vocales es
tán Magdalena Vale
rio, Emilio García Gui
sado, Delfina Carras
co S otos, A lberto  
Rojo Blas, Julia Parre- 
ño Gabaldón, Francis
co Belmonte Romero y 
Pablo Bellido Aceve- 
do.

Finalmente, la Co
misión de Estatutos, y 
posteriormente el ple
nario, ha decidido am
pliar los miembros na

tos de la Ejecutiva Re
gional del PSOE, de la 
que también formarán 
parte los cinco presi
dentes de las Diputa
ciones; los alcaldes 
de los municipios de 
más de 50.000 habi
tantes y el presidente 
de la Federación de 
Municipios y Provin
cias de C astilla-La 
Mancha, cuando es
tos pertenezcan  al 
PSOE.

Así, los presiden
tes de las Diputacio
nes de Toledo y Cuen
ca, José Manuel Tofi- 
ño, y Juan Avila, y los 
alcaldes de Puertolla- 
no y Talavera de la 
Reina, Joaquín Her
moso y José Francis
co Rivas, respectiva
mente formarán parte 
del pleno de la Ejecu
tiva.

La alcaldesa de Al
bacete, Carmen Oli- 
ver, formará parte de

la  E je c u t iv a  ta n to  e n  
su condición de pri
mera edil de esta loca
lidad como por haber 
sido nombrada presi
denta, du ran te  los 
próximos cuatro años, 
del Comité Regional.

Tanto el presiden
te de la Diputación de 
Ciudad Real, Nemesio 
de Lara, como el alcal
de de Toledo, Emilia
no García-Page, ya 
forman parte de la Eje
cutiva en su condi
ción de secretarios ge
nerales del PSOE de 
Ciudad Real y Toledo.

H asta  la fecha, 
eran miembros natos 
de la Ejecutiva los cin
co secretarios provin
ciales del PSOE, el se
cretario general de las 
Juventudes Socialis
tas de C astilla -L a  
Mancha así como el 
portavoz del Grupo 
Parlamentario Socia
lista en las Cortes re
gionales.

Comité Federal
Francisco Pardo, 

Nemesio de Lara, José 
Luis Martínez Guija
rro, María Antonia Pé
rez León, Emiliano 
García-Page, Matilde 
Valentín, José Manuel 
Caballero y Mercedes 
Giner.

de que el PSOE ganará “siempre, 
por muchos paracaidistas que 
nos envíen”, al tiempo que pi
dió “un gran esfuerzo para po
nernos de acuerdo en un gran 
pacto nacional que garantice el 
agua para todos”.

Barreda realizó un repaso por 
todas las iniciativas de la región, 
y recordó igualmente que el Go
bierno es “el primero” en elabo
rar una nueva ley por la que de
dicará el 6 por ciento del PIB a 
educación.

E statu to
Se refirió en este punto a la 

reforma del Estatuto de Autono
mía como “impulso para avan
zar en el fortalecim iento de la 
región y de España”, recordan
do que esta Com unidad se ha 
aplicado una “política acertada” 
que “nos ha permitido caminar 
hacia la convergencia europea”.

Barreda agradeció la presen
cia de los representantes del es
pectro social y económico de la 
región, resaltando su laboren el 
progreso de Castilla-La Mancha, 
al afirmar que “liemos dibujado
juntos el mapa para establecer 
la hoja de ruta en Castilla-La 
Mancha”.

Dicho esto, el presidente re
gional aseguró que la igualdad 
de género es un factor de creci
miento social, por lo que el Go
bierno regional dispondrá, du
rante esta legislatura, de 30.000 
plazas de centros de infancia.

Asimismo, recordó que se 
continuarán desarrollando las 
vías de comunicación de la Co
munidad Autónoma y las inver
siones sanitarias, para lo cual el 
Gobierno goza de solvencia fi
nanciera gracias a la credibilidad 
que la Comunidad Autónoma 
tiene en los mercados financie
ros internacionales.

Agua y OCM  del vino
Para terminar, Barreda recor

dó que el Gobierno regional se
guirá garantizando el agua para 
beber y para los hogares, seña
lando que únicamente el PSOE 
puede hacer posible que en Es
paña “nos pongamos de acuer
do” en un pacto nacional que 
garantice el agua para todos, ya 
que “agua para todos sí, pero 
para todo, no”.

En cuanto a la OCM del vino, 
Barreda manifestó que se apro
vecharán al máximo sus recursos 
ya que no se puede desaprove
char esa oportunidad que supo
ne para los viticultores de la re
gión para conseguir una renta 
adecuada y la modernización del 
tejido productivo.
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El presidente regional presentó en Alcázar de San Juan esta infraestructura, en la que se invertirán 
600 millones de euros y tendrá una longitud de 130 kilómetros

La ‘Transmanchega’, una nueva autovía
que enlazará Ciudad Real con Guadalajara
El presidente de 
C astilla -L a  M ancha, 
José M aría B arreda, 
anunció en A lcázar de 
San Juan, la puesta en 
m archa de una nueva  
autovía  que, partiendo  
de C iudad R eal, 
con ectará  d irectam en te  
con Cuenca y 
G u ad ala jara . La 
d en o m in a d a  
‘T ran sm an ch ega’, con  
una longitud  de 130 
k iló m etro s, supondrá  
una inversión  estim ada  
de 600 m illones de 
euros, y beneficiará  
directam ente a m ás de
380.000 castellano- 
m an ch egos.

Esta nueva infraestructura par
tirá de la A-43, a la altura de 
Daimiel, y atravesará un total 
de 33 municipios de la región: 
Ciudad Real, Daimiel, Puerto 
LApice, H erencia , V ü iafranca  de  
los Caballeros, Alcázar de San 
Juan, Quintanar déla Orden, La 
Puebla de Almoradiel, Rozalén, 
Paredes, Alcázar del Rey, Villa- 
nueva de Alcardete, Villamayor 
de Santiago, Carrascosa del 
Campo, Cuenca, Mota del Cuer
vo, Manzanares, Villarrubia de 
los Ojos, Tarancón, Villa de 
Don Fadrique, M adridejos, 
Campo de Criptana, El Toboso, 
Corral de Al-

Foto: Carlos Moreno
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, junto a los presidentes de las diputaciones 
provinciales de Ciudad Real, Nemesio De Lara y Cuenca, Juan Avila, y los alcaldes de los municipios del 
“corazón de La Mancha" que se beneficiarán de la autovía ‘Transmanchega’.

«
Está previsto que las 
obras de la 
‘Transmanchega’, 
comiencen a 
principios de 2012 y 
finalicen en el año 
2014

maguer, Hon- 
tanaya, Pozo- 
rrubio, Almo- 
n ac id  del 
Marquesado,
M o n ta l  v o ,
H orca jo  de 
Santiago, Al
mendros, Vi- 
l l a r r u b i o ,
Uclés y Gua
dalajara.

La nueva
autovía, que mejorará conside
rablemente las comunicaciones 
directas entre Ciudad Real, 
Cuenca y Guadalajara apoyán
dose en la A-40 y en la Autovía 
de La Alcarria, es el sexto eje 
regional de Castilla-La Mancha 
en alta capacidad junto con la 
Autovía de Los Viñedos, las 
autovías, aún en ejecución, de 
La Sagra y del IV Centenario, y 
las de Cuenca-Albacete y To
ledo (en proyecto).

‘La Transmanchega’ enlaza 
con la red de autovías y auto
pistas A-43 (Autovía Extrema- 
dura-Levante); A-4 (Autovía

M adrid-A ndalucía; CM -42 
(Autovía de Los Viñedos); AP- 
36 (Autopista Ocaña-La Roda, 
a través de la N-301); A-3 (Au
tovía Madrid-Comunidad Va
lenciana); A-40 (Autovía de 
Castilla-La Mancha) y CM-40 
(Autovía de La Alcarria).

Esta nueva infraestructura 
se construirá además de la pre

vista para La 
A lm archa y 
esa parte sur 
de la provin
cia de Cuen
ca. Además, a 
partir de este 
momento, Ta
rancón ofrece 
como atracti
vo una impe
cable red de 
comunicacio
nes con  el 

resto del país, mediante cinco 
autovías.

Gracias a esta nueva infra
estructura, que supone un eje 
alternativo a la A-4 para los trá
ficos Sur-Suroeste y Nor-No- 
reste sin necesidad de atrave
sar Madrid, los tiempos de re
corrido podrán reducirse hasta 
en un 30 por ciento.

En este contexto destacó la 
necesidad de insertar el cora
zón de La Mancha en el entra
mado viario de la red de auto
vías y autopistas y contribuir 
así al desarrollo socioeconómi
co de los municipios de una de

las zonas demográficamente 
más importantes de la región. 
“Estamos convirtiendo nuestra 
posición geográfica en una au
téntica ventaja económica”, ru
bricó Barreda a la vez que rati
ficó que en dos años el 95% de 
la población de Castilla-La 
Mancha estará viviendo a me
nos de media hora de una auto-

para el Gobierno que preside 
Barreda y agradeció la clara 
apuesta del jefe del Ejecutivo 
autonómico por mejorar todo 
tipo de infraestructuras, comu
nicativas, sanitarias, educati
vas y de bienestar social, en el 
centro de la Región.

“Esta tierra ha dejado de ser 
tierra de paso para convertirse

vía o autopis- en un lugar de
ta. « re feren cia” ,

“Estas in- Esta infraestructura m anifestó el
fraestruc tu - alcalde alca-
ras son fruto supondrá un eje za reñ o  que
del esfuerzo y alternativo a la A-4 sign ificó  el
del trabajo de tra b a jo  del
la  sociedad para los tráficos Gobierno au-
de Castilla-La Sur-Sureste y tonóm ico al
Mancha y los hacer “de los
gobiernos lo Nor-Noroeste compromisos
único que ha- sin necesidad de a u té n t i c a s
cemos es dar oportun ida-
prioridad a lo atravesar Madrid des”.
m ás im por- En la mis-
tante fomentado la generación 
de riqueza”, significó el jefe del 
Ejecutivo autonómico que ex
plicó que la inversión pública 
“debe hacer de motor y tirar del 
carro para ayudar en el desa
rrollo económico”.

U n lugar de referencia 
En representación de los al

caldes de los municipios del 
“corazón de La Mancha” tomó 
la palabra el primer edil de Al
cázar de San Juan, José Feman
do Sánchez Bódalo, que tuvo 
palabras de reconocimiento

ma línea se pronunció otro de 
los alcaldes de los municipios 
beneficiados, Raúl Amores, de 
Tarancón, para quien “Taran
cón es ya la auténtica rosa de 
los vientos que siempre definió 
el presidente Barreda”. Amores 
explicó que a Tarancón ya sólo 
le faltaba esta autovía que co
munica directamente con la A- 
4. “Tendremos a partir de ahora 
cinco autovías, sólo M adrid 
capital tiene seis autovías”, 
dijo el alcalde satisfecho que 
añadió que a estas autovías hay 
que añadir la R-3.

61 millones de euros 
para mejoras en 
carreteras regionales
La mesa de contratación de la Con
sejería de Ordenación del Territorio 
y Vivienda, ha procedido a la aper
tura de las ofertas correspondien
tes a 30 expedientes para obras de 
refuerzo y mejora de firme de 404 
kilómetros de carreteras con una in
versión de 61 millones de euros.

Esta inversión forma parte de los 
144 millones de euros licitados has
ta el momento en carreteras para 
mantener la actividad en el sector 
de la construcción y, en este senti
do, cumplir el compromiso del pre
sidente José María Barreda de in
vertir en obra pública.

Inversión por provincias
En la provincia de Albacete se 

invertirán cerca de 10 millones de 
euros en el refuerzo y firme de di
versos tramos de carreteras, entre 
ellos la CM -313, en el tramo com
prendido entre Pozuelo y Peñas de 
San Pedro (14 km.), para lo que se 
invertirán 2.430.072 euros; o los 
1.659.429 euros que se destinarán a 
la carretera CM -3121 en el tramo 
comprendido entre Villarrobledo y 
Casa de las Beatas (10 km.).

En Ciudad Real, se reforzará el 
firme de las carreteras CM-413 en el 
tramo comprendido entre Almagro 
y  A ld e a  d e l R e y ; y  d e  la CM-9413 
de Calzada de Calatrava a la inter
sección con la CM-413 (28 km.), con 
una inversión de 5.709.248 euros. 
También se actuará en la CM -3113 
en el tramo comprendido entre la 
CM-3107 y Argamasilla de Alba (16 
km.). En total, la inversión en la pro
vincia superará los 20 millones de 
euros, ya que también se actuará en 
otros tramos de carreteras y se re
ordenarán los accesos de la varian
te de Abenójar.

En Cuenca se invertirán más de 
11 m illones de euros para, entre 
otras actuaciones, reforzar el firme 
de la CM -311 de Villanueva de la 
Jara a Iniesta (18 km.), para lo que 
se destinarán 2.809.633 euros; o la 
C M -3121 entre Cam pillo de Al- 
tobuey y Minglanilla (14 km.), con 
una inversión de 2.367.558 euros.

A lrededor de 7 m illones de 
euros se invertirán en la provincia 
de Guadalajara para obras de refuer
zo de firme, señalización y baliza
miento en distintos tramos de ca
rreteras, entre ellos en la CM-210, 
desde el límite de la provincia de 
Cuenca a Poveda, y en la CM- 2101, 
desde Peñalén a la intersección con 
la CM-2015(17 km), para lo que se 
destinarán 2.422.955 euros.

Finalmente, en la provincia de 
Toledo, la inversión ascenderá a 13 
millones de euros, para diversas ac
tuaciones, entre ellas en la CM-401 
en el tramo comprendido entre To
ledo y Polán (13 ldlómetros); y otros 
3 millones para la CM -3103 entre 
Quintanar de la Orden y el lífnite de 
la provincia de Ciudad Real (17 km.).
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El presidente regional aprovechó la celebración del Día de Honor de Castilla-La Mancha en la Expo 
Zaragoza para recordar que el trasvase Tajo-Segura tiene fecha de caducidad en el año 2015

Barreda impulsa un acuerdo nacional 
del agua que garantice su uso para beber
El p residente de 
C astilla -L a  M an ch a, 
José M aría B arreda, 
apeló en Z aragoza a la  
creación  de un gran  
acuerdo n acional del 
agua con una p rem isa  
básica que garan tice el 
agua para beber a 
todos los españoles y 
d estierre las prop uestas  
en las que se utilice  
para p oten ciar  
d esarrollos que no son  
so sten ib les .

El jefe del Ejecutivo castellano- 
manchego hacía estas declara
ciones en el marco de Expo Za
ragoza 2008, durante la celebra
ción del Día de Honor de Casti
lla-La Mancha. En este contex
to, destacó la necesidad de rea
lizar una adecuada planifica
ción de la gestión del agua, para 
lo que reivindicó información 
transparente del uso que se da 
al agua trasvasada.

Agua para todos, no 
para todo

Arropado por la vicepresi
denta segunda del Gobierno 
regional, Ma Luisa Araújo; el 
consejero de Ordenación del 
Territorio y Vivienda, Julián 
Sánchez Pingaron; el de Medio 
Ambiente y Desarrollo Rural, 
José Luis Martínez Guijarro; y 
las consejeras de Turism o y 
Artesanía, y Cultura, Magdale
na Valerio y Soledad Herrero, 
respectivamente, Barreda acla
mó “agua para todos sí, para 
todo no” .

El presidente de Castilla-La 
Mancha aprovechó el escapa
rate de la muestra internacional 
para exponer la grave situación 
que atraviesa Castilla-La Man
cha, una tierra seca, que sufre 
las consecuencias de un tras
vase, el Tajo-Segura, que craza 
más de 300 kilómetros por toda 
la Comunidad Autónoma, sin, 
hasta ahora, dejar un agota de 
agua en el camino. En este pun
to significó la solidaridad de 
esta Región con los territorios 
que necesitan agua para beber 
pero no para otros usos que 
van además en detrimento del 
desarrollo de la región.

Por todos estos motivos y 
porque el trasvase Tajo-Segu
ra está condicionando las po
sibilidades de desarrollo social 
de Castilla-La Mancha, el pre
sidente del Ejecutivo regional

Foto; Pino Fontelos
El presidente regional, José María Barreda, acompañado del 
vicepresidente Fernando Lamata, y el director general de Turismo, 
Rafael Cabanillas, durante el recorrido por el pabellón de Castilla-La 
Mancha en la Expo de Zaragoza 2008.

rubricó que esta infraestructu
ra tiene los días contados y así 
se recoge en el borrador del 
Estatuto de Autonomía, ru b r i
c a d o  p o r  u n a n im id a d  en las 
Cortes de Castilla-La Mancha. 
“Espero y confío en que esa 
postura unánime se mantenga”, 
apuntó el presidente.

Caudal ecológico
La justificación de la cadu

cidad del acueducto está en 
cuestiones tales como que los 
planes de las cuencas de los

ríos van a exigir caudal ecoló
gico, del mismo modo que tan 
pronto como sé apruebe la Di
r e c t iv a  M a rc o  d e  la  U E  se  d e 
mandará calidad y cantidad del 
agua al exigir la protección de 
los ecosistemas acuáticos y la 
necesidad de m ayor transpa
rencia y disponibilidad de los 
datos (hidrológicos y económi
cos) referentes a la gestión del 
agua.

Junto a estas cuestiones y 
precisam ente por ellas, José 
M aría Barreda reiteró que las

desaladoras deben empezar a 
funcionar ya en Levante, “ellos 
tienen un mar que desalar, no
sotros no”, apuntó Barreda a la 
vez que recordó que en Casti
lla-La Mancha se ha puesto en 
marcha el Plan Especial del Alto 
Guadiana, por el que se ahorra
rán 200 hectómetros cúbicos de 
agua al año, m anteniendo al 
mismo tiempo la renta de los 
agricultores y garantizando el 
desarrollo sostenible de los 
acuíferos.

“En Castilla-La Mancha no 
sólo soportam os un trasvase 
ideológico, sino que también 
hacemos un notable esfuerzo 
para ahorrar agua”, significó el 
presidente autonómico a la vez 
que aseguró que no va a permi
tir que el trasvase sea un factor 
limitante de las posibilidades 
de esta tierra, “cuando todo el 
mundo sabe que el Tajo desem
boca en el Atlántico y no en el 
Mediterráneo”, indicó el presi
dente regional.

Del mismo modo el presi
dente castellano-m anchego, 
que también reivindicó la pre
sencia de Castilla-La Mancha 
en los órganos de gestión del 
agua, restó dramatism o a los 
denominados “enfrentamientos 
territoriales” y apostó por “un 
uso compartido del agua como 
com patriotas, no como riva
les”.

U n recorrido por el “Agua a través del ingenio”
El pabellón que Castilla-La Mancha ha 
habilitado en Expo Zaragoza es una reflexión 
sobre el uso del agua y  cómo el hombre ha 
hecho uso de su ingenio para su mejor 
aprovechamiento y sacarla de los acuíferos 
subterráneos.
Castilla-La Mancha propone un recorrido 
por el “Agua a través del Ingenio ”, 
mostrando distintas tecnologías para la 
gestión y  uso del agua que han utilizado los 
castellano-manchegos a lo largo de la 
historia. El objetivo es reflejar la realidad del 
agua en la región. Mediante un audiovisual 
que se proyecta en tres pantallas, y que junto  
a la maqueta del artificio de Juanelo Turriano 
son los elementos que más llaman la atención 
de los 10.000 visitantes diarios del pabellón, 
se explica el compromiso de Castilla-La 
Mancha con el agua.
El Pabellón de Castilla-La Mancha, uno de 
los más visitados, tiene 360 metros cuadrados 
y  se divide en cuatro ámbitos: el primer 
recinto, un gran cubo negro al que accede el 
público, se denomina “Los Ojos del Agua”. A  
través de una gran pantalla circularse

proyectan imágenes de Castilla-La Mancha, 
alusivas a la presencia de agua en sus tierras. 
En el siguiente espacio, “El Compromiso del 
Agua ”, se recrea el ambiente de un acuífero y  
se valoriza la utilización que del agua se está 
haciendo en Castilla-La Mancha: gestión 
responsable del agua, su importancia para el 
desarrollo y su uso en las explotaciones 
agrícolas de la región.
En el tercer ámbito, denominado “Entornos 
Naturales Protegidos”, conoce por medio de 
un video en tres dimensiones, la realidad de 
la región en algunos de sus aspectos más 
relevantes y  en todas sus áreas geográficas. 
En la última parte del stand, el agua continúa 
su recorrido a través de la cultura y las 
tradiciones de Castilla-La Mancha para 
desembocar en el último de los cuatro 
ámbitos, “La Plaza del Ingenio ”. Se trata del 
espacio central del pabellón, de carácter 
expositivo y  muestra las distintas form as en 
que los habitantes del territorio de Castilla- 
La Mancha se las han ingeniado a lo largo de 
la historia para extraer, almacenar, 
transportar y  utilizar el agua.

Castilla-La Mancha y 
Aragón coinciden en 
contra de las políticas 
trasvasistas

\

El presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, y el de Ara
gón, Marcelino Iglesias, mostraron 
su rechazo a las políticas de trasva
ses y coincidieron en que ambos 
“no son un poco contrarios, sino 
muy contrarios” a este tipo de ini
ciativas que “terminan generando 
más problemas de los que pueden 
resolver”. Durante el encuentro que 
mantuvieron en la sede del Gobier
no aragonés, Barreda resaltó la es
trecha relación y el ánimo de cola
boración existente entre dos comu
nidades muy coincidentes en mu
chos aspectos importantes, como el 
agua.

“Hay que introducir una nueva 
cultura que fomente el uso racional 
de un bien cada vez más escaso”, 
a firm ó  B a rred a , q u ie n  in s is tió  e n  la  
n e c e s id a d  d e  en co n tra r u n  d e n o m i
nador común para un gran acuerdo 
nacional sobre el agua y dejar de 
lado planteamientos “trasnocha
dos” de trasvases que, en el caso 
de Castilla-La Mancha, cambiarán 
en 2015, una fecha a partir de la cual, 
añadió, “nada puede ser igual”.

También Marcelino Iglesias co
incidió con el presidente castella
no-manchego y afirmó que, para 
beber, “en el Levante no debería 
haber problemas si aplicamos bien 
las nuevas tecnologías de desala
ción” , e insistió en que “trasvasar 
agua resulta más caro que desalar”.

A este respecto, el presidente 
aragonés valoró la actitud del Go
bierno de España que, dijo, afortu
nadamente coincide con las opinio
nes de Aragón y Castilla-La Man
cha.

Durante el encuentro, Barreda 
recibió como obsequio, una colec
ción de serigrafías que el artista za
ragozano Jorge Gay ha realizado con 
motivo de la Expo.

Por su parte, Barreda obsequió 
al presidente de Aragón con una 
jarra de cerámica de Talavera con 
inscripciones relativas a El Quijote.

Durante su estancia en Zarago
za, Barreda también recibió de ma
nos del alcalde de Zaragoza, Juan 
Alberto Belloch, la Medalla del Bi- 
centenario de Los Sitios de Zarago
za; mantuvo un encuentro con em
presarios aragoneses y castellano- 
manchegos; y presidió la entrega de 
la III Edición de los Premios Fotogra
fía del Agua y la I Edición de los Pre
mios Periodismo del Agua.
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La consejera de Turismo y Artesanía, Magdalena Valerio, recibió de manos de la alcaldesa, Carmen 
Oliver, la memoria del expediente de solicitud

A poyo regional a la declaración
internacional de la Feria de A lbacete

Magdalena Valerio, y la alcaldesa de Albacete, Carmen Oliver, 
escuchan las explicaciones de los responsables del circuito de 
velocidad sobre una maqueta de la instalación.

La consejera de 
Turism o y A rtesan ía , 
M agdalena V alerio , ha 
asegurado que él 
exp ed ien te de so lic itu d  
de la d eclaración  de 
F iesta  de Interés 
T urístico  In tern ac ion a l 
para la Feria de 
A lbacete “va a contar  
con el apoyo m áxim o  
del G obierno de José  
M aría B arreda para  
lograr que cuanto antes 
sea una realidad” , tras 
recibir de m anos de la 
a lca ld esa , C arm en  
O liver, la  m em oria con  
toda la  docum entación .

Valerio señaló que la Feria de 
Albacete cumple con todos los 
requisitos exigidos por la O rden 
Reguladora de la declaración de 
F ie s ta  de Interés Turístico In
te rnac iona l, al te n e r  ac red itad a  
u n a  an tigüedad , y  c o n tin u id a d  
de al menos tres siglos, el arrai
go popular con una participa
ción masiva de la ciudadanía y 
de en tomo a 800 asociaciones, 
la originalidad, la diversidad, la 
repercusión en medios de co
municación y tener la declara
ción de Interés Turístico Nacio
nal desde hace más de40 años.

Según Magdalena Valerio, 
todas estas condiciones garan
tizan que la Feria será declara
da próximamente de Interés Tu
rístico Internacional, para lo 
que la Consejería de Turismo y 
Artesanía elevará el expedien
te de solicitud al Ministerio de 
Industria, Turismo y Comercio 
con la intención de que se re
suelva favorablemente en el 
plazo máximo de tres meses.

La consejera señaló que la

puesta en valor de la Feria ha 
centrado algunas de las actua
ciones incluidas en el Plan de 
D inam ización  del P roducto  T u 
r ís t ic o  d e  A lb a c e te , q u e  e n tre  
2 0 0 6  y  2 0 0 9  v a  a  su p o n e r  u n a  
inversión total de 3 millones de 
euros, financiados a partes 
iguales por la Junta de Comu
nidades, el Ayuntamiento y el 
Ministerio de Industria, Turis
mo y Comercio.

La titular de Turismo y Ar
tesanía y la alcaldesa analiza
ron las actuaciones llevadas a 
cabo en las dos primeras anua
lidades del Plan, entre las que 
destacaron la recuperación del 
Refugio del Altozano, a la que 
se han  d es tin ad o  m ás de
200.000 euros, la puesta en va
lor del circuito de velocidad o 
las acciones relacionadas con 
la recuperación del Depósito 
del Agua, donde se pretende 
crear un Centro de Recepción 
de Turistas y un M irador Tu

rístico.
Magdalena Valerio destacó 

también las obras de acondicio- 
n a m i e n to  d e l  M e r c a d o  d e  
ViUacerrada para la creación de 
un centro de promoción artesa- 
nal. La consejera recordó que 
este proyecto, en el que se in
vertirán más de 362.000 euros, 
coincide en sus planteamientos 
con algunos de los objetivos 
fundamentales del Plan de Or
denación y Prom oción de la 
Artesanía, aprobado por el Go
bierno regional con un presu
puesto de 43 millones de euros.

En esa misma línea de ac
tuación, la consejera participó 
posteriormente en la firma de un 
convenio de colaboración en
tre el Museo de la Cuchillería 
de Albacete y la Federación 
Regional de Turismo Rural para 
vincular la actividad artesana 
más emblemática de la provin
cia a los recursos turísticos de 
Albacete.

Valerio destaca el 
potencial turístico 
de Albacete
Magdalena Valerio destacó 
el gran potencial turístico de 
la provincia de Albacete, que 
en los primeros cuatro meses 
de este año ha registrado un 
crecimiento del 12,5por  
ciento en el número de 
pernoctaciones, y que cuenta 
actualmente con 524 casas 
rurales, 27 hoteles de 3 y  4 
estrellas y 519 restaurantes 
con capacidad para dar de 
comer a casi 50.000personas 
cada día.
Según la consejera, “los 
numerosos y variados 
recursos turísticos de la 
provincia y  la cantidad y 
calidad de sus 
infraestructuras posibilitan 
que Albacete tenga una muy 
buena venta en el mercado 
del turismo’’.
Magdalena Valerio completó 
su visita a Albacete con un 
recorrido por las 
instalaciones del circuito de 
velocidad de la ciudad y un 
encuentro de trabajo con la 
nueva junta directiva de la 
Asociación Provincial de 
Empresarios de Hostelería y 
Turismo de Albacete, que 
preside Juan Sánchez.
El circuito recibió el premio 
a la mejor promoción 
turística, patrocinado por la 
Consejería de Turismo y 
Artesanía, en la IX  edición de 
los Premios Empresariales 
“San Juan ”, que organiza la 
Confederación de 
Empresarios de Albacete 
(FEDA).

El Parque Científico y Tecnológico superará en 2009 los 31 
millones de euros en inversiones
El viceconsejero de Ciencia y 
Tecnología, Enrique Diez Barra, 
informó, tras participar en Al
bacete en la reunión del Patro
nato de la Fundación del Par
que Científico y Tecnológico 
en la que se analizó el informe 
elaborado por el presidente de 
esta Institución, José Valverde, 
que cuando concluya el ejerci
cio presupuestario de 2008- 
2009, en el PCYTA se habrán in
vertido 31.550.000 euros, distri

buidos entre los capítulos de 
urbanización, infraestructuras y 
equipamiento científico.

Hasta la fecha, explicó Diez 
Barra, ya se ha ejecutado una 
inversión de 24.747.000 euros 
que, entre otras actuaciones, se 
han traducido en más de 60.000 
metros cuadrados urbanizados, 
7.000 metros cuadrados para 
empresas y 9.000 metros cua
drados de espacio para centros 
de investigación.

En la actualidad, el Parque 
Científico y Tecnológico de Al
bacete ya alberga el Centro Tec
nológico de Automática y Ro- 
bótica, que ha supuesto una in
versión de 3.505.000 euros; el 
Instituto de Investigación en 
Energías Renovables, que ha 
estado respaldado por una in
versión de 2.463.000 euros; y el 
Centro Regional de Investiga
ciones Biomédicas, cuya inver
sión a fecha de hoy supera los

1.894.000 euros.
Asimismo, subrayó que el 

PCYTA ya aloja a una treintena 
de empresas, de las que diez se 
han integrado en el último se
mestre. Además, el viceconse
jero de Ciencia y Tecnología 
apuntó que a esta nómina se van 
a sumar dos nuevas empresas 
‘spin off’, término con el que 
se designa a las iniciativas em
presariales que nacen en el seno 
de un vivero empresarial.

Aprobado el cambio 
de uso del suelo del 
Ginero de los Ríos
El Consejo de Gerencia de Urba
nismo ha dado el visto bueno a 
la petición del alcalde de Aguas 
Nuevas, para que tenga la califi
cación de edificios protegidos la 
iglesia de la entidad menor, in
cluido el campanario así como el 
edificio que alberga actualmen
te las instalaciones municipales. 
La Gerencia de Urbanismo dará 
traslado al equipo redactor del 
POM, que también estudiará la 
posibilidad de que se mantenga 
en la tipología de vivienda ac
tual en los futuros planes de 
desarrollo por sus singulares 
características, según ha infor
mado el concejal de Urbanismo, 
Antonio Martínez.

Por otra parte también se ha 
aprobado cambiar la calificación 
de uso educativo los terrenos 
donde se ubica el Giner de los 
Ríos, para que tenga cabida la 
construcción de la Ciudad de la 
Justicia y así se ha comunicado 
al Ministerio.

El concejal de Urbanismo 
también se ha referido al proce
so de regularización de la Urba
nización de Casas Viejas, que en 
estos momentos se encuentra en 
la fase de aprobación del Plan 
Parcial y que dará lugar poste
riormente a la reparcelación de 
los terrenos de tal forma que se 
puedan iniciar lo antes posibles 
las obras.

Convenio para la 
promoción del 
comercio tradicional
La alcaldesa de Albacete ha fir
mado un convenio de colabora
ción con la Cámara de Comercio 
e Industria para la realización y 
financiación de programas y ac
ciones para la promoción del co
mercio tradicional.

Oliver reiteró el compromiso 
del Ayuntamiento con el comer
cio tradicional, y su interés por 
seguir promocionándolo y des
tacó una de las iniciativas que 
se están llevando a cabo, la 
Mesa Local del Comercio.

El presidente de la Cámara de 
Comercio, Artemio Pérez, infor
mó de las líneas de actuación 
que conlleva este convenio, 
como jomadas sobre las rebajas, 
cursos de gestión de pequeñas 
empresas, la I edición de los Pre
mios Comercio de Albacete, una 
edición de guías de promoción 
del comercio, o un curso de es- 
caparaúsmo.

La financiación del convenio 
asciende a 162.676 euros y es
tas actuaciones se llevarán a 
cabo durante el año 2008.
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FEDA reconoce al empresariado 
en los IX Premios de San Juan
La C on fed eración  de 
E m p resarios de 
A lb a cete  (FE D A ) 
entregó los novenos 
P rem ios de San Juan, 
en una gala ante m ás de 
700 personas que contó  
con la presencia de la 
vicep resien ta  segunda y 
con sejera  de E con om ía  
y H acien d a, M aría  
L uisa  A raújo .

Araújo recogió la mención es
pecial otorgada al Ejecutivo pre
sidido por José María Barreda, 
en un acto en el que además se 
entregaron doce premios y otra 
mención especial, al atleta para- 
límpico José Martínez Morote.

El presidente de la Confede
ración de Empresarios, Artemio 
Pérez, hizo un llamamiento a la 
unión de todos los empresarios 
de la provincia de Albacete - a  
los que calificó de “vanguardis
tas”-  para que todos juntos “po
damos vencer la crisis y as ila  
victoria sea nuestra”.

Mostró toda su confianza en 
el potencial empresarial que tie
ne Albacete y aseguró que, en 
época similares anteriores, “he
mos sido capaces de salir hacia 
adelante y de hacerlo incluso 
más fortalecidos”.

Premiados y patrocinadores 
fueron pasando por el escena
rio de esta gala, entre ellos, la 
alcaldesa de Albacete, Carmen 
Oliver, que recogió el Premio a 
la Promoción Turística otorga
do al Circuito de Velocidad de 
Albacete.

Foto: Juan V. Vázquez
Foto de familia de los premiados y autoridades en la gala organizada 
por la Confederación de Empresarios de Albacete (FEDA) en la noche 
de San Juan.

Por su parte, M aría Luis 
Araújo indicó que “el Gobierno 
regional está empeñado en ha
cer de Albacete una ciudad para 
vivir”, indicó Araújo, que se re
firió a los fondos europeos y al 
esfuerzo autonómico que permi
tirán mejorar la calidad de vida 
en esta provincia.

La consejera de Economía y 
Hacienda quiso trasladar a los 
invitados el com prom iso del 
Gobierno regional con el tejido 
empresarial y sus proyectos.

El acto fue clausurado por el 
presidente de las Cortes regiona
les, Francisco Pardo, que calificó 
esta entrega de premios como un 
acto de “justicia y pedagogía so
cial” al reconocer los méritos de 
quienes hacen un buen trabajo.

Los galardonados fueron:

Empresa familiar: “Grupo Edel- 
Bio”; Nuevas tecnologías e inno
vación: “Recuperaciones Emro”; 
Creadora de empleo: “Residencia 
Los Alamos Santa Gema”; JEmpre- 
sa exportadora: “Cometal”; Inver
sora en calidad y medio ambiente: 
“Cecodih”; Inversora en preven
ción: “Gráficas Goyza” ; Joven 
em p re sa rio : M “ R o sa rio  C a n to s  
Clemente; Mujer empresaria: Ma 
Teresa Martínez Sánchez; Empre
sa tradicional: “Modas Barcelo
na” ; Asociación empresarial: 
“Apeca”; Premio a la promoción 
turística: “Circuito de Albacete”; 
Premio al mérito empresarial: Lo
renzo López Sauz (a título postu
mo); Mención del jurado a la cul
tura y el deporte: José Martínez 
Morote; Mención especial del ju
rado: M® Luisa Araújo.

10 millones de euros para la 
Milagrosa y la Estrella
La alcaldesa de Albacete, Car
men Oliver, junto al concejal 
de Econom ía y Urbanismo, 
Antonio Martínez,el delegado 
de la Junta de Comunidades, 
M odesto  B elinchón , han 
anunciado que Albacete tiene 
concedido financiación para 
Proyecto Urbanitas.

El coste total del proyecto 
asciende a diez m illones de 
euros, y las actuaciones se 
realizarán en el barrio de la 
Milagrosa y la Estrella, dos de 
los barrios menos favorecidos 
de la ciudad que albergan a 
3.000 vecinos y que recibirán 
un 70 por ciento de fondos 
comunitarios para su remode
lación.

Carmen Oliver destacó que 
este proyecto “supone mucho 
más que la transformación de 
un barrio, implica un cambio 
de la ciudad en su conjunto,

eliminando no sólo barreras 
arquitectónicas sino también 
barreras sociales”.

La alcaldesa que señaló 
que su prioridad van a ser los 
barrios y las pedanías, defen
dió para Albacete un “futuro 
inteligente” basado en tres pi
lares: las adm inistraciones 
públicas, la Universidad y las 
empresas.

Por su parte el delegado de 
la Junta, Modesto Belinchón, 
destacó la importancia del pro
yecto, no sólo para los barrios 
de la Milagrosa y la Estrella, 
“sino para todos los vecinos 
y vecinas de Albacete” . Igual
mente, destacó que este pro
yecto “implica un equilibrio 
urbano y social para nuestra 
ciudad”, manifestando el apo
yo y colaboración desde el 
Gobierno regional a la conse
cución de este proyecto.

Inaugurada la empresa de 
seguidores solares “Prius Energy

López Espejo reelegido presidente de ADECA
El consejero de Industria y So
ciedad de la Información, José 
Manuel Díaz-Salazar, aseguró 
anoche que el Polígono Campo- 
llano de Albacete “es el enclave 
industrial modélico de Castilla- 
La Mancha, ya que no hay nin
gún otro que preste los servi
cios integrales de los que dis
pone Campollano”.

Así lo manifestó durante la 
clausura de la XXXI Asamblea 
anual de la Asociación de Em 
presarios de Campollano (ADE
CA), celebrada en las instalacio
nes del Centro de Atención a la 
Infancia (CAI) que ADECA ha 
construido en colaboración con 
el Ayuntamiento y la Consejería 
de Bienestar Social, y a la que 
asistieron más de un centenar de 
empresarios de Campollano, y 
donde fue reelegido José Eduar

do López Espejo como presiden
te, a quien trasladó el apoyo de 
la Junta “en todas las iniciativas 
que contribuyan a hacer más 
competitivas a las empresas de 
Campollano”.

Antes de comenzar la clau
sura de la Asamblea, en la que 
se presentó el cierre de las cuen
tas de 2007 y los principales pro
yectos acometidos por ADECA 
durante el año pasado, el presi
dente de la asociación empresa
rial entregó el reconocimiento de 
Socio de Honor 2008 al ex alcal
de, Manuel Pérez Castell.

Entre los com prom isos de 
López Espejo de cara a su nue
va etapa al frente de la junta di
rectiva de ADECA, destacó la. 
necesidad de hacer realidad el 
Plan Integral de Seguridad del 
polígono industrial, acometer la 
nueva señalización de Campolla
no y crear y llenar de vida la Fe
deración de Polígonos como 
foro de crecimiento y mejora de 
las zonas industriales de Alba
cete.

El consejero de Industria y 
Sociedad de la Información, 
José Manuel Díaz-Salazar, ase
guró, durante la inauguración 
de la empresa albaceteña de 
seguidores solares “Prius 
Energy”, que las energías re
novables constituyen el sec
tor de inversión más dinámico 
en la actualidad.

Así, destacó que, en los 
últimos cinco años, en Casti
lla-La Mancha se han desarro
llado proyectos de energías 
renovables que han supuesto 
una inversión de 5.000 millo
nes de euros.

El consejero se refirió a la 
importante apuesta que ha rea
lizado el Gobierno regional por 
la producción de energías lim
pias, entre ellas la solar foto- 
voltaica, prom oviendo que 
aumente la industria de la pro
ducción de componentes para

abastecer los huertos solares, 
poniendo como ejemplo em
presa albaceteña de seguido
res solares “Prius Energy”.

Díaz-Salazar felicitó al gru
po empresarial al que pertene
ce “Prius Energy”, presidido 
p o r E d u a rd o  S án ch e z - 
Mulitemo, a quien se dirigió 
para decirle que su capacidad 
para detectar sectores emer
gentes y su conocimiento del 
mercado “hacen de ti un em
presario y una persona real
mente valiosa para la marcha 
de la industria y de la econo
mía regional”.

Sánchez-Mulitemo explicó 
que esta empresa ha genera
do 15 puestos de trabajo, con 
una inversión de más de un 
millón de euros y una produc
ción anual de 4.620 seguido
res solares con capacidad su
ficiente para duplicarla.
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M ontiel inaugura una planta 
solar fotovoltaica de 3 M W
El d irector general de 
In du stria  y E nergía , 
B en ito  M on tie l, 
inau gu ró  en  
V illa rro b led o  una  
nueva planta solar de 3 
m egaw atios (M W ) de 
potencia que se 
incorp ora  al conjunto  
de plantas que ya hay 
insta ladas y en  
fu n cio n a m ien to  en  
C a stilla -L a  M ancha y 
que sum an m ás de 300  
MW  lo que convierten  a 
la región  en la  prim era  
de España en esta fuente  
en erg ética .

Tal como destacó el director ge
neral durante su intervención, 
este liderazgo está permitiendo 
a nuestra Comunidad no sólo 
destacar en instalación y pro
ducción de energía solar sino en 
otras áreas como la captación de 
empresas del sector que fabrican 
componentes y  en I+D relacio
nada con la energía solar.

L a  p la n ta  p ro m o v id a  p o r C a 
p ita l  Energy, es l a  segunda de 
esta compañía en la provincia de 
Albacete y tiene una potencia de 
3 M W ; la energía suministrada 
por la instalación abastecerá 
aproximadamente a 4.500 habi
tantes al año, evitando la emi
sión de 2.850 toneladas anuales 
de CO, a la atmósfera respecto a 
una central de carbón.

La planta está formada por

Foto: Isabel González
El director general de Industria y Energía, Benito Montiel, durante su 
intervención de la nueva planta solar de Villarrobledo.

20.416 paneles y seguidores 
Ercam instalados en una finca 
de 145.142 m2. Durante su cons
trucción, se han creado en tor
no a 40 puestos de trabajo di
rectos y otros 60 indirectos.

Capital Energy ha iniciado un 
plan de reforestación cercano a 
10  h e c tá re a s  c o n  e l  o b je tiv o  d e  
integrar paisajísticam ente la 
planta en el entorno.

En total, se plantará una su
perficie cercana a las 8 hectáreas 
de especies arbóreas autócto
nas, como el pino, encima, reta
ma y arbustivas como romero o 
tomillo.

Joaquín Sanz López, director 
general de Capital Energy, subra
yó durante la inauguración

Miembros de la Plataforma en 
Defensa de las Fuentes de los 
ríos Segura y el M undo, tras 
mantener una reunión con el 
delegado de Medio Ambiente, 
Antonio Mompó, esperan que la 
Fiscalía del Tribunal Superior de 
Justicia de Castilla-La Mancha 
(TS JC-M) actúe para evitar el 
expolio que la Confederación 
Hidrográfica del Segura (CHS) 
está realizando desde el pasado 
mes de octubre, cuando abrió 
pozos de sequía en las comar
cas de la cabecera del Segura en 
la provincia de Albacete.

En rueda de prensa, Rosa 
Valles, miembro de esta platafor
ma, expuso su preocupación por 
la situación creada y recibió a 
su vez información sobre el in
forme que la Dirección General

de Medio Ambiente ha presen
tado ante la Fiscalía al objeto de 
que investigue si realm ente a 
través de los pozos de sequía 
están llevando a cabo un expo
lio de los recursos naturales de 
la zona.

Asimismo, la portavoz de la 
plataforma se mostró escéptica 
ante la falta de información dada 
hasta el momento por la Fiscalía 
sobre las denuncias presenta
das en relación a este tema por 
distintos grupos ecologistas de 
Albacete.

Además señaló que durante 
la reunión se le planteó al dele
gado de Medio Ambiente la po
sibilidad de actuar a través de 
los grupos de acción local, ayun
tamientos y técnicos de la Agen
da Local 21, de manera “activa”

La Plataforma en defensa del Segura y el Mundo 
espera que se detenga el “expolio” de la CHS

Motillejay Valdeganga contarán 
con Universidades Populares
El presidente de la Diputación, 
Pedro Antonio Ruiz Santos, y 
los alcaldes de Motilleja y Val
deganga, Pedi o Charcos y Fer
mín Gómez Sarrión respectiva
mente, firmaron recientemen
te los convenios de colabora
ción mediante los cuales se for
maliza el compromiso de la 
institución provincial de apo
yar la creación y contribuir al 
sostenimiento económico de 
las Universidad Populares en 
dichos municipios.

Con la firma de estos con
venios el número de Universi
dades Populares en funciona
miento en la provincia se ele
va a 57, siendo la finalidad de 
las mismas contribuir al desa
rrollo cultural de los munici

pios a través de la participa
ción social, la educación y la 
formación de sus habitantes.

El presidente de la Diputa
ción subrayó la importancia de 
las universidades populares, 
asegurando que en las pobla
ciones donde actúan se pro
ducen significativos procesos 
de cambio, no sólo porque se 
potencia la educación básica 
de adultos, sino también por
que se desarrolla una cultura 
local preocupada por la recu
peración de las tradiciones, sin 
olvidar los beneficios que este 
fórmula ha supuesto para las 
mujeres, que han encontrado 
una forma de participar activa
mente en actividades de índo
le social.

“nuestro firme compromiso con 
Castilla-La Mancha, y en concre
to, Albacete, que pasa por el 
desarrollo económico generan
do empleo e inversiones que se 
queden en la región” .

La inauguración también 
contó con la presencia de Pedro 
A n to n io  R u iz  S an to s , p re s id e n 
te de la Diputación de Albacete 
y alcalde de Villarrobledo; José 
Antonio Cabañero, delegado de 
Industria y Sociedad de la Infor
mación de Albacete; Juan Luis 
Iñiguez, presidente de la M an
comunidad Mancha-Centro; y 
Antonio Mompó, delegado de 
Medio Ambiente en Albacete, 
entre otras autoridades e invita
dos.

en las reuniones de la revisión 
del Plan Hidrológico del Segura 
aprovechando que la Directiva 
Marco del Agua da esa posibili
dad a los usuarios “para que el 
expolio de los recursos hídricos 
continúe”.

No obstante, Valles puntua
lizó que desde que se abrieron 
las mesas de negociación en el 
mes de noviembre la Confedera
ción Hidrográfica no ha vuelto a 
convocarlas desde entonces.

Por su parte, el delegado de 
Medio Ambiente se mostró es
peranzado en la actuación de la 
Fiscalía y señaló que los pozos 
de sequía “a día de hoy no es
tán siendo usados” , aunque 
hará lo que legalmente esté de 
su mano “para evitar el expolio 
de recursos”.

Convenio para la renovación 
de los vehículos del SEPEI

La consejera de Justicia y Pro
tección Ciudadana, Angelina 
Martínez, y el presidente de la 
Diputación de Albacete, Pedro 
Antonio Ruiz Santos, han fir
mado un convenio de colabo
ración para el desarrollo, po
tenciación y mantenimiento de 
la capacidad operativa de los 
Servicios Especiales de Pre
vención y Extinción de Incen
dios (SEPEI) de la Diputación 
de Albacete. El acuerdo con la 
Diputación de Albacete ha sido 
el primero de los que se firma
rán con todas las Diputaciones 
de Castilla-La Mancha próxima
mente.

Angelina Martínez estacó 
“el apoyo del Ejecutivo de 
José María Barreda a mejorar 
la protección de todos los cas- 
tejlano-m anchegos, que se 
plasm a en acciones como 
ésta”.

La responsable de Justicia

y Protección Ciudadana su
brayó la “colaboración y co
operación existente con la Di
putación de Albacete, al igual 
que con el resto de Diputacio
nes de la región, para aunar 
esfuerzos en pos de la mejora 
y eficiencia de los servicios 
prestados a la ciudadanía”.

La consejera recordó que 
“de los más de 1.000 efectivos 
de Bom beros con los que 
cuenta Castilla-La Mancha, 
cerca de 200 pertenecen al 
SEPEI de Albacete, que cubren 
casi 15.000 km2 y velan por la 
seguridad de más de 200.000 
habitantes de toda la provin
cia de Albacete”.

Este convenio cuenta con 
una aportación, por parte de 
la Consejería de Justicia y Pro
tección Ciudadana, de 400.000 
euros y que se enmarca en la 
planificación global de la Jun
ta de Comunidades para 2008.
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Así lo anunció la alcaldesa, Rosa Romero, durante el acto en el que hizo 
balance de su primer año al frente del consistorio

El Ayuntamiento subvencionará 
a las nuevas guarderías privadas

Foto: Alberto Pérez
Rosa Romero, durante el acto en el que hizo un balance de su primer 
año al frente del equipo de Gobierno municipal.

La a lca ld esa  de C iudad  
R eal, Rosa R om ero, ha  
anunciado que las 
guarderías que se 
construyan  en la ciudad  
“se declararán  de 
in terés m unicipal si así 
lo so licitan , lo que les 
dará derecho a una  
b onificación  en el 
IC IO ” .

Así lo confirmó la alcaldesa, se
gún informó en nota de prensa 
el Ayuntamiento, durante un 
acto en el que, acompañada de 
su equipo de Gobierno, hizo ba
lance del primer año al frente del 
Ayuntamiento de la ciudad.

Periodo de tiempo en el que, 
según la alcaldesa, se han pues
to en marcha en tomo a un 40% 
de las propuestas incluidas en 
el programa electoral. “Pero ade
más, se han desarrollado nume
rosas iniciativas que no estaban 
recogidas en ese programa y se 
han sentado las bases para el 
d esa rro llo  e n  lo s  p ró x im o s  añ o s 
de importantes compromisos re
cogidos en ese programa de go
bierno”.

Los principios que han guia
do su actuación al frente del 
Ayuntamiento son “la cercanía 
y la transparencia”, para situar 
a Ciudad Real “entre las urbes 
que se encuentran a la vanguar
dia de nuestro país”, dijo Rome
ro.

Para ello, tendió la mano a la 
oposición “para que aporten 
propuestas que engrandezcan 
Ciudad Real y para que juntos, 
como Corporación, como 25 
compañeros, caminemos en el 
mismo sentido que es dar a los 
ciudadanos lo que nos deman
dan”.

Destacó la labor de colabo
ración, que ya está dando sus 
frutos, con todas las administra
ciones, “sean del signo político 
que sean”, y afirmó que no ceja
rá en el empeño de seguir llaman
do a todas las puertas que sea 
preciso para reivindicar proyec
tos e infraestructuras destina
dos a mejorar la calidad de vida 
de los ciudadrealeños, entre 
ellas, la vía de comunicación rá
pida que una Ciudad Real con 
Toledo y Córdoba.

Rosa Romero manifestó que 
su equipo de Gobierno trabaja 
“por la promoción de viviendas 
públicas, la ampliación de acti
vidades de ocio, especialmente 
para jóvenes y niños, y en pro

gramas formativos para todas las 
edades, además de haber inicia
do las obras de un nuevo y mo
derno teatro-auditorio que mar
cará un antes y un después en 
la historia cultural de la ciudad”.

E n  m a te ria  e co n ó m ica , la  a l
ca ld e sa  d ijo  q u e  “C iu d ad  R ea l es 
ya una referencia de celebración 
de importantes congresos y fe
rias nacionales e internaciona
les y es necesaria una nueva in
fraestructura, para lo que consi
dero vital el acuerdo entre Dipu
tación, Junta y Ayuntamiento 
para hacer frente al coste del 
nuevo y moderno edificio”.

Agradeció también la apues
ta y el apoyo otorgado a dos im
portantes proyectos m otores 
como el Aeropuerto y el Reino 
de Don Quijote, “al buen traba- 
jo  de los em prendedores que 
han creído en esta ciudad y a la

sociedad ciudadrealeña en su 
conjunto, y que nos perm iten 
afrontar la situación económica 
con m ayores garantías” . Por 
ello, Rosa Romero

A sí, an u n c ió  q u e  p a ra  el e je r
c ic io  2 0 0 9  se  p o n d rá  en  m a rc h a  
u n  p a q u e te  d e  m e d id a s  e c o n ó 
micas que se concretarán en las 
próximas ordenanzas fiscales y 
que vendrán a paliar la delicada 
situación económica de las fa
milias ciudadrealeñas, especial
mente las que más lo necesitan.

Tampoco olvidó la aporta
ción de los ciudadanos en la de
finición del modelo de ciudad 
para los próximos años y apostó 
por fomentar sus cauces de par
ticipación y dar un renovado 
impulso a las mesas de trabajo 
del Plan Estratégico y a los me
canismos de participación del 
Plan de Ordenación Municipal.

Los trabajadores m unicipales cobrarán 
p o r encim a de los 1.000 euros al m es
La concejal de Recursos Humanos, Rosario Roncero, ha 
señalado que todos y cada uno de los 800 trabajadores del 
Ayuntamiento cobrarán por encima de los mil euros al mes.
Esta será una de las consecuencias de la nueva Relación de 
Puestos de Trabajo (RPT), que tendrá un coste adicional de 2 
millones de euros en el capítulo de Personal y  sobre la que se 
ha llegado a un preacuerdo con los sindicatos UGT, CC. OO. y 
CSI-CSF.
De este consenso se han desmarcado los sindicatos USO y 
Sindicato de Policía Local (SPL-CLM), con mayoría en el 
cuerpo, que reclaman una subida de unos 1.000 euros al mes 
para los agentes.
Según explicó Roncero, en rueda de prensa, con carácter 
retroactivo a 1 de enero de 2008, la nueva catalogación y los 
nuevos sueldos se harán efectivos al cien por cien en dos años 
en los casos de personal de oficios, ordenanzas y policía local, 
mientras que para el resto de los trabajadores se aplicará en su 
totalidad en un plazo de tres años.

Colaboración regional en la 
ampliación del Guardapasos 
de la Semana Santa
El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
reiteró su compromiso con la 
Semana Santa de Ciudad Real 
y así se lo hizo saber al presi
dente de la asociación de Co
fradías, Emilio Martín Aguirre, 
con quien colaborará p t̂ra am
pliar el guardapasos de esta 
entidad.

Barreda, tras mantener una 
reunión con Martín Aguirre y 
con varios miembros de esta 
asociación en la delegación de 
la Junta de Comunidades, mos
tró su satisfacción por colabo
rar en la conservación del pa
trimonio de la ciudad.

En este sentido, el presi
dente de la asociación de Co
fradías agradeció la colabora
ción que año tras año presta 
el presidente de Castilla-La 
Mancha para la organización 
y el desarrollo de las activida

des de la Semana Santa.
El presidente de la asocia

ción Cofradías subrayó la im
portancia de conservar el pa
trimonio en un lugar adecua
do y explicó que la ayuda de 
120.000 euros obtenidos gra
cias a la colaboración de la 
Junta de Comunidades, a la de 
la Diputación Provincial y al 
Ayuntamiento, perm itirá la 
am pliación del espacio que 
acoge los pasos de las 24 Her
mandades y Cofradías de Ciu
dad Real.

Del mismo modo, Martín 
Aguirre expuso que otro de 
los proyectos que cuenta con 
el compromiso del presidente 
castellano-manchego es el de 
la construcción de un Museo 
de la Semana Santa, una ini
ciativa que se está desarrollan
do y que espera se pueda pre
sentar la próxima Cuaresma.

Barreda visita las obras del
artesonado de la iglesia de Santiago

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
se ha congratulado, durante 
una visita para conocer el re
sultado de la rehabilitación del 
artesonado de la Iglesia de 
Santiago de Ciudad Real, de 
que se haya recuperado para 
el siglo XXI un templo del si
glo XHL

Barreda valoró la labor rea
lizada por los restauradores 
que ha dado como resultado 
un artesonado “espectacular”, 
con una policromía “absolu
tamente maravillosa”.

En este punto, el presiden
te regional felicitó a los res
tauradores por el trabajo reali
zado: “Estamos de enhorabue
na por haber recuperado este 
artesonado para una iglesia

abierta al culto, esplendorosa, 
para que cumpla su función”, 
señaló, una función que, con
sideró, será apreciada por los 
feligreses de este céntrico ba
rrio que se sienten muy iden
tificados con el templo que le 
presta el nombre.

El artesonado de la Iglesia 
de Santiago, de estilo mudéjar 
(tradición almohade) del siglo 
XIV, tiene unas dimensiones 
de 23,87 metros por 6,18 me
tros. Está elaborado en made
ra policromada con decoración 
de lacería y se halla situado 
en la nave central de la Igle
sia. La restauración de madera 
la ha llevado a cabo la empre
sa ‘Arte Vecchio’, especialis
ta en conservación y restau
ración del Patrimonio.
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Alcázar de San Juan y Villarrobledo ven aprobados proyectos por valor de 5 y 2 millones de euros

La desid ia deja a Tom elloso sin  
fondos FE D E R
El portavoz de G rupo  
Socia lista  en el 
A yu n tam ien to , In ocen te  
A ndújar ha d en un ciad o  
que el equipo de 
gob iern o ha  sido  
in cap az de presentar  
un sólo  proyecto  para 
ser subvencionado por 
el F ondo Europeo de 
D esa rro llo  (FEDER) 
destin ados a 
m unicip ios de entre 
25.000 y 50.000  
habitantes para el 
periodo 2007-2011, que 
fueron hechos públicos 
el pasado mes por  
m edio del M in ister io  
de A d m in istracion es  
P ú b licas.

En total, a nivel nacional, se han 
presentado 237 proyectos por 
un valor de 1.200 millones de 
euros, siendo Tomelloso uno
de los 3 9  que no lian optado a 
e s ta s  su b v e n c io n e s  q u e  s ig n i-  
fican el 70 por ciento del volu
men total soliciotado.

Por lo que a Castilla-La 
Mancha se refiere, se han pre
sentado 50 localidades, bien a 
través del ayuntamiento o en 
colaboración con la diputación

íllH i

DEL ESTADOECONOMICA LO CAL DEL ECION
Ran Provincial de Cooperación a las Obra:

' a b a st e c im ie n t o , d e p u r a c ió n , a l u m b r a d o  y
* PAVIMENTACIÓN ENTORNO PASEO DE LA S M O R ER A S

y PLAZA DE TOROS

An? 3008 Cofmarteiado par; 
Ayuntamiento de Toítm 5 l£ 3 oImporte: 243.500.00 Euros

Contíetiío: 04-10-2006
Empresa Constructora 

AGLOMERADOS CATerminación: 05-01-2006

Inocente Andújar, portavoz socialista en el Ayuntamiento, ha criticado la “dejación” del equipo de 
Gobierno, por no presentar ningún proyecto para los fondos FEDER, añadiendo que algunos son necesarios 
en la ciudad, entre ellos la finalización de las obras de la calle Don Víctor.

correspondiente, resultado seis 
resoluciones favorables y 27 en 
reserva, una de estas últimas la 
de Valdepeñas.

En concreto, Villarrobledo y 
A lc á z a r  d e  S a n  Ju a n , c o n  p ro 
y e c to s  d e  c in c o  y  d o s  m illo n es  
de pesetas respectivamente, 
han visto como se aprobaban.

En este sentido, Andújar se 
ha preguntado cómo es posi
ble que un ayuntamiento como 
el de Tomelloso, con el mayor 
número de liberados de su his

toria, no haya sido capaz de 
elaborar un proyecto, dado que 
el plazo ha sido suficientemen
te amplio para poderlo hacer, al 
extenderse desde noviembre de 
2 0 0 6  a  feb rero  d e  2007 .

E n  ta l  s e n t id o , se  h a  m o s 
trado triste por esta “oportuni
dad perdida”, concluyendo que 
tanto el alcalde, Carlos Cotillas, 
como la primera teniente de al
calde, Carmen Casero, “estaban 
en otros a asuntos”, en referen
cia a sus cargos de diputado

nacional y regional, respectiva
mente.

Por último, Inocente Andú
jar ha citado diversos proyec
tos que podrían haber sido 
subvencionados y que son es
pecialmente necesarios en la 
ciudad, tales como la construc
ción de un pabellón ferial, la re- 
habilitacióri del mercado de 
abastos, la nueva biblioteca o 
la finalización de las obras de 
la calle don Victor, aún sin fi
nanciación.

La denuncia de Salinas en el pleno de las Cortes regionales surge efecto

“Ovinos Manchegos” se hace del matadero por 600.000 euros
El alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas, y el portavoz de la 
oposición socialista, Inocente 
Andújar, han alcanzado con 
Ovinos Manchegos un acuer
do, cu an tif ic ad o  en unos 
600.000 euros, por cuyo precio 
la empresa adquirirá el Matade
ro Municipal, para cuyo fin se 
permutarán terrenos por el Ma
tadero.

El cambio de postura en la 
primera autoridad, que llegó a 
aprobar en pleno, con los vo
tos únicos de su grupo, un pla
zo para el desalojo de las insta
laciones del Matadero, se pro
dujo por presiones de la direc
ción regional de su partido des
pués de que el parlamentario 
socialista, Antonio Salinas, de
jara en evidencia al Grupo Po
pular, en las Cortes de Castilla- 
La Mancha, en el debate del pa
sado día 12 de junio, circuns
tancia que se repitió en el si

guiente pleno de la Cámara re
gional del lunes 30 del mismo 
mes, cuándo ya se conocían los 
pormenores del acuerdo.

Salinas, que en este último 
pleno, se felicitó por haber sido 
escuchado en su demanda de

acuerdo entre Ovinos y el 
Ayuntamiento, volvió a ser pro
tagonista de otra intervención 
polémica sobre el mismo tema, 
resultado una contestación pa
recida a la del pleno del día 12 
de junio (ver Cuadernos Man

chegos, número 662), con Car
men Casero pidiendo la palabra, 
que tampoco le fue concedida 
por no haber habido “alusiones 
directas”.

Pese a todo, Casero asegu
ró unos días después de este 
incidente, desde Tomelloso y 
en rueda de prensa, que “se 
está en conversaciones con la 
empresa propietaria del matade
ro (Ovinos Manchegos), que 
ahora abre la posibilidad para 
poder hacerse una permuta para 
buscar una solución a su cie
rre”.

Pese a todo, la diputada re
gional ha sentenciado que “en 
el tema del cierre del matadero 
municipal se está haciendo de
magogia por parte de los socia
listas” y que el Ayuntamiento 
“lleva en conversaciones con 
la empresa bastante tiempo”, 
por lo que la oposición se está 
“aprovecharse del tema”.

Armas Marcelo y 
Guillermo Summers, 
mantenedor de la 
Fiesta de las Letras y 
Pregonero de la Feria

El escritor y periodista Juan José 
Anuas Marcelo será el mantene
dor de la Fiesta de las Letras de 
este año y el televisivo Guiller
mo Summers, el pregonero de la 
la Feria. Así lo anunció la conce- 
ja la  de Cultura, M aría Teresa 
Novillo que, j unto con la conce- 
ja la  de Festejos, M aría Isabel 
Hurtado, dio también a conocer 
el nombre de los ganadores del 
XIH Certamen de Artículo Perio
dístico “Juan Torres Grueso” y 
del IX Certam en Fotográfico 
“Ciudad de Tomelloso”.

Pedro Manuel Villora Gallar
do, de La Roda (Albacete), ha 
sido el galardonado en el XHI 
Certamen Artículo Periodístico 
“Juan Torres Grueso” , por un 
trabajo publicado en el diario el 
Mundo, en febrero de este año, 
titulado “El huerto de papá”.

El premio de fotografía, en la 
modalidad de blanco y negro ha 
sido para Vicente Cervera, de 
Valencia, por la colección titula
da “9,37” ; y el de color, para 
María Elena Gómez-Casero, de 
Cabanillas del Campo (Guadala- 
jara), por “Contrastes 2”.

Nuevo vehículo para 
el programa 
‘Comida sobre ruedas’

El alcalde de Tomelloso, Carlos 
Cotillas, ha presentado, junto 
con el concejal de Servicios So
ciales, Elias Javier Ferrer y la 
concejala de Mayores e Igual
dad, Cortes Valentín, el nuevo 
vehículo que el Ayuntamiento ha 
adquirido para el servicio de 
Comida sobre Ruedas. Un vehí
culo isotermo que se suma al que 
ya había y que va a permitir du
plicar el servicio.

Con la compra del nuevo ve
hículo y de 90 bandejas isotér
micas más, el servicio se dupli
cará y se podrá prestar así a 
unas 45 familias más que esta
ban hasta el momento en lista de 
espera, lo que pude suponer 
atender a unas 60 personas más 
que el año pasado.

El Ayuntamiento ha destina
do 30.000 euros a la compra de 
este nuevo vehículo.
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PELIG R O SA S
El bosque y el 
fuego son
amistades 
peligrosas y 
un mínimo 
descuido puede 
hacer que 
lo perdamos 
todo.

Si vas al bosque, 
lo más importante 

es que
respetes las reglas: 

no hagas fuego, 
no tires colillas, 

no hagas barbacoas 
y no dejes botellas 

o residuos 
que puedan 

producir un incendio.

infocam

Castilla-La Mancha 
Cuídala y Protégela del fuego.

Castilla-La Mancha

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Cuadernos manchegos. #663, 1/7/2008.



I!

IUDAD REAL /14
%m>S- /  Cuadernos

Del 1/7 al 14/7 - 2008 /  Manchegos

S O C U E L L A M O S

Albiasa Solar inaugura una 
planta de 2,7 M W  de potencia
C astilla -L a  M ancha es 
la  prim era R egión  en  
p oten cia  so lar  in sta lad a  
con 320 m egaw atios, 56  
de los cuales se ubican  
en la p rovincia  de 
C iudad R eal, según  
datos de la  C om isión  
N acion al de la  E nergía  
de m arzo de este año.

El delegado provincial de Indus
tria y Sociedad de la Inform a
ción, Juan José Fuentes, acom
pañado entre otras autoridades, 
por el alcalde de la  localidad, 
Sebastián García, inauguró en 
Socuéllamos una nueva planta 
solar de 2,7 megawatios (MW) 
de potencia instalada promovi
da por Albiasa Solar.

Esta nueva instalación se 
suma a las que ya existen en 
Castilla-La Mancha que sitúan 
a nuestra Comunidad a la cabe
za nacional en potencia instala
da en energía solar fotovoltaica 
ya que en estos momentos hay 
320 megawatios de potencia ins
talada.

En el transcurso de su inter
vención, el delegado de Indus
tria y Sociedad de la Información 
destacó que la apuesta del Go
bierno regional por las energías 
renovables está atrayendo mul
titud de inversiones materializa
das en plantas como la inaugu
rada hoy y en ese sentido, agra
deció a Albiasa Solar que haya 
elegido Ciudad Real y en parti
cular Socuéllamos para llevar

Foto: Alberto Pérez
El delegado de Industria y Sociedad de la Información, Juan José 
Fuentes, junto al alcalde de Socuéllamos, Sebastián García y 
responsables de Albiasa Solar.

adelante este proyecto.
Juan José Fuentes subrayó 

el potencial de la provincia de 
Ciudad Real en el desarrollo de 
la energía solar tal como lo de
muestra el hecho de que grupos 
internacionales como BP Solar, 
Solaría y Silicio Solar hayan 
anunciado o estén desarrollan
do proyectos en relación con la 
fabricación de componentes 
para la producción de este tipo 
de energía.

También destacó que la polí
tica energética de Castilla-La 
Mancha no se Umita exclusiva
mente a la generación de ener
gía limpia sino que da un paso 
más allá para ir desde la produc
ción industrial de los componen
tes a la generación de investi

gación y conocimiento en tomo 
al sector, la creación de empleo 
y la inserción laboral de los pro
fesionales que se forman en la 
Universidad regional y la Forma
ción Profesional.

Juan José Fuentes también 
señaló que otro de los benefi
cios de esta industria para la pro
vincia es que está diversifican
do su tejido empresarial con un 
sector intensivo en tecnología.

La delegación de Albiasa 
Solar cuenta en la provincia de 
Ciudad Real con 18 empleados 
dedicados a la promoción y eje
cución de plantas solares, bio- 
masa y otras energías además de 
reaUzar labores de mantenimien
to y vigilancia de los campos 
solares.

El Ayuntamiento socilita 54.700 euros con 
cargo al Plan de Empleo de la Diputación
El Ayuntamiento se ha acogido 
al Plan de Empleo 2008 de la Di
putación Provincial. Según el 
alcalde de Socuéllamos, Sebas
tián García, “es una preocupa
ción del Ayuntamiento buscar 
todas las líneas de ayuda para 
fomentar el empleo en la locali- 
da'd, y además en esta ocasión 
sin que suponga gasto alguno 
para las arcas municipales”.

El proyecto que se ha solici
tado consiste en la pintura de 
edificios e infraestructuras mu
nicipales, además del colegio pú
blico Gerardo Martínez. El pre
supuesto del proyecto es de 
54.700 euros, de los que 24.489 
van destinados a la contratación 
de nueve personas (tres de ellas, 
con discapacidad igual o supe

rior al 33%), y 25.210 ala adqui
sición de los materiales.

Por su parte, M ari Carmen 
Toledo, como concejala de Mu
jer también ha informado sobre 
un nuevo programa de empleo 
dirigido a mujeres que ha con
cedido el Servicio Público de 
Empleo de Castilla-La Mancha 
(SEPECAM).

Este programa dará empleo a 
siete mujeres durante seis me
ses, realizando trabajos enjardi
nes y viveros. Para acceder a 
este programa, tendrán preferen
cia las mujeres víctimas de ma
los tratos o en riesgo de exclu
sión social.

Además, la Concejalía ha 
solicitado una segunda fase de 
este programa, para doce nue
vos puestos de trabajo, con un 
presupuesto de 75.000 euros.

P E D R O  M U Ñ O Z

40 niños participan en los 
talleres de apoyo del PRIS
El alcalde de Pedro Muñoz, 
Ángel Exojo, y la concejala de 
Servicios Sociales, Aurora Es
pinosa, visitaron recientemen
te los talleres de apoyo esco
lar que se están llevando a 
cabo en el barrio La Vereda 
dentro del Programa Regional 
de Integración Social (PRIS) 
dirigido a minorías étnicas e 
inmigrantes.

Cerca de 40 niños, de eda
des comprendidas entre los 6 
y los 11 años, participan en 
estos talleres cuyo objetivo es 
ofrecer a los chavales clases 
de apoyo que les ayude a me
jorar en el colegio. Los talle
res se imparten en tres grupos 
de doce alumnos cada uno dis- 
tribuidos por sectores de 
edad. Cada grupo es atendido 
por una monitora y dos volun
tarios que les proponen ejer

cicios de ortografía o matemá
ticas, además de actividades 
como manualidades o la reali
zación de murales, entre otras.

De esta forma, además de 
mejorar el rendimiento escolar 
de los niños, se les inculcan 
valores como el esfuerzo y la 
importancia de la formación y, 
en cierta medida, contribuye a 
luchar contra el absentismo 
escolar muy elevado entre los 
niños de etnia gitana.

Los talleres, que se vienen 
desarrollando desde hace más 
de cinco años en el barrio La 
Vereda, se prolongarán hasta 
el próximo mes de diciembre, 
aunque en el mes de julio, los 
niños participarán en la Escue
la de Verano con el fin de fo
mentar su integración social, 
y en el mes de agosto tendrán 
unas merecidas vacaciones.

Promancha presenta el 
sistema de rutas GPS

El presidente de Promancha y 
alcalde de Pedro Muñoz, Án
gel Exojo, acompañado por el 
tesorero de la Asociación y 
alcalde de Campo de Criptana, 
Santiago Lucas-Torres, y por 
la concejala de Socuéllamos, 
Pruden Medina, ha presenta
do un novedoso sistema mul
timedia que permite a turistas 
de todo el mundo descargar 
ratas e información con ante
rioridad o durante sus visitas 
a los pueblos de Promancha.

Este pionero sistem a de 
“Rutas GPS de los municipios 
de Promancha” es apto para 
ser descargado y utilizado en 
navegadores, en pdas y en 
ordenadores, es “una medida 
innovadora con un conjunto 
de recorridos que pone a dis

posición del turista una com
pleta información de los pun
tos de interés histórico, cultu
ral o natural de cada pueblo”.

Las Rutas están presenta
das en dos modalidades: una 
con itinerarios individuales de 
cada uno de los municipios, 
subdivididos en ratas urbanas 
y rutas naturales; y otra con 
recorridos comarcales que en
globan a distintos pueblos, 
como por ejemplo la ruta de 
las bodegas.

Puntos de interés turísti
cos, fotografías, planificación 
de ratas, distancias ortofotos, 
descripciones o locuciones 
son algunas de las prestacio
nes del sistema, que se puede 
descargar de manera gratuita 
en www.promancha.com.
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A l c á z a r  d e  S a n  J u a n

Barreda inaugura la ampliación 
del Hospital ‘La Mancha Centro’
El presid en te de 
C a stilla -L a  M an ch a, 
José M aría  B arreda, 
destacó la ca lidad  
person al y p rofesion a l 
de la que hacen gala  
cada día nuestros  
p ro fesio n a les sa n ita r io s , 
un esfuerzo que 
repercu te d irectam en te  
en la ca lidad  asisten cia! 
que ofrece el sistem a  
san itario  de nuestra  
C om u n id ad  A u tó n o m a .

Barreda, que inauguró las obras 
de ampliación del hospital “La 
Mancha Centro” de Alcázar de 
San Juan, señaló que las infra
estructuras son necesarias, pero 
lo más importante es el capital 
humano y “en Castilla-La Man
cha contamos con profesionales 
perfectamente preparados que 
ofrecen una asistencia inestima
ble”, proclamó.

Antes de su intervención, el 
presidente Barreda visitó las 
obras de am pliación de “La 
Mancha Centro”, en las que se 
han invertido 30 m illones de 
euros que han permitido dupli
car el espacio del hospital.

Los servicios que ocupan las 
nuevas instalaciones se irán po
niendo en marcha de forma pro
gresiva. En una primera fase se 
adecuarán los servicios de Ur
gencias; Radiología y primera 
Unidad de Hospitalización. A 
continuación áreas de Rehabili
tación; archivos y Anatomía Pa
tológica.

En una segunda fase se pon
drá en funcionamiento: Unidad 
de Cirugía Mayor Ambulatoria, 
Pruebas Especiales, Hospital de

El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, posa con 
todo el equipo de trabajadores del centro.

Día, Consultas Extemas, Unidad 
de Cuidados Intensivos y Uni
dad de Salud M ental Infanto- 
Juvenil; y, en una tercera, el res
to de unidades de Hospitaliza
ción (incluida Psiquiatría).

El nuevo centro hospitalario" 
dispondrá de más capacidad 
asistencial, formativa e investi
gadora: 13 quirófanos; 23 camas 
de UCI; 420 camas; 26 puestos 
de Hospital de Día; 18 puestos 
de CMA; cuatro paritorios; 112 
locales de consulta; 20 boxes de 
Urgencias; dos TAC, Sala poli
valente vascular, mamógrafo di
gital, cuatro salas de radiología 
digital directa, cuatro ecógrafos; 
resonancia magnética; salón de 
actos con capacidad para 250 
personas; laboratorio de Inves
tigación y aulas de formación, 
entre otras dependencias.

Del mismo modo, el presi
dente valoró el nuevo equipa
miento del hospital y los apara-

Junta y Ayuntamiento invertirán 1,6 millones 
en la ampliación del Centro de Empresas
El consejero de Industria y So
ciedad de la Información, José 
Manuel Díaz-Salazar, y el alcal
de de Alcázar de San Juan, José 
Femando Sánchez Bódalo, han 
firmado un protocolo de colabo
ración para ampliar el Centro de 
Empresas y favorecer la activi
dad emprendedora de la locali
dad y la comarca.

En la misma, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha y el Ayun
tamiento invertirán 1,6 millones 
de euros que se em plearán en 
ampliar en 2.000 metros cuadra
dos las oficinas y naves indus

triales que se pondrán a coste 
simbólico a disposición de “gen
te emprendedora de Alcázar y su 
comarca que tenga una buena 
idea que es viable” , según el 
consejero.

La capacidad de la amplia
ción será para acoger 18 empre
sas más; habrá 8 oficinas, 10 
naves-taller, un aula de forma
ción y una sala de reuniones. En 
estos momentos, ha explicado el 
alcalde, las obras están licitadas 
de forma que la previsión es que 
a finales del próximo año la zona 
nueva esté en funcionamiento.

Esta infraestructura, apuntó 
el consejero, permitirá a los em
prendedores “iniciar su proyec
to en una nave u oficina para 
facilitar el lanzamiento de la ac
tividad”. Díaz-Salazar ha desta
cado el dinamismo del Centro de 
Alcázar de San Juan, estimula
do por el Ayuntamiento y la Fun
dación Municipal de Promoción 
Económica.

El Ayuntamiento de Alcázar 
aporta al proyecto el terreno, así 
como todas las obras y prepara
tivos para que se lleve a cabo la 
ampliación del Centro.

Foto: Pino Fontelos

C a m p o  d e  C r i p t a n a

Inaugurada la restauración 
del Pozo de Nieve
El alcalde de Campo de Crip
tana, Santiago Lucas-Torres, 
y el delegado provincial de 
Cultura, Ángel López, inaugu
raron el centro de interpreta
ción y las obras de restaura
ción del Pozo de las Nieves, 
un recurso de gran valor ar
queológico y etnográfico ya a 
disposición de todos los es
colares de la región y de los 
miles de visitantes de la Villa 
de los Molinos, que se suma a 
la rica oferta patrimonial y cul
tural de este municipio.

Este Pozo de Nieve, que 
data del siglo XVII, es el úni
co rehabilitado y visitable en 
Castilla-La Mancha, lo que va 
a permitir seguir transmitien
do una técnica tradicional que

cayó en el olvido con la indus
trialización a primeros del si
glo XX, como era el almacena
miento de nieve y hielo duran
te el invierno para su uso en 
los meses de verano para ope
raciones médicas, conserva
ción de los alimentos o enfria
miento de líquidos.

Lucas-Torres subrayó la 
importancia del paraje donde 
se encuentra el Pozo de Nieve 
que dispone de un sistem a 
único de drenaje, junto  a la 
ermita del Cristo de Villajos, en 
uno de los núcleos primitivos 
que dieron lugar a la  funda
ción de Criptana, entre la La
guna de Salicor y los famosos 
molinos de viento, y en plena 
Ruta del Quijote.

tos de diagnóstico y materiales 
de última generación, que per
mitirán disminuir los plazos de 
diagnóstico y acelerar la aplica
ción de los tratamientos.

En el acto institucional tam
bién intervino el alcalde de Al
c á z a r  de S a n  Ju a n , Jo sé  F e m a n 
d o  Sánchez Bódalo, que recono
ció con satisfacción que es un 
día trascendental en la historia 
sanitaria de Castilla-La Mancha 
porque “Mancha Centro” ha si
tuado al sistem a sanitario del 
centro de La Mancha en el mapa 
de España.

El gerente del ‘Mancha Cen
tro’, Santiago Cortés, aseguró 
que la ampliación del Hospital 
se ha hecho pensando en el pa
ciente: confortable y luminoso. 
“Se trata de un edificio humani
zado en el que estamos empeña
dos en además de mejorar la sa
lud, también optimizar el trato a 
nuestros pacientes”, ratificó.

Bienestar Social invierte 155.000 
euros en el nuevo Centro Social

Los colectivos sociales y aso
ciaciones de Campo de Crip
tana disponen ya de un nue
vo centro social polivalente, 
un recurso que será utilizado 
por todos los vecinos de este 
municipio tanto para activida- 
des culturales, como lugar de 
reunión para sus asociacio
nes, especialmente de perso
nas mayores.

A sí mismo, este recurso 
pasará también a ser el centro 
de referencia de los servicios 
sociales de esta localidad ciu- 
dadrealeña, dado que en él 
tendrán su sede los trabajado
res sociales, quienes canaliza
rán las solicitudes de ayuda y 
la atención directa a los ciu
dadanos que necesiten acce
der a los servicios sociales 
básicos.

El nuevo centro fue inau
gurado por el consejero de 
Bienestar Social, Tomás Ma

ñas, que estuvo acompañado 
por el alcalde de Campo de 
Criptana, Santiago Lucas-To
rres.

El consejero señaló que 
gracias a la reforma realizada, 
el centro “será también el pun
to de referencia de los servi
cios sociales de la localidad, 
dado que en él se centraliza
rán todas las actuaciones y las 
gestiones que deban realizar 
en esta área”.

El nuevo centro ha resul
tado de la reforma realizada en 
el antiguo edificio, al que se le 
ha añadido una nueva planta.

Para hacer realidad este 
proyecto, la Consejería de 
Bienestar Social ha invertido 
más de 155.000 euros, de los 
200.000 que se han aportado 
en el edificio, y que se han 
destinado tanto a la obra civil 
del edificio como a la compra 
del mobiliario y equipamiento.
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Rodríguez visita los trabajos 
del Plan Integrado de Em pleo

Foto: David Mateos
La consejera de Trabajo y Empleo, María Luz Rodríguez, saluda a 
una de las participantes en el Plan Integrado de Empleo de 
Manzanares, acompañada por el alcalde, Miguel Ángel Pozas, y el 
delegado provincial de Trabajo y Empleo, Luis Díaz-Cacho.

blema de la ciudad.

La consejera de Trabajo  
y E m pleo , M aría  Luz 
R odríguez, aseguró  en 
M anzanares, que “el 
em pleo y la igua ld ad  de 
op ortu n id ad es son  
asp ectos p r ior itar ios en 
el p royecto  p o lítico  del 
p resid en te  B a rred a ” .

Rodríguez visitó los trabajos 
que están realizando en este 
municipio las 111 personas que 
están participando en el Plan 
Integrado de Empleo y en el que 
la Consejería de Trabajo y Ern- 
pleo, a través del Servicio Públi
co de Em pleo de C astilla-La 
Mancha (SEPECAM), invierte 
más de 200.000 euros.

A través de este Plan “esta
mos dando posibilidades de em
pleo apersonas con más dificul
tades para acceder al mercado de 
trabajo, a la vez que realizan pro
yectos de interés común para la 
ciudadanía”, ha apuntado la res
ponsable de Trabajo y Empleo.

La titular de Trabajo y Em
pleo también incidió en que las 
actuaciones que se están desa
rrollando en Manzanares se in
cluyen dentro del Plan Integra
do de Empleo regional, en el que 
el Ejecutivo castellano manche- 
go está in virtiendo 36 millones 
de euros para beneficiar a 14.000 
personas desempleadas.

Por su parte, el alcalde de 
Manzanares, Miguel Ángel Po
zas, que destacó la colaboración 
entre el Ayuntamiento y la Con
sejería en m ateria de empleo, 
aprovechó la visita de la conse
jera para pedir una Escuela Ta
ller con el fin de adecuar la Ca
ñada Real Soriana hasta el para
je de Siles, a trece kilómetros de 
la localidad. Miguel Ángel Po
zas volvió a resaltar la apuesta 
que hace el municipio por crear 
em pleo ya que, a su juicio, el 
desempleo es el principal pro

Visita a la oficina de 
em pleo

Por otro lado, la consejera 
también visitó la oficina de em
pleo y que fue objeto de actua
ción durante el I Plan de Moder
nización del SEPECAM con una 
inversión de 63.000 euros. Aeste 
respecto, señaló que ya está en 
marcha el II Plan de Moderniza
ción a través del cual se lleva
rán a cabo actuaciones por va
lor de 27 millones de euros.

í  Q R R Á L B A  §3 E» O  A L A T M Á V Á  • ■

Firmado el convenio para la rehabilitación del 
Patio de Comedias
La consejera de Cultura, Soledad 
Herrero, ha firmado, junto a la 
alcaldesa de Torralba de Calatra- 
va, M aría Teresa González, el 
convenio para la rehabilitación 
del patio de comedias de esta 
localidad y su adaptación como 
espacio escénico.

Se trata de “un momento 
muy importante porque devol
vemos la dignidad a un espacio 
en el que sabemos que desde el 
siglo XVI se llevaban a cabo re
presentaciones escénicas”, afir
mó la consejera tras la firma de 
este convenio.

Este nuevo espacio escéni
co se enmarca dentro dé los ob
jetivos de la Consejería de Cul
tura de llevar la cultura a todos 
los rincones de Castilla-La Man
cha, y esta actuación permitirá 
recuperar un edificio histórico

de especial relevancia para el pa
trimonio de la localidad y de la 
provincia de Ciudad Real, tal y 
como afirmó Herrero.

Por su parte, la alcaldesa 
manifestó que “gracias a la ilu
sión del Gobierno regional, se ha 
conseguido este im portante 
convenio”, que ahora se ha for
malizado a través de su firma. Y 
es que, el patio de comedias “va 
a consolidarnos como un pue
blo que está apostando por la 
cultura”, matizó González.

Declarado como Bien de In
terés Cultural en el año 2004, tras 
su reforma, el patio de comedias 
contará con un aforo de 473 bu
tacas, para lo que se destinará 
un presupuesto de 2.457.001,70 
euros.

La financiación de esta se
gunda fase se dividirá al 50 por

ciento entre el Ayuntamiento y 
la Consejería de Cultura, y ésta 
se repartirá en tres anualidades.

Hasta el momento se ha lle
vado a cabo una primera fase en 
la que se ha procedido al deses
combro y limpieza del edificio, 
gracias a la ayuda del Ministe
rio de Cultura, en lo que supone 
“un ejemplo de colaboración” 
entre adm inistraciones, tal y 
como señaló la consejera. Las 
obras de esta segunda fase con
templan que el escenario se ha
bilité en el patio, reconstruyén
dolo a imagen y semejanza de su 
original ambientación, y conser
vando la fachada a la plaza.

Con esta infraestructura, To
rralba contará con dos instala
ciones culturales, dado que dis
pone de Casa de Cultura con bi
blioteca y un salón de actos.
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Modificadas las normas para 
un nuevo Centro de Salud
La Comisión Provincial de Or
denación del Territorio y Ur
banism o de Ciudad Real ha 
aprobado la modificación de 
las Normas Subsidiarias de 
Bolaños de Calatrava para que 
el SESCAM pueda construir 
un nuevo centro de salud.

Igualmente la Comisión ha 
aprobado el desarrollo de ac
tuaciones urbanísticas en 13 
municipios que van a posibili
tar el desarrollo de 946.158 
metros cuadrados. En estos 
terrenos se construirán 2.559 
viviendas de las cuales un 25 
por ciento serán VPO, además 
de cerca de 100.000 metros 
cuadrados de zonas verdes y 
otros 100.000 de suelo dota- 
cional donde se ubicarán el 
mencionado Centro de Salud 
de Bolaños y una piscina mu

nicipal en Villanueva de la 
Fuente.

Por otra parte la Comisión 
ha dado el visto bueno a dos 
actuaciones para fomentar el 
turismo rural en el entorno del 
Parque de Cabañeros y en la 
Comarca de los Montes, apro
bando la instalación de unas 
cabañas bungalows en Retuer
ta del Bullaque y la instalación 
de un camping en Los Corti
jos.

Además, se ha otorgado 
calificación para la implanta
ción de 6 instalaciones de 
energía solar fotovoltaica con 
una producción de 1.652 kw y 
la implantación de tres insta
laciones termosolares en Al
cázar de San Juan con una 
potencia instalada de 147.000 
kw.

El director general de Indus
tria y Energía, Benito Montiel, 
presentó en Puertollano junto 
al alcalde de la ciudad, Joaquín 
Hermoso, el sistema público 
de préstamo de bicicletas que 
está implantado el Gobierno 
regional en los municipios de 
la Región con el fin de incenti
var el uso de un transporte no 
contaminante.

El principal objetivo de 
este programa, explicó Benito 
Montiel, és reducir las emisio
nes contaminantes de CO2 a la 
atmósfera.

Por lo pronto, este servi
cio se ha instalado en Albace
te, Ciudad Real y Talavera de 
la Reina, localidades en las que

el uso y las inscripciones van 
aumentando de forma cons
tante.

En Puertollano, se han ins
talado 5 puestos con un total 
de 50 bicicletas en la Plaza del 
Ayuntamiento, Centro de la 
Juventud Nuevo, Plaza María 
Pineda, Piscina Magdalena y 
la Zona Deportiva. En cuanto 
al presupuesto, asciende a
90.000 euros.

Esta medida forma parte del 
Plan de Ahorro y Eficiencia 
Energética 2007-2008 incluido 
en el acuerdo entre el Institu
to para la Diversificación y el 
Ahorro de la Energía y la Con
sejería de Industria y Sociedad 
de la Información.

La ciudad  se sum a al sistem a
de préstamo de bicicletas
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El Patronato de la Fundación Turismo de Cuenca propone a la Junta de 
Comunidades que estudie esta ubicación

‘E l TerminOlo’ podría acoger 
el Palacio de Congresos

Foto: Luis Vicente Pérez
La consejera de Turismo y Artesanía, Magdalena Valerio, presidió la 
reunión del Patronato de la Fundación Turismo de Cuenca. A la 
izquierda de la consejera, el alcalde de Cuenca y vicepresidente del 
Patronato, Francisco Javier Pulido, y a su derecha ei presidente de la 
Diputación de Cuenca, Juan Avila.

El P atronato de la 
F u n d ación  T urism o de 
C uenca ha acordado por 
u n an im id ad  p ro p o n er  
al G obierno de C astilla -  
La M ancha que estud ie  
la  p o sib ilid a d  de 
con stru ir el futuro  
P alacio  de C ongresos de 
Cuenca en los terrenos  
de la  F inca del 
T erm in illo , ced id os por  
la  D ip u ta ció n  
P rov in cia l con q uense a 
la  Junta de 
C o m u n id a d es.

Éste fue uno de los acuerdos 
adoptados en la última reunión 
del Patronato de la Fundación 
Turismo de Cuenca, que está 
presidido por la consejera de 
Turismo y Artesanía, Magdale
na Valerio, siendo su vicepresi
dente el alcalde de Cuenca, Fran
cisco Javier Pulido. También
asistió a la reunión donde se 
ad o p tó  e l a cu e rd o  e l p re s id e n te  
de la Diputación Provincial de 
Cuenca, Juan Ávila, así como los 
representantes de la Cámara de 
Comercio e Industria de Cuen
ca, CEOE-CEPYME Cuenca, la 
Agrupación Provincial de Empre
sarios de Hostelería y Turismo 
y Caja Castilla-La Mancha.

N uevo gerente de la 
Fundación

El Patronato de la Fundación 
Turismo de Cuenca ratificó tam
bién el nombramiento como nue
vo gerente de este organismo de 
Carlos L. Simón Vilches, a pro

puesta de la Comisión Delegada 
de la Fundación.

El nuevo gerente es un pro
fesional con una amplia expe
riencia en hostelería y promo
ción turística, adquirida tanto a 
nivel nacional como internacio
nal, y tiene un demostrado co
nocimiento tanto en creación de 
producto como en comercializa
ción del mismo dentro de desti
nos turísticos.

Carlos L. Simón Vilches sus
tituye en la gerencia de la Fun
dación a Claudia Sevilla, que la 
ha dirigido desde su fundación. 
Durante la etapa de Claudia Se
villa como gerente se puso en 
marcha el Convention Bureau de 
Cuenca, el Observatorio Turís
tico, y se crearon nuevos pro
ductos, materiales promociona
les y técnicas de promoción di

rectas. En el año 2004, se puso 
en marcha el Centro de Recep
ción de Turistas de Cuenca.

Inform e de actuaciones
En la  reunión se presentó 

también el informe de actuacio
nes de la Fundación Turismo de 
Cuenca durante el primer semes
tre de 2008, entre las que se in
cluyen la asistencia a 6 ferias na
cionales y 4 internacionales, 2 
workshops, 4 viajes para prensa 
especializada y 4 viajes de fami- 
liarización para agentes de via
je, así como misiones comercia
les en las ciudades de Castellón, 
Tarragona, Toledo, Ciudad Real, 
Guadalajara, Bilbao, San Sebas
tián, Alicante y Murcia.

El Patronato aprobó también 
las cuentas anuales correspon
dientes al ejercicio 2007.

La Junta invertirá 7 millones de euros en la 
construcción de la sede de GEACAM
El consejero de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural, José Luis 
Martínez Guijarro, avanzó que 
las obras del edificio que aco
gerá las sedes de la Empresa Pú
blica de Gestión Ambiental de 
Castilla-La Mancha (GEACAM) 
y de la delegación provincial de 
la Consejería de Medio Ambien
te y Desarrollo Rural podrían ini
ciarse este mismo año.

Los trabajos cuentan con un 
plazo de ejecución de 18 meses, 
por lo que la previsión es que 
en el tercer trimestre de 2010 
todo el personal de ambas admi
nistraciones pueda estar en las 
nuevas dependencias.

El Gobierno regional inverti
rá un presupuesto de 7 millones 
de euros en la construcción de 
este edificio que tendrá carácter 
bioclimático.

Martínez Guijarro explicó que 
el edificio tendrá una superficie 
construida de 6.800 metros cua
drados, de los que aproximada
mente 6.000 corresponden a su
perficie útil. Así, unos 1.000 me
tros cuadrados estarán ocupa
dos por la sede de GEACAM y 
1.550 por la sede de la delega
ción provincial de su departa
mento; mientras que 1.800 me
tros cuadrados corresponderán 
a espacios comunes.

Del mismo modo, contará 
con 78 plazas de aparcamiento, 
de las que nueve estarán adap
tadas para personas con disca
pacidad.

El consejero de Medio Am
biente y Desarrollo Rural, que 
firmó un convenio de colabora
ción con el alcalde de Cuenca, 
Francisco Pulido, en materia ur
banística para la construcción de 
esta sede, que prevé la cesión 
de unos terrenos al Ayuntamien
to de Cuenca para uso público y 
el compromiso del Ejecutivo au
tonómico de urbanizar la zona 
del antiguo silo, donde se ubi
cará el edificio.

Informe favorable a la 
modificación del polígono 
residencial Villarromán IV
El Consejo Rector de la Geren
cia Municipal de Urbanismo 
de Cuenca ha dictaminado fa
vorablemente la modificación 
del plan parcial correspon
diente al polígono residencial 
Villarromán IV, que permitirá 
cambiar' la construcción inicial 
de viviendas unifamiliares por 
viviendas en bloque de pro
tección pública.

La modificación permitirá 
cambial' las viviendas unifami
liares inicialmente previstas 
por 344 viviendas en bloque 
de protección pública, que se 
añaden a las 1.882 viviendas 
protegidas proyectadas ini
cialmente en el área de reparto 
de este polígono residencial.

En este sentido, el conce
jal de Urbanismo, Pedro Valle- 
jo, ha calificado el cambio de 
viviendas unifamiliares a pro
tegidas de “muy positivo” ,

puesto que “este tipo de vi
viendas encuentran mejor sa
lida en el mercado debido a su 
precio más económico”.

Vallejo ha expresado tam
bién su satisfacción por avan
ce el avance que se ha dado 
en área de reparto de Villarro
mán IV y ha destacado que 
“posibilitando la construcción 
de viviendas protegidas el 
equipo de Gobierno cumple 
uno de sus compromisos elec
torales”.

Por otra parte, Vallejo ha 
indicado que la Gerencia de 
Urbanismo está a la espera de 
que la Confederación Hidro
gráfica del Júcar (CHJ) envíe 
el informe que se le ha solici
tado sobre el nuevo recinto 
ferial que se va a construir 
sobre un proyecto del arqui
tecto Rafael M oneo, en las 
cercanías del río Júcar.

Una ciudad sanitaria de más 
de 120.000 metros cuadrados

El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, aseguró en la 
capital conquense que el fu
turo Hospital, por los nuevos 
requisitos técnicos que reco
ge, más que un centro hospi
talario nuevo se va a conver
tir en una auténtica “ciudad 
sanitaria, ya que los terrenos 
de los que se dispone permi
ten construir el mejor hospital 
de la provincia”.

El responsable de la sani
dad regional explicó de la am
pliación del Plan Funcional, 
incorporándose al proyecto 
nuevos elementos de desarro
llo como son la creación de 
una guardería que facilite la 
conciliación de la vida laboral 
y familiar, o la puesta en fun
cionamiento de un hotel de pa

cientes dentro del recinto hos
pitalario.

Otro de los aspectos que 
incidió en la transformación 
del proyecto inicial ha sido su 
designación como hospital 
“universitario” lo que requie
re dar una mayor importancia 
a las áreas de docencia que, 
aunque ya estaban muy di- 
mensionadas en el Plan Fun
cional para la docencia post
grado, ahora también se desti
narán a la docencia pregrado.

“Todo ello, junto con el 
helipuerto y las áreas de hos
pitalización y quirúrgicas va a 
suponer que nos vamos a ir a 
un hospital con una superfi
cie de construcción de más de 
120.000 metros cuadrados”, 
afirmó Sabrido.
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El delegado de la Junta, Angel Valiente, inauguró la nueva biblioteca

U na in fraestructu ra  p ara  la  
in tegración  y  la  convivencia
El 95,71 por ciento de la 
p oblación  de la 
p rovin cia  de C uenca  
tiene acceso a los 
serv ic io s  b ib lio teca r io s  
bien sea a través de 
b ib lio tecas, sa las de 
lectu ra  o b ib liob ú s.

Así, de los 238 municipios con
quenses, un total de 178 cuen
tan con algún tipo de servicio 
bibliotecario gracias a la existen
cia de 83 bibliotecas, 9 salas de 
lectura pública, 14 bibliotecas 
con colaborador y 26 rutas de 
bibliobús que atienden a 68 lo
calidades. Además, la Conseje
ría de Cultura y la Diputación de 
Cuenca firmarán un convenio de 
colaboración para la puesta en 
marcha de otro bibliobús.

Pese a ello, el objetivo del 
Gobierno autonómico es que el 
cien por cien de los ciudadanos 
tenga acceso a los servicios bi
bliotecarios. De ahí que a lo lar
go de este año se unirán a la Red 
de Bibliotecas Públicas de la 
Junta de Comunidades de Casti
lla-La Mancha las bibliotecas de 
Casas de Femando Alonso, En- 
guídanos y Vara del Rey.

El delegado de la Junta en 
Cuenca, Ángel Valiente, que in
auguró la nueva biblioteca de 
Alm odóvar del Pinar, que ha 
cambiado su ubicación, destacó 
que “estas instalaciones cum 
plen una función social muy im
portante, ya que sirven de pun

to de encuentro para la integra
ción y la convivencia de todos 
los vecinos”.

En el transcurso del acto, y
acompañado por la alcaldesa de 
la localidad, Beatriz Mora, invi
tó a todos los asistentes a “apro
vechar este nuevo recurso, ya 
que abrir un libro supone enta
blar un diálogo con los grandes 
autores, y éste es un privilegio 
que otros no tuvieron antes”.

Además, se mostró especial
mente satisfecho de que en los 
m unicipios más pequeños se 
apueste de forma decidida por 
la lectura, al tiempo que alabó el 
papel que juegan los biblioteca
rios como verdaderos agentes 
dinamizadores.

Biblioteca m unicipal 
“M aría M oliner”

Con la denominación de Bi
blioteca municipal “María Moli
n er” , e l A y u n tam ien to  d e  A lm o 
d ó v a r  d e l P in a r  r in d e  su  p a rtic u 
lar homenaje a la que fue una lexi- 
cógrafa sin parangón. Además 
representa, sin duda, todo un 
estilo de ser mujer en el siglo XX 
y pertenece al grupo de las pio
neras universitarias que ejercen, 
además, una profesión.

Este acto de inauguración 
contó también con la presencia 
del delegado provincial de Cul
tura, Sixto Pozo; de la diputada 
de Cultura, Anunciación Martí
nez; y del diputado regional, 
Francisco López, entre otros.

A l i a b u i l l a

Trabajo y Empleo invierte más de 235.000 
euros en un Taller de Empleo
La delegada provincial de Tra
bajo y Empleo, Elena Carrasco, 
ha clausurado el Taller de Em 
pleo “Restauración y Adecua
ción del Área del Castillo” que 
se ha desarrollado en la locali
dad de Aliaguilla y en la que han 
participado 12 personas, siendo 
diez de ellas mujeres, en las es
pecialidades de manipostería y 
restauración de áreas degrada
das.

Las actividades prácticas de 
los alumnos y alumnas partici
pantes se han centrado en la 
restauración y adecuación del 
entorno del área del Castillo, del 
que actualmente sólo queda el

emplazamiento, con actuaciones 
de jardinería forestal y construc
ción.

La Consejería de Trabajo y 
Empleo, a través del Servicio 
Público de Empleo (SEPECAM) 
ha aportado una subvención de 
235.465 euros a este programa de 
formación y empleo.

Una cantidad que, en pala
bras de la delegada provincial, 
“es una magnifica inversión por
que se inicia con ella un camino 
que proporciona, en un alto por
centaje de casos, una salida pro
fesional para estos jóvenes que 
han abandonado por razones 
muy diversas sus estudios y

pueden, aprendiendo un oficio, 
labrarse un futuro profesional”.

Además, Carrasco manifestó 
que el desarrollo de este Taller 
de Empleo también ha permitido 
recuperar una zona “que forma 
parte del patrimonio de esta lo
calidad, y cuyo uso ahora redun
dará en el beneficio del conjun
to de la población”.

El taller de em pleo que de 
Aliaguilla forma parte de los 70 
talleres de este tipo que se han 
aprobado a lo largo de 2007 en 
Castilla-La Mancha, y para los 
que el Gobierno regional ha rea
lizado una inversión de 17 millo
nes de euros.
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Los vecinos disfrutan de 
una nueva piscina municipal
El delegado de la Junta en 
Cuenca, Ángel Valiente, su
brayó el esfuerzo que se hace 
en Castilla-La Mancha para la 
mejora y ampliación de insta
laciones deportivas, “de tal 
forma que el deporte forme 
parte y mejore la calidad de 
vida de los ciudadanos” .

Valiente, que inauguró la 
nueva piscina m unicipal de 
Pozoamargo, hizo hincapié en 
la importancia que el Ejecuti
vo concede a la práctica de
portiva que, al tiempo que 
contribuye a crear hábitos de 
vida saludables, favorece la 
integración y adaptación so
cial.

“Estamos trabajando para 
que los ciudadanos de la pro
vincia de Cuenca, indepen
dientemente de que vivan en

P a l o m a r e s  d e l

pueblos de m ayor o m enor 
población, cuenten con insta
laciones deportivas adecua
das a sus necesidades”, ase
veró.

El delegado de la Junta re
corrió las instalaciones de esta 
nueva piscina municipal junto 
con la alcaldesa de la locali
dad, Belén Montoya, y la di
putada provincial de Cultura, 
Anunciación Martínez. Un re
curso que ha supuesto una 
inversión de 257.320 euros su
fragada por el Plan de Instala
ciones Deportivas, del Gobier
no de Castilla-La Mancha y la 
Diputación de Cuenca.

Las nuevas instalaciones 
cuentan con un vaso de 20x10 
metros, además de una zona de 
vestuarios, áreas verdes, es
pacios de sombra.

Mañas inaugura la nueva 
vivienda para mayores

Ofrecer a las personas mayo
res de Palomares del Campo 
un recurso moderno y adapta
do donde poder residir dentro 
de su misma localidad, evitan
do así los problemas de sole
dad o la falta de adecuación 
del hogar habitual, es el obje
tivo de la nueva vivienda para 
mayores que inauguró el con
sejero de Bienestar Social, To
más Mañas, y la alcaldesa del 
municipio, María Ángela Ro
dríguez.

Este nuevo recurso dispo
ne de diez plazas para acoger 
a personas mayores con pe
queñas dependencias, siendo 
actualmente ocho los usuarios 
que ya se encuentran atendi
dos por personal auxiliar, con

el fin de ofrecerles los mejores 
cuidados y comodidad posi
bles.

Esta nueva vivienda de ma
yores se encuentra en un edi
ficio de una sola planta, que 
garantiza la accesibilidad de 
todos los usuarios, dispo
niendo además de seis dormi
torios individuales y dos do
bles, con sus respectivos 
cuartos de baño, así como sa
lón, comedor, cocina y zonas 
comunes.

En la construcción del edi
ficio y el equipamiento de este 
recurso residencial se han in
vertido más de 352.000 euros, 
que han sido aportados en 
mayor parte por la Consejería 
de Bienestar Social.
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Manifiesto contra la privatización 
de la gestión del servicio de aguas

Foto: Luis Vicente Pérez
Para la Plataforma, la privatización del servicio del agua supondrá 
convertir en un negocio un servicio público que debe priorizar el 
interés de los ciudadanos.

La A so c ia c ió n  
U n ificad a  de la  G uardia  
C iv il, C o m isio n es  
O b reras, C on fed eración  
In ter s in d ic a l,
F ed era ció n  de 
A sociac ion es de V ecinos, 
Izq u ierd a  U n ida,
Jóvenes de IU, 
Ju ven tu d es S o c ia lista s , 
P artid o  S o c ia lista  
O brero  E sp añ o l, 
S in d icato  de 
E stu d ian tes y la U nión  
G en eral de 
T rabajadores de 
G uad alajara  han  
en viado  un com unicado  
conjunto contra la 
p rivatización  del agua y 
por una gestión  pública  
y directa de la m ism a.

Según reza el comunicado, “el 
Gobierno municipal encabezado 
por le alcalde del Ayuntamiento 
de Guadalajara, Antonio Román, 
ha confirmado su intención de 
prí vatizar la gestión del agua en 
nuestra ciudad” . Esta propues
ta se hace a espaldas de la ciu
dadanía, asegura el comunicado, 
ya que el PP no la incluyó en su 
programa electoral y es además 
innecesaria, toda vez que el ser
vicio se presta de forma eficaz 
en la actualidad y a un precio 
razonable.

“El Gobierno de Antonio Ro
mán ha empleado argumentos 
para justificar la privatización de 
la gestión del agua, similares a 
los utilizados en otras ciudades. 
Se afirma que se va a mejorar el 
servicio, las infraestructuras, 
que el modelo está generalizado 
y que se van a mantener los pre
cios”, añade el manifiesto.

Lo cierto es que este tipo de

concesiones se realizan a perio
dos de tiempo muy largo —25 
años- y los pliegos de condicio
nes se revelan inútiles ante lo 
cambiante de la materia, añade 
esta plataforma.

Asimismo, afirma que “está 
demostrado que la financiación 
de estas obras supone un altísi
mo coste que recae sobre los 
aumentos abusivos de tarifas y 
son más baratas si se financian 
como se hace con otras inver
siones”.

Por todo ello, la Plataforma 
apuesta por la gestión pública 
del agua y muestra su oposición 
decidida a su privatizáción por
que “supondrá un aumento del 
recibo del agua, beneficiará ex
clusivamente a la empresa pri
vada que gestione el suministro, 
empeorarán las condiciones la
borales de los trabajadores y el 
Ayuntamiento perderá el control 
de un servicio básico para los 
ciudadanos”.

Calcado del reglam ento 
de Valencia

Por su parte, el portavoz so
cialista, Daniel Jiménez, ha ase
gurado que el reglamento que 
prepara el equipo de Gobierno 
para “privatizar” el servicio de 
agua “está calcado” del que rige 
actualmente en la ciudad de Va
lencia. El portavoz socialista ex
plicó que en Valencia el agua la 
gestiona una empresa privada 
que, entre otras cosas, cobra 
una fianza de tres meses por ade- 
lantado a los usuarios para 
afrontar posibles imprevistos 
“que nunca se recupera” .

Jiménez hizo una petición 
pública al alcalde y al equipo de 
Gobierno para que paralicen el 
proceso de privatización “por
que ni la  calidad del agua, ni su 
precio hacen necesario que se 
modifique el actual estatus” y 
amenazó con “movilizar a los 
ciudadanos” si la privatización 
sigue adelante.

Iniciadas las obras de 
conexión de los polígonos
La Consejería de Ordenación 
del Territorio y Vivienda ha 
comenzado las obras de la vía 
de interconexión de los polí
gonos industriales de Guada
lajara y Cabanillas del Campo.

Los trabajos de esta yía se 
adjudicaron a la Unión Tem
poral de Em presas Sacyr- 
Rayet, con un presupuesto de 
16,73 millones de euros, y tie
nen un plazo de ejecución de 
dos años.

La conexión de los polígo
nos será una vía con una lon
gitud de algo más de cuatro 
kilómetros y medio, que dis
pondrá de dos calzadas sepa
radas, y enlaces con las carre
teras CM -1002 (Guadalajara- 
Marchamalo); CM-1007 (Gua- 
dalaj ara-Cabanillas); CM-1008 
(carretera de la Vega) y N-320.

La vía de conexión de polí
gonos supone la continuación 
de la Ronda Norte, hasta la 
carretera N-320. La obra co-

mienza en la intersección con 
la carretera de Marchámalo. En 
ésta se construye una glorie
ta de 60 metros de diámetro 
interior y dos calzadas y, so
bre ella, cruzará la carretera de 
Marchámalo.

El primer tramo de la vía, 
que va desde la CM -1002 
(M archámalo) hasta la CM- 
1007 (Cabanillas), terminará en 
el enlace con la carretera de 
Cabanillas, en donde se ejecu
tará una glorieta elíptica, so
bre la que cruzará la carretera 
de Cabanillas.

El segundo tram o, de la 
carretera de Cabanillas del 
Campo a la N-320 comenzará 
en la glorieta antedicha y ter
mina en el enlace con la N-320, 
mediante una glorieta desde la 
que saldrá un ramal de 420 
metros de longitud y una úni
ca calzada (con dos carriles) 
que conectará con la carreta 

de la Vega.

Inaugurada la nueva 
Jefatura de la Policía Local

El alcalde demanda más ayudas de la Junta en 
su primer año de mandato
El alcalde de Guadalajara, Anto
nio Román, ha anunciado que va 
a pedir una audiencia con el pre
sidente regional, José María Ba
rreda, “para hacer con él una re
flexión seria de lo que está ocu
rriendo con las inversiones de 
la Junta en Guadalajara”.

Según explicó Román en la 
rueda de prensa que ofreció para 
dar cuenta de su primer año de 
mandato, “no es lógico que to
das las partidas se reduzcan de 
forma notable con respecto al 
dinero que destinaba la Junta en 
la anterior legislatura”.

Por lo que respecta al balan
ce del primer año como alcalde 
de la capital alcarreña, Antonio 
Román aseguró que ha sido “sa
tis fac to rio ” porque se han 
desatascado muchos temas “y 
sobre todo se han cambiado las 
formas al apostar por el acerca
miento al ciudadano y no sólo a 
dedicarse al ladrillo”.

Además, el alcalde cuantifi- 
có en un 40 por ciento las pro
mesas electorales que ya se han 
cumplido “o están en fase de 
cumplimiento”. Antonio Román 
consideró como una de sus me

jores acciones la firma del con
venio entre el Ayuntamiento, la 
Junta de Comunidades y la Uni
versidad de Alcalá para poner en 
marcha un Campus Universita
rio.

Por último, se quejó de que 
algunos proyectos que “se ha
bían publicitado de forma prefe
rente por parte de la Junta y el 
anterior equipo de Gobierno” 
como el desarrollo de Castillejos, 
la rehabilitación de la calle Fran
cisco Aritio o las inversiones en 
la Escuela Taller están ahora pa
ralizados.

Las consejeras de Justicia y 
Protección Ciudadana, Ange
lina Martínez, y de Turismo y 
Artesanía, Magdalena Valerio, 
asistieron en Guadalajara, a la 
inauguración de las nuevas 
dependencias de la Policía 
Local de la capital alcarreña.

Martínez destacó la impor
tancia de la formación y de los 
recursos para desarrollar bien 
el trabajo, especialmente en 
materia de protección ciuda
dana. En este sentido, la con
sejera apuntó a la Escuela Re
gional de Protección Ciudada
na como referente para más de 
6.000 personas que trabajan 
por garantizar la seguridad en 
la región.

Durante su intervención, la

titular de Justicia y Protección 
Ciudadana también comentó 
que “el Gobierno de José Ma
ría Barreda se preocupa y se 
ocupa de los trabajadores. 
Esta nueva jefatura es un ejem
plo de las inversiones del Go
bierno regional en Guadalaja
ra”.

La Junta de Comunidades 
de Castilla-La Mancha ha in
vertido en las nuevas depen
dencias municipales, que al
bergarán a la Policía Local, el 
centro de control de tráfico y 
a la agrupación de voluntarios 
y voluntarias de Protección 
Civil, un total de 800.000 
euros, lo que supone un 40 
por ciento del total del coste 
de la obra.
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Castilla-La Mancha: el éxito 
colectivo de “una región de película”

Castilla-La Mancha, nuestra región, es 
una comunidad llena de vida que 
progresa y difunde al exterior sus gentes, 
sus productos y los acontecimientos más 
característicos de su personalidad y 
desarrollo. En esta ocasión, después de 

' andadura del nuevo Gobierno, el 
vicepresidente, Fernando Lamata,

asegura haberse cumplido el 30 por 
ciento de los compromisos electorales 
comprometidos por el presidente 
Barreda. De cara al exterior, nuestros 
atractivos turísticos, como cada año 
ocurre, fueron mostrados en Fitur. El 
Día de la Región, celebrado en Las 
Pedroñeas, volvió a se una jornada de

orgullo regionalista. El Festival de Teatro 
Clasico de Almagro señorea en el plano 
cultural homenajeando a la mujer. 
Volvimos a ser un referente nacional en 
políticas deportivas y nuestros mejores 
productos (vino, queso, aceite, miel y 
azafrán) obtuvieron su sello de calidad 
con los Premios Gran Selección 2008.

Como eje prioritario, el Ejecutivo cas- 
tellano-manchego destaca las ayudas 
a empresas, trabajadores y empren
dedores. La eliminación del Impues
to de Sucesiones y Donaciones, las 
líneas de apoyo a los emprendedores, 
el II Plan de Formación Profesional,

o la licitación de 565 millones de euros 
en obra pública; o el Pacto por la Vi
vienda, son algunas de las actuacio
nes puestas en m archa  en este  
campo.Entre otras actuaciones, tam
bién hay que mencionar los 11.000 
millones de euros comprometidos en

el Plan Estratégico de Desarrollo 
Sostenible del Medio Rural.

El impulso de las energías limpias, 
donde Castilla-La Mancha está a la 
cabeza del país, y dos importantes 
logros, como la aprobación del Plan 
Especial del Alto Guadiana y la re

forma de la OCM del Vino, son tam
bién algunos ejemplos a destacar.

Todas estas actuaciones, conflu
yen y tienen sentido para cumplir el 
cuarto eje prog-ramático del Gobier
no Barreda: construir entre todos una 
verdadera sociedad del bienestar.
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El vicepresidente reconoció que Castilla-La Mancha se ve afectada en estos momentos por la desaceleración que
también se está padeciendo en España y en Europa

L am ata destaca que durante el prim er año  
de leg islatura se han cum plido el 30%  de los 

com prom isos electorales de B arreda
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vicepresidente primero y portavoz del Gobierno regional, Fernando Lamata, ha hecho un balance positivo del primer año de legislatura, 
destacando, entre otras acciones, la licitación de obra pública llevada a cabo por el Gobierno regional. En la imagen de la derecha, el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vivienda, Julián Sánchez Pingarrón, durante la inauguración de la potabilizadora del embalse del Gébalo.

El v icep residente  de la  
Ju n ta , F ernando  
L am ata, ha asegu rad o , 
en el balance que ha 
hecho del prim er año de 
gob ierno de la  
leg isla tu ra , que el 
E jecu tiv o  ha m ov ilizad o  
todos los recursos  
disponibles fren te a la 
crisis económ ica y se ha 
consegu ido  m antener el 
em pleo hasta  m ayo, así 
com o que pasarán  
cuatro años hasta que se 
vean los efectos de las 
m edidas que se han  
tom ado para fac ilitar el 
acceso a la vivienda.

Lamata también destacó que en 
el primer año de legislatura se 
han cumplido el 30 por ciento de 
Tos compromisos anunciados 
por el presidente Barreda, recor
dando que Castilla-La Mancha, 
que tuvo en 2007 un crecimien
to superior a la media nacional y 
europea, se ve afectada en es
tos momentos por la desacele
ración que también se está pa
deciendo en España y en Euro
pa, razón por la que el Gobierno 
regional ha movilizado recursos 
para evitar que se pierda empleo.

19.600 empleos y 6.275 
em presas en un año

El vicepresidente señaló que 
en los últimos doce meses se han 
creado en la región 19.600 em
pleos y 6.275 nuevas empresas, 
y que en el año que ha transcu
rrido desde las últimas eleccio
nes autonómicas se han instala
do en la región establecimientos 
de importantes cadenas comer
ciales, como El Corte Inglés, y 
empresas de producción de ener
gía o tecnologías punta.

También subrayó el esfuer
zo realizado por el Ejecutivo 
para apoyar a las economías y a 
las empresas familiares, con la 
aprobación de la supresión del 
Impuesto de Sucesiones y Do
naciones, así como el plan de 
medidas extraordinarias para 
hacer frente al repunte del paro, 
con una inversión de 25 millo
nes de euros.

Ayudas para las 
personas viudas

Además, destacó que la pri
mera medida que adoptó el Go

bierno regional al iniciar su ges
tión esta legislatura fue la apro
bación de ayudas de entre 400 y
1.000 euros anuales para las per
sonas en situación de viudedad, 
a las que luego siguieron otras 
destinadas a los ciudadanos que 
cobran pensiones más bajas, 
medidas que han beneficiado a 
más de 35.000 y 29.000 personas. 
Lamata recordó también la lici
tación de 565 millones de euros 
en obra pública para apoyar a las 
empresas de construcción y auxi
liares, que, además, van a per
mitir mejorar las infraestructuras 
viarias de la comunidad autóno
ma. Así, en el primer año de la 
legislatura se han puesto las pri
mera piedras de la Autovía de La 
Sagra, la Ronda Suroeste de To
ledo, la Ronda del Tajo en Tala- 
vera y la variante del Minero en 
Puertollano y el Eje de La Man- 
chuela.

G arantías de 
fin an ciación  y de 
com pra de v iv iendas

Dentro de las medidas para 
paliar la crisis de la construc
ción, Lamata citó también el Pac
to por la Vivienda que crea un

nuevo tipo de vivienda de ini
ciativa público-privada, con ga
rantías de financiación y de 
compra al promotor en el caso 
de que no se vendan.

También destacó las opera
ciones de crédito que el Gobier
no regional ha formalizado con 
el Banco Europeo de Inversio
nes (BEI) por valor de 275 millo
nes de euros para financiar in
versiones en infraestructuras.

En materia de medio ambien
te, recordó la aprobación del 
Plan Estratégico de Desarrollo 
del Medio Rural, que contempla 
inversiones por im porte de
11.000 millones de euros, y la 
plantación en el primer año de la 
legislatura dé 5.250.800 árboles 
de los veinte millones previstos 
para un periodo de cuatro años.

Diez nuevas titulaciones 
académicas en la UCLM

El Plan Especial del Alto 
Guadiana (PEAG), el acuerdo 
sobre la nueva OCM del Vino o 
la creación de diez nuevas titu
laciones académicas en la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
(UCLM) son otras de las actua
ciones que Lamata destacó den

tro de la actuación del Gobierno 
de Castilla-La Mancha en el úl
timo año.

Asimismo, recordó que se ha 
creado el consorcio para poner 
en marcha el Centro de Experi
mentación de Tecnologías del 
Hidrógeno y Pilas de Combusti
ble, y la primera piedra del Insti
tuto de Sistemas Fotovoltaicos 
de Concentración en Puertolla
no.

En materia de bienestar so
cial, Lamata dijo que ya se han 
finalizado dos de las doce resi
dencias para personas con dis
capacidad grave comprometidas 
para esta legislatura.

La gratuidad del transporte 
por carretera para mayores de 65 
años, que beneficia a 230.000 
mayores de la región, el inicio 
de los viajes de turismo social al 
extranjero o la construcción de 
dieciséis nuevos centros de 
Atención Primaria han sido otras 
medidas acometidas por el Eje
cutivo regional en el último año 
y que destacó Lamata.

El vicepresidente recordó 
que el presidente de la Junta 
también aceptó la oferta de te
rrenos que le hizo la Diputación

de Cuenca que permitirá cons
truir el nuevo hospital, paraliza
do por el retraso de un año en la 
cesión de suelo por parte del 
Ayuntamiento conquense.

Además, recordó que Barre
da ha cumplido su compromiso 
de reformar la Ley Electoral, un 
asunto en el que indicó que “la
mentablemente” no hubo pro
puesta alternativa del PP.

Lam ata señaló que en este 
primer año de legislatura se han 
aprobado cinco leyes y 285 de
cretos y, aunque expresó su sa
tisfacción por el resultado de 
este primer año de gestión del 
nuevo gobierno, cree que “hay 
márgenes importantes de actua
ción en casi todos los ámbitos”.

En este sentido, explicó que 
donde hay más necesidades es 
en el acceso a la vivienda, seña
lando que pasarán cuatro ó cin
co años hasta que se vean los 
efectos de las políticas que se 
están ahora poniendo en mar
cha.

Por último, las dificultades 
en materia de agua y en la agri
cultura fueron otros de los pro
blemas mencionados por Lama
ta.
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Castilla-La M ancha invierte m ás 
de 340 millones de euros en carreteras 
e infraestructuras hidráulicas

La Transmanchega, 
una nueva 
autovía que unirá 
Ciudad Real y  
Guadalajara en 2014

El E jecu tivo  reg ion al 
va a invertir  durante  
este 2008, m ás de 340 
m illones de euros para  
obra p úb lica , dando así 
cu m p lim ien to  al 
co m p ro m iso  del 
p resid en te  B arreda de 
co n tin u a r  im p u lsa n d o  
la obra p ú b lica  com o  
m otor gen erador de 
em pleo , r iq ueza  y 
calidad  de vida.

En carreteras, el Gobierno regio
nal ha licitado un total de 144 
millones de euros, lo que per
mitirá actuar en 560 kilómetros 
de la red regional para el refurzo 
y mejora del firme de carreteras 
autonómicas.

Entre estas actuaciones 
también incluyen proyectos de 
acondicionam iento, que res
ponden, según el consejero de 
Ordenación del Territorio y Vi
vienda, Julián Sánchez Pinga- 
rrón, “a los objetivos marcados 
en el II Plan de Carreteras como 
son conseguir un adecuado ni
vel de funcionalidad y seguri
dad, la integración del conjun
to territorial de la región m e
diante una adecuada vertebra- 
ción y accesibilidad, y la inte
rrelación de Castilla-La Mancha 
con otras comunidades autó
nomas”, todo esto, “buscando 
el máximo respeto a los valores 
m edioam bientales de la re
gión”.

Otras actuaciones en carre
teras suponen la construcción 
de variantes de población, que 
“persiguen la mejora de la se
guridad vial, reducir los tiem
pos de desplazamiento, al no 
tener que pasar por el interior 
de los cascos urbanos, y corre
gir los problem as de tráfico 
dentro de los pueblos en bene
ficio de sus habitantes”, indicó 
el consejero.

Entre otras actuaciones, en 
la provincia de Albacete se ac
tuará en el refuerzo y firme de 
diversos tramos de carreteras, 
entre ellos la CM-313, en el tra
mo comprendido entre Pozuelo 
y Peñas de San Pedro (14 km.), 
para  lo que se in v e rtirán  
2.430.072 euros.

En Ciudad Real, se reforza
rá el firme de las carreteras CM- 
413 en el tramo comprendido 
entre Almagro y Aldea del Rey; 
y de la CM-9413 de Calzada de 
Calatrava a la intersección con 
la CM-413 (28 km.), con una in

versión de 5.709.248 euros. 
También se actuará en la CM- 
3113 en el tramo comprendido 
entre la CM-3107 y Argamasilla 
de Alba (16 km.).

En Cuenca se reforzará el 
firme de la CM-311 de Villanue- 
va de la Jara a Iniesta (18 km.), 
para  lo  que se d estinarán  
2.809.633 euros.

En la provincia dé Guadala- 
ja ra  para obras se actuará en 
distintos tramos de carreteras, 
entre ellos en la CM-210, desde 
el lím ite de la provincia de 
Cuenca a Poveda, y en la CM- 
2101, desde Peñalén a la inter
sección con la CM -2015 (17 
km).

Finalmente, en la provincia 
de Toledo, la inversión ascen
derá a 13 m illones de euros, 
para diversas actuaciones, en
tre ellas en la CM-401 en el tra
mo comprendido entre Toledo 
y Polán (13 kilómetros); y otros 
3 millones para la CM-3103 en
tre Quintanar de la Orden y el 
límite de la provincia de Ciudad 
Real (17 km.).

100.000 b e n e fic ia rio s  en  
a c tu a c io n e s  d e  
d e p u ra c ió n

Por lo que se refiere a ac
tuaciones en infraestructura 
hidráulica, los 58 millones de 
euros que hasta la fecha ha li
citado el Ejecutivo castellano- 
manchego, van a beneficiar a 37 
localidades, 17 de las cuales

pertenecen al ámbito territorial 
del Plan Especial del Alto Gua
diana (PEAG).

Los municipios beneficia
dos en la provincia de Albace
te son Hoya Gonzalo, Pozo Ca
ñada, La Herrera, Alborea, Co-

u

Las actuaciones 
hidráulicas van a 
beneficiar a 37 
localidades,
17 de las cuales 
pertenecen al 
ámbito territorial 
del Plan Especial 
del Alto Guadiana 
(PEAG)

rral-Rubio y Casas de Ves, con 
una estación depuradora pre
vista para cada uno de ellos.

Por lo que se refiere a Ciu
dad Real las localidades son 
Alamillo, Valdemanco del Este
ras, Agudo, Solana del Pino, 
Villanueva de San Carlos, San 
Lorenzo de Calatrava, Brazator- 
tas, Cabezarados, Cabezarru- 
bias del Puerto, Fuencaliente, 
Hinojosas de Calatrava, Arena
les de San Gregorio, Picón, Los 
Cortijos, Cinco Casas, El Tor

n o , L o s  P o z u e lo s  d e  C a la trav a , 
Retuerta del Bullaque, Llanos 
del Caudillo y Ciudad Real zona 
río Guadiana.

En cuanto a las localidades 
de la provincia de Cuenca be
neficiadas, se ha valorado la 
construcción de una planta de 
depuración para cada uno de los 
siguiente municipios: Villarejo 
de Fuentes, Villar de Cañas, Vi
llares del Saz, Zafra de Zánca- 
ra, Fuentelespino de Haro y 
Montalbanejo; y para las pobla
ciones de Osa de la Vega y 
Tresjuncos, así como Santa 
María del Campo, Rus y Pina- 
rejo, dos depuradoras conjun
tas.

En la provincia de Guada
lajara se ha licitado la amplia
ción de la estación depuradora 
del municipio de Mondéjar.

Pero además de estos 58 
m illones de euros licitados, 
“hay otros tres importantes pro
yectos abiertos, que atenderán 
los crecimientos previsto de 19 
localidades y que incrementan 
las licitaciones abiertas en ma
teria de depuración hasta los 96 
millones de euros”, según indi
có el consejero de Ordenación 
del Territorio, Julián Sánchez 
Pingarrón, cómo es el caso de 
las estaciones depuradoras que 
se construirán en la provincia 
de Toledo correspondientes a 
las localidades de Recas, Yun
cidlos y Lominchar con una in
versión de 12 millones de euros.

El presidente de Castilla-La M an
cha, José María Barreda, anunció en 
Alcázar de San Juan, la puesta en 
marcha de una nueva autovía que, 
partiendo de Ciudad Real, conecta
rá directamente con Cuenca y Gua- 
dalajara. La denominada ‘Trans
manchega’ , con una longitud de 130 
kilómetros, supondrá una inversión 
estimada de 600 millones de euros, 
y beneficiará directamente a más de
380.000 castellano-manchegos.

Esta nueva infraestructura par
tirá de la A-43, a la altura de Dai- 
miel, y atravesará un total de 33 mu
nicipios de la región: Ciudad Real, 
Daimiel, Puerto Lápice, Herencia, 
Villafranca de los Caballeros, Alcá
zar de San Juan, Quintanar de la Or
den, La Puebla de Almoradiel, Ro- 
zalén, Paredes, Alcázar del Rey, Vill- 
anueva de Alcardete, Villamayor de 
Santiago, Carrascosa del Campo, 
Cuenca, Mota del Cuervo, Manza
nares, Villarrubia de los Ojos, Ta- 
rancón, Villa de Don Fadrique, Ma
drideños, C a m p o  de C riptana , E l  T o 
b o so , C o r ra l d e  A I  m aguer, H o n ta -  
naya, Pozorrubio, Almonacid del 
Marquesado, Montalvo, Horcajo de 
Santiago, Almendros, Villarrubio, 
Uclés y Guadalajara.

La nueva autovía, que mejorará 
considerablemente las comunicacio
nes directas entre Ciudad Real, 
Cuenca y Guadalajara apoyándose 
en la A-40 y en la Autovía de La Al
carria, es el sexto eje regional de 
Castilla-La Mancha en alta capaci
dad junto con la Autovía de Los Vi
ñedos, las autovías, aún en ejecu
ción, de La Sagra y del IV Centena
rio, y las de Cuenca-Albacete y To
ledo (en proyecto).

‘La Transmanchega’ enlaza con 
la red de autovías y autopistas A- 
43 (Autovía Extremadura-Levante); 
A-4 (Autovía Madrid-Andalucía; 
CM-42 (Autovía de Los Viñedos); 
AP-36 (Autopista Ocaña-La Roda, 
a través de la N-301); A-3 (Autovía 
Madrid-Comunidad Valenciana); A- 
40 (Autovía de Castilla-La Mancha) 
y CM-40 (Autovía de La Alcarria).

Esta nueva infraestructura se 
construirá además de la prevista 
para La Almarcha y esa parte sur de 
la provincia de Cuenca. Además, a 
partir de este momento, Tarancón 
ofrece como atractivo una impeca
ble red de comunicaciones con el 
resto del país, mediante cinco auto
vías.

Gracias a esta nueva infraestruc- - 
tura, que supone un eje alternativo 
a la A-4 para los tráficos Sur-Suroes
te y Nor-Noreste sin necesidad de 
atravesar Madrid, los tiempos de re
corrido podrán reducirse hasta en 
un 30 por ciento.
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La consejera de Turismo y Artesanía, Magdalena 
Valerio, calificó como “muy intensa y con un notable 
éxito” la participación de Castilla-La Mancha en la 
edición 2008 de FITUR, donde “ha quedado patente la 
creciente importancia del turismo en la región”. Según 
Valerio, el stand de la región mostró una imagen fiel a la 
realidad actual de Castilla-La Mancha, como 
comunidad moderna y respetuosa con sus raíces, en la 
que “la suma de esfuerzos, el trabajo conjunto y la 
colaboración institucional han cristalizado en una 
importante labor de promoción de nuestro potencial 
turístico”.

El resumen numérico de las activi
dades desarrolladas en el stand de 
Castilla-La Mancha durante los cin
co días de feria arrojó un balance 
positivo, ya que fueron más de 100 
las actividades y presentaciones de 
nuevas ofertas y productos turísti
cos realzadas en el pabellón de la 
región.

E n  e l asp ec to  d e  lo s  n eg o c io s , 
la  C o n se je r ía  d e  T u rism o  y  A rte 
sanía, a través del Instituto de Pro
moción Turística de Castilla-La 
Mancha, llevó a cabo más de 40 re
uniones comerciales con importan
tes operadores turísticos, tanto na
cionales como internacionales, en
tre ellos el Grupo Tui, Abreu, Viajes 
Iberia, Lastiminute.com, Halcón Via
jes, Grupo Barceló, Air Nostrum, 
A eropuerto de C iudad Real, 
Rusticae o Ruralka.

En cuanto a la promoción turís
tica de la región entre el público ge
neral, se repartieron unas 200.000 
unidades de material promocional a 
través de distintos soportes.

Protagonism o de las 
nuevas tecnologías

El elemento protagonista del 
stand de Castilla-La Mancha en FI
TUR 2008 fue la aplicación de las 
nuevas tecnologías a la promoción 
turística, como la presentación del 
nuevo portal web de turismo de 
nuestra comunidad autónoma 
(www.turismocastillalamancha.com).

Además, el pabellón ofreció la 
posibilidad de realizar descargas a 
través del sistema bluetooth, contó 
con un punto de acceso a la web y 
dio gran relevancia en su decora
ción a los sistemas audiovisuales.

Entre los más de 100 actos cele
brados en las salas de presentacio
nes del stand, aparte de la presenta
ción del portal web, destacó la en
trega de premios del Concurso In
ternacional de Esculturas de la Ruta 
Cinematográfica Pedro Almodóvar,

presidida por José María Barreda. 
El concurso tuvo un gran éxito de 
convocatoria, al reunir 81 escultu
ras procedentes de España, Europa 
y América. Las maquetas de las 
obras se expusieron durante varios 
días en el stand regional.

También generaron notable ex
pectación las presentaciones de las 
Rutas de los Castillos, la segunda 
fase de las Rutas turístico-literarias 
“Un escritor para un viaje”, la Ruta 
de la Arquitectura del siglo X X ,  la

estrategia de promoción turística 
para la ciudad de Toledo, la feria de 
la caza, pesca y turismo “Fercatur 
2008”, la nueva campaña de promo
ción turística institucional de Gua- 
dalaj ara, el Parque Minero de Alma
dén, el Festival del Vino y la Tapa de 
Cuenca y el UI Centenario de la Fe
ria de Albacete y Abycine.

Los datos generales de 
F IT U R  realzan el papel de 
Castilla-La M ancha

A nivel general, la vigésimo oc
tava edición de E ll 'UR experimentó 
un crecimiento respecto a años an
te rio res, con una superfic ie  
expositiva de 100.000 metros cuadra
dos, añadiendo dos nuevos pabe
llones, la participación de 13.190 
empresas de 170 países y 200.000 
visitantes.

Magdalena Valerio consideró 
que “si FIl'UR gana en importancia 
dentro de las ferias del turismo in
ternacional, el destacado papel que 
ha tenido Castilla-La Mancha en la

edición de 2008 cobra aún más rele
vancia para afianzar nuestra condi
ción de destino emergente y seguir 
avanzando hacia el objetivo de con
vertimos en referente del turismo de 
interior”.

Castilla-La Mancha lideró en 2007 
el crecimiento del turismo rural

Castilla-La Mancha fue 
la comunidad autónoma 
española que más creció 
porcentualmente en tu
rismo rural durante el 
año 2007, tanto en nú
mero de viajeros como 
de pernoctaciones, se

gún la Encuesta de Ocu- 
pación de Estableci
mientos de Turismo Ru
ral, que elabora el Insti
tuto Nacional de Esta
dística (INE).

Según los datos del 
INE, una vez cerrado el

ejercicio 2007, el núme
ro de viajeros alojados 
en establecimientos ru
rales de Castilla-La 
Mancha aumentó un 
23,5 por ciento respecto 
al año anterior, frente al 
9,2 por ciento de media

nacional.
Por su parte, las per

noctaciones crecieron 
en nuestra región un 27,6 
por ciento, mientras el 
conjunto del país expe
rimentó una subida del 
6,8 por ciento.

iberia, y Fies-fas
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El Consejo de Ministros concede a nuestra Comunidad Autónoma la Medalla 
de Oro de la Real Orden al Mérito Deportivo

FITUR volvió a ser 
el escaparate turístico de 
Castilla-La Mancha
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Presentadas las rutas turístico-literarias
“Un escritor para un viaje”

comienda visitar también la locali
dad de Lupiana.

Francisco de Quevedo, uno de 
los grandes autores del Siglo de 
Oro, conduce al turista por el Cam
po de Montiel en Ciudad Real. Su 
ruta se centra en las localidades 
de Torre de Juan Abad y Villanue- 
va de los Infantes, e incluye como 
visitas al entorno a Villahermosa, 
Almedina, Las Virtudes, Torrenue- 
va, Santa Cmz de Múdela, Valde
peñas, San Carlos del Valle, La So
lana y Manzanares.

La ruta de Femando de Rojas, 
autor de ‘L a  Celestina”, una de las 
obras más ilustres de la literatura 
española, transcurre por el curso 
del Taj o en la provincia de Toledo, 
desde la Puebla de Montalbán, 
donde nació, hasta Talavera de la 
Reina, ciudad en la que murió y de 
la que fue alcalde. Además, se re
comiendan visitas a Malpica del 
Tajo, San Martín de Montalbán, 
Navahermosa, Los Navalmorales, 
Alcaudete de la Jara, Ruinas de 
Ciudad de Vascos, el Puente del 
Arzobispo, Qropesa y Lagartera.

El poeta Antonio Martínez- 
Sarrión, que participó en la presen
tación, es el protagonista de la ruta 
que discurre por Albacete capital. 
Con sus poemas y reflexiones se 
invita al turista a recorrer también 
lugares como el Santuario de Cor
tes, Alcaraz, Salobre, Riópar, El 
Calar del Mundo y Alcalá del Jú- 
car.

Por último, Fray Luis de León 
es el autor que protagoniza la ruta 
turístico-literaria radicada en Bel- 
monte (Cuenca). Las visitas al en
torno que se incluyen son a Mota 
del Cuervo, Villaescusa de Haro, 
Las Pedroñeras, El Provencio, San 
Clemente, Santa María del Campo 
Rus y Castillo de Garcimuñoz.

Las rutas turístico-literarias, 
que en la pasada edición se agru
paban bajo el título genérico de 
“Un libro para un viaje”, constitu
yen un proyecto turístico que des
pierta un notable interés entre los 
viajeros que buscan en el turismo 
de interior el conocimiento de la 
cultura y de las raíces de las zonas 
que visitan.

Una ruta basada en la obra de Pedro Almodóvar
chego, Agustín Almodóvar, agrade
ció la iniciativa del Gobierno auto
nómico con esta Ruta y se mostró 
esperanzado en que “sea muy fre
cuentada” y en que los turistas que 
la recorran “lo hagan sin prisa para 
conocer además de la comarca la 
hospitalidad de los paisanos”.

Prem iados Concurso 
In ternacional de Escultura

La ruta cinematográfica ‘Pedro 
Almodóvar’ recorre los lugares en 
los que el cineasta pasó sus prime
ros años de vida y en lo que ha ba
sado gran parte de su obra: Calzada 
de Calatrava, Almagro, Granátulade 
Calatrava y Puertollano. Cada uno 
de los municipios expondrá una es
cultura que señalizará su inclusión 
en la mencionada ruta. Para la elec
ción de estas obras, el Gobierno de 
Castilla-La Mancha convocó un 
concurso internacional dotado con
6.000 euros por escultura.

Los galardonados fueron: Jeró
nimo Uribe, natural de Méjico, cuya 
obra ‘Flor de Calatrava’ estará ubi
cada en Almagro; Calzada de Cala
trava acogerá la obra ‘Encuadre 
Manchego’ de Sergio García, natu
ral de Corral de Almaguer (Toledo); 
‘Feminidad 2 ’ es el nombre de la es
cultura de Enríe Plá, natural de Bar
celona, que estará instalada en Gra- 
nátula de Calatrava y Puertollano 
mostrará la obra ‘Escultura 2. Ho
menaje a Volver’, de Manuel Vicen
te Martín.

“Un escritor para un viaje” es el 
título bajo el que se presentó la se
gunda colección de las Rutas Tu
rístico Literarias de Castilla-La 
Mancha.

El director general de Turismo, 
Rafael Cabanillas, presentó en FT- 
TUR el contenido de este nuevo
proyecto, que cuenta con seis nue
vos recorridos por la región.

La ruta del Arcipreste de Hita, 
autor de una de las obras más im
portantes de la literatura española 
de la Edad Media (”E1 libro del 
buen amor”), está radicada en el 
municipio de Hita (Guadalajara), 
desde donde invita al turista a co
nocer otros destinos turísticos
como Brihuega, Torija, Jadraque, 
Cogolludo, Beleña de Sorbe, el 
Monasterio de Bonaval, Tamajón, 
Atienza y los pueblos de la Arqui
tectura Norte y la Sierra Norte de 
Guadalajara

La ruta dedicada al dramaturgo 
Antonio Buero Vallejo, Premio Na
cional de las Letras y Premio Cer
vantes, propone un recorrido por 
su ciudad natal, Guadalajara y re-

E1 presidente de Castilla-La Man
cha, José María Barreda, aseguró 
que las raíces manchegas del cineas
ta Pedro Almodóvar son la base de 
su arte. Barreda hacía estas declara
ciones en el stand de Castilla-La 
Mancha en la Feria Internacional de 
Turismo, FITUR, tras entregar los 
premios del Concurso Internacional 
de Escultura ‘Ruta Cinematográfica 
Almodóvar’.

En este contexto, Barreda, que 
invitó a todos los castellano-man- 
chegos a actuar como verdaderos 
‘ ‘agentes comerciales de nuestra tie- 

' rra” para vender sus encantos por 
todo el mundo, recordó que los
80.000 kilómetros de Castilla-La 
Mancha están llenos de encanto y 
‘‘cada vez mejor comunicados entre 
sí porque queremos que esta tierra 
tan apasionante sea cada vez más 
conocida por todo el mundo”.

Así, mencionó la belleza, la his
toria y el arte que albergan las dos 
ciudades Patrimonio de la Humani
dad, Cuenca y Toledo, o el encanto 
que ofrecen al visitantes nuestros 
parques y llanuras, así como el 
atractivo y embmjo de nuestros cas
tillos.

A este respecto, el presidente 
autonómico agradeció la colabora
ción entre las instituciones que ha
cen posible que Castilla-La Mancha 
una fuerzas en la difusión y promo
ción de los encantos de nuestra Re
gión. Barreda hizo mención especial 
del trabajo realizado por las diputa

ciones provinciales.
El stand autonómico de FITUR 

acogió la entrega de los premios del 
Concurso Internacional de Escultu
ras que van a servir de indicadores 
en la Ruta Cinematográfica Almodó
var. Una ruta que el presidente Ba
rreda calificó de “muy inteligente” 
pues utiliza el nombre y la figura de 
un cineasta mundialmente conoci
do para mostrar las raíces y el entor
no en el que inspira su obra a la vez 
que se muestra la belleza, naturale
za e historia del Campo de Calatra
va

‘ ‘En Pedro Almodóvar la palabra 
manchego es una caracterización 
más y es así porque ha hecho gala

de sus raíces, poique cuando más 
manchego es, más universal resul
ta”, dijo José María Barreda.

En este orden de cosas, el presi
dente -que reconoció que en esta 
tierra “nos gusta presumir de nues
tros genios”-, destacó que Pedro Al
modóvar es un referente dentro y 
fuera de su tierra. Barreda también 
mostró su deseo de que la sociedad 
de esta región quiera que se hable 
de esta tierra y que “todos los que 
quieran sepan que el Campo de Ca
latrava, fuente de inspiración almo- 
dovariana, ofrece unos fotogramas 
inolvidables”.

El director de la productora ‘El 
Deseo’ y hermano del director man-
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La Junta de Comunidades y el Ministerio de Medio Ambiente firmaron en Alcázar de San Juan el convenio de actuaciones del
Plan Especial del Alto Guadiana

R eforestación y  cesión de 40 hm 3 para riego, 
prim eras actuaciones del PE A G

Cuenta con una inversión de más de 3.000 millones de euros para corregir el défícit hidrico de la zona

Foto: Monica Sánchez
El secretario de Estado de Medio Rural y Agua del Ministerio de Medio Ambiente y Medio Rural y Marino, 
Joseph Pexeu, y la vicepresidenta segunda y presidenta del Consorcio del PEAG, María Luisa Araújo, durante 
la firma del convenio para el desarrollo de distintas actuaciones contenidas en el PEAG.

El M in isterio  de M edio  
A m biente y M edio  
N atural y M arino y la 
Ju n ta  de C om u n idad es  
de C astilla  La M ancha  
firm aron  el pasado día  
18 de ju n io , el convenio  
de actuaciones del Plan  
E sp ecia l del A lto  
G u a d ia n a .

La reforestación de una amplia 
comarca de La Mancha y la ce
sión de 40 hectómetros cúbicos 
de agua por parte de la Confe
deración Hidrográfica del Gua
diana (CHG) a la Junta de Comu
nidades para su reparto entre 
los agricultores sin derechos de 
riego, son las primeras actuacio
nes que pondrá en marcha el 
Consorcio de Gestión del Alto 
Guadiana.

Ambos proyectos se en
cuentran recogidos en el Con
venio de Actuaciones del Plan 
Especial del Alto Guadiana, fir
mado en Alcázar de San Juan por 
el secretario de Estado de Me
dio Rural y Agua, Josep Puxeu, 
y la presidenta del Consorcio y 
vicepresidenta segunda del Go
bierno regional, M aría Luisa 
Araújo.

En palabras de la también 
consejera de Economía y Ha
cienda del Gobierno regional,

este convenio tiene una gran 
importancia, “porque permite 
que podamos pasar de un gran 
plan, de un gran proyecto como 
es el Plan Especial del Alto Gua
diana (PEAG), a un trabajo con
creto, a la realidad cotidiana”.

En cuanto al reparto de los 
40 hectómetros cúbicos de agua

entre los agricultores que care
cen de derechos de agua, la pre
sidenta del Consorcio espera fir
mar un acuerdo con las organi
zaciones agrarias y de regantes, 
en el que se establezcan los cri
terios, aunque avanzó que se 
atenderán principalmente culti
vos poco intensivos en el con

sumo de agua, como los leño
sos, fundamentalmente la viña y 
algunos hortícolas. Asimismo, 
indicó que se dará prioridad a 
los jóvenes agricultores a título 
principal.

Araújo insistió en que el ob
jetivo último del PEAG es garan
tizar la sostenibilidad de un re

curso escaso como es el agua y 
resaltó también que “es un plan 
de desarrollo que busca que las
600.000 personas que viven en 
la Cuenca del Guadiana puedan 
seguir haciéndolo porque en
cuentren trabajo”.

Para la consejera, el PEAG es 
también “un ejemplo de trabajo 
en equipo y de cooperación en
tre las administraciones central 
y autonómica, los ayuntamien
tos y las organizaciones integra
das en el Consejo Asesor del 
Consorcio”.

Por su parte, Josep Puxeu 
reiteró el compromiso del Gobier
no de España con este proyec
to, del que destacó “el esfuerzo 
de financiación” que supone por 
parte de todas las administracio
nes implicadas.

Para el secretario de Estado, 
el Plan Especial del Alto Guadia
na “es una actuación potente 
cuyo objetivo es el de salva
guardar el ecosistema de la zona 
y las necesidades de desarrollo 
económico de sus habitantes”. 
Pexeu concluyó indicando que 
“nos esperan tiempos, no difíci
les, pero sí com plejos, por la 
necesidad de descubrir nuevos 
mercados y nuevos sectores 
productivos, conviviendo con la 
necesidad de preservar nuestro 
ecosistema”.

3 .000  millones de euros para  
salvar h a  M ancha húmeda

El Plan Especial del Alto Guadiana fue 
aprobado por el Consejo de Ministros 
el pasado 11 de enero, y su objetivo 
fundamental es lograr el buen estado, 
cuantitativo y cualitativo, de las masas 
de agua subterráneas y superficiales, 
contribuyendo a la mejora de los prin
cipales ecosistemas de la región.

Asimismo, pretende corregir el dé
ficit hídrico estructural existente garan
tizando la adecuada gestión y conser
vación de los recursos naturales y el 
desarrollo socioeconómico de la comar
ca. La inversión del Plan asciende a más
3.000 millones de euros.

Este Plan, de acuerdo con los prin
cipios del Programa A.G.U.A. (Actua
ciones para la Gestión y Utilización del 
Agua) del Ministerio de Medio Am
biente, da respuesta a la disposición 
adicional del Plan Hidrológico Nacio
nal, que ordenó la formación de un Plan 
Especial del Alto Guadiana para mante
ner un uso sostenible de los acuíferos 
de la cuenca alta del Guadiana. Por otro 
lado, contribuye a cumplir con los ob
jetivos establecidos por la Directiva 
Marco del Agua que señala que se ha 
de conseguir el buen estado de las ma

sas de agua superficiales y subterrá
neas para el año 2015. El ámbito territo
rial de aplicación corresponde a la cuen
ca del río Guadiana, aguas arriba de la 
desembocadura del río Jabalón, inclu
yendo su cuenca.

El Plan contempla la adquisición de 
derechos de agua para dedicarlos, prio
ritariamente, a la recuperación de nive
les y así llegar al buen estado de las 
masas de agua en riesgo, así como para, 
en una parte, dedicarlos a fines de la 
planificación de desarrollo territorial 
(agricultura, etc.). Esto, junto con los 
programas del Plan, permitirá alcanzar 
un desarrollo sostenible en la zona.

El plan incluye una serie de normas 
que cumplen con los objetivos anterior
mente descritos y que además preten
den facilitar a los particulares la trans
formación de los derechos privados 
existentes en derechos concesionales.

Para ello se establece un procedimien
to administrativo específico y se aclara 
el significado de la modificación de las 
condiciones de aprovechamiento en el 
uso de los pozos. Igualmente se ofre
cen líneas directrices sobre la política 
de adquisición de derechos de uso de 
agua.

El Plan incorpora un conjunto de 
previsiones específicas, con ámbito te
rritorial limitado al Alto Guadiana, y que 
introduce los instrumentos jurídicos 
necesarios para una mayor eficacia de 
la gestión de los derechos de uso de 
agua, manteniendo el carácter público 
de las aguas subterráneas. Asimismo, 
refuerza la eficacia de los centros de 
intercambios de derecho de aguas, am
pliando el ámbito de la reasignación de 
recursos de forma que este instrumen
to sirva para dar respuesta a objetivos 
medi oambi ental es.

P ro g ram as
Dentro del PEAG se incluyen los si

guientes Programas que han de coordi
nar lo establecido en el Programa AGUA 
para Castilla-La Mancha con nuevas 
actuaciones cuya' ejecución correspon
de al Ministerio de Medio Ambiente o 
a la Confederación Hidrográfica del 
Guadiana:
• Programa Hidrológico, en el que se 
contienen detalladamente las medidas 
a las que se refieren las Normas del Plan 
Especial y que constituye el instrumen
to básico de actuación.
• Programa de Apoyo a las Comunida
des de Usuarios.
• Programa Ambiental, volcado, funda
mentalmente, en la mejora de los espa
cios naturales y en la forestación de de
terminados suelos que en la actualidad 
se dedican al cultivo agrícola,
• Programa de Información y Sensibili
zación Ambiental.
• Programa de Abastecimiento y Sanea
miento, con el fin de garantizar los usos 
prioritarios de abastecimiento de la zona 
y mejorar las condiciones de depura
ción, desarrollando lo contenido en el 
Plan Nacional de Calidad de las Aguas.
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lü Gobierno regional suscribe con los agentes sociales y empresariales el Pacto por la Vivienda en 
Castilla-La Mancha, un acuerdo innovador y pionero en España

Un Pacto que facilitará el acceso 
a la vivienda a 50.000 familias

I , Foto: Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda,, y la ministra de la Vivienda, Beatriz Corredor, 
presidieron la firma del Pacto por la Vivienda de Castilla-La Mancha, en Toledo. En la imagen, posan con 
los agentes sociales y empresariales de la región que firmaron el pacto.

E ste acuerdo  
b en efic ia rá  
p rin c ip a lm en te  a los 
m ás de 35.000 jóvenes  
d em an d antes de una  
v iv ien d a  en C a stilla -L a  
M an ch a, la  p rim era  
región  en poner en  
m archa un p lan  con el 
que el p resid en te  
a u ton óm ico , José  
M aría  B arred a , 
p reten d e cu m p lir  con  
su  com p rom iso  de 
garan tizar el acceso a 
la  v iv ien da a todos los 
c a ste lla n o -m a n c h e g o s  
que la  n ecesiten .

El Gobierno de Castilla-La Man
cha facilitará el acceso a la vi
vienda a 50.000 familias gracias 
al acuerdo suscrito con los 
agentes sociales y empresaria
les de la región y que incluye 
diversas iniciativas destinadas 
a favorecer la construcción de 
viviendas.

El Pacto por la Vivienda en 
Castilla-La Mancha es un acuer
do innovador y pionero en Es
paña fruto de la coordinación y 
colaboración del Gobierno que 
preside José María Barreda con 
las organizaciones sociales y 
empresariales que aglutinan a 
todos los agentes implicados 
en la política de vivienda.

La m inistra de Vivienda, 
Beatriz Corredor, presidió, jun
to al presidente regional, el 
acto de la firma de este acuerdo 
cuyo horizonte temporal es de 
2008 a2015y que beneficia prin
cipalmente a los más de 35.000 
jóvenes demandantes de una 
vivienda en Castilla-La M an
cha.

Gracias a este Pacto, los 
castellano-manchegos podrán 
optar a las Viviendas de Inicia
tiva Público-Privada, una de las 
principales medidas que reco
ge el plan y que supone la crea
ción de viviendas de unos 70 
metros cuadrados útiles, cuyo 
precio oscilará entre los 130.000 
y 150.000 euros.

Estas viviendas serán cons
truidas mediante la iniciativa 
privada pero con una doble ga
rantía por parte del Gobierno de 
Castilla-La Mancha: que todas 
las viviendas tienen comprador 
desde el día del inicio de obras 
y la garantía de contar con fi
nanciación para su construc
ción.

Se trata de viviendas de pro

moción privadas realizadas so
bre suelos de titularidad priva
da, en lugares en los que exista 
demanda, para las que se pacta 
un precio que las haga asequi
bles y, a su vez, atractivas en 
térm inos de costes de cons
trucción y rentabilidad.

O tras m edidas
Además, este plan prevé un 

conjunto de medidas y refor
mas legales para agilizar los 
procesos de gestión de suelo,

dirigidas a facilitar la construc
ción de viviendas. Todas que
darán garantizadas mediante la 
constitución de la M esa del 
Pacto por la Vivienda en Casti
lla-La Mancha, con representa
ción de todas las instituciones 
firmantes, y del Observatorio 
del Suelo y la Vivienda de Cas
tilla-La Mancha.

La incorporación de nuevas 
iniciativas de apoyo a los pro
motores que quieran facilitar 
suelo para viviendas, mediante

convenios para desarrollo de 
suelos; la  potenciación de la 
actividad de las Oficinas de Vi
vienda de Castilla-La Mancha 
para convertirlas en el elemen
to central de la gestión de la 
demanda de vivienda; y la adap
tación del Plan de Vivienda y 
Suelo a las necesidades del 
mercado y de la demanda son 
algunas de las medidas contem
pladas en el acuerdo.

Asimismo, en el marco de 
este Pacto se abordará la pre
paración de una Ley de Garan
tías de Acceso a la Vivienda que 
facilite a los inscritos en el Re
gistro de Demandantes la posi
bilidad de acceder a una vivien
da en un plazo no superior a un 
año.

Otra de las medidas que re
coge este plan es la elaboración 
de un nuevo sistema de selec
ción del adjudicatario que es
tablecerá un procedim iento 
muy ágil en el que la norma ge
neral será ir ordenando los de
mandantes por su antigüedad 
en el registro general, con la 
reserva de un cupo de vivien
das para atender a colectivos 
especiales.

El Pacto por la Vivienda en 
Castilla-La Mancha está dirigi
do a los sectores empresariales 
afectados por la desaceleración 
económica, como el de la cons
trucción o el de la industria auxi
liar.

39 municipios con  
más de 100 
dem andantes de 
vivienda pública

Las Viviendas de Iniciativa Pú
blico-Privadas (VIPP) contem
pladas en el Plan por la Vivienda 
de Castilla-La Mancha atende
rán la dem anda existente en 
aquellos municipios de la región 
donde hoy existen 100 o más 
personas inscritas en el Regis
tro de Demandantes de Vivien
da Pública, y que suman un to
tal de 39 localidades de las cin
co provincias de la Comunidad 
Autónoma.

De los inscritos en el Regis
tro de Demandantes (cerca de 
50.000), el 74,4 por ciento son 
jóvenes, que serán los mayores 

, b e n e fic ia d o s  d e  e ste  A c u e rd o .
I A s í ,  lo s  m u n ic ip io s  en  lo s  

que se centrará la actividad del 
Pacto por la Vivienda son los de 
Albacete capital (6.565 deman
dantes), Villarrobledo (363), He- 
llín (360), Balazote (190), LaRoda 
(189), Almansa (161) y Pozo Ca
ñada (111), en la provincia de 
Albacete.

En la provincia de Ciudad 
Real están inscritos en el Regis
tro de demandantes 2.844 perso
nas en la capital, 907 en Puerto- 
llano, 715 en Alcázar de San Juan, 
300 en Tomelloso, 180 en Man
zanares, 159 en Valdepeñas, 156 
qn Campo de Criptana, 126 en 
Herencia, 108 en Bolaños de 
Calatrava, 105 en Socuéllamos y 
100 en Pedro Muñoz.

Por lo que respecta a la pro
vincia de Cuenca, hay deman
dantes en la capital (3.467) y en 
Tarancón(717).

En Guadalajara aparecen ins
critos en el Registro en la capi
tal (8.968), en Azuqueca de He
nares (995), en Alovera (280), en 
Sigüenza (212), M archám alo 
(183), Cabanillas del Campo 
(128), Yunquera de Henares (112) 
y El Casar (100).

Por último, en la provincia de 
Toledo hay demandantes en la 
capital (6.137), en Talavera de la 
Reina (5.071), Dlescas (907), Ala
meda de la Sagra (173), Mocejón 
(173), Buiguillos de Toledo (138), 
Yuncos (138), Mora (134), Ca- 
sarrubios del Monte (118), Bar
gas (114) y en Quintanar de la 

| Orden (100).

La Empresa Regional de Suelo y Vivienda 
ya es una realidad
El consejero de Ordenación del Territorio y  Vivienda, Julián 
Sánchez Pingarrón, que ostentará el cargo de presidente del 
Consejo de Administración, jirm ó las escrituras de 
constitución de la Empresa Regional del Suelo y Vivienda.
A l acto asistió la vicepresidenta segunda, María Luisa Araujo, 
en representación de socio único de la Junta de Comunidades. 
La Empresa Regional de Suelo y Vivienda de Castilla-La 
Mancha supone uno de los principales instrumentos para  
poner en el mercado suelo tanto para la construcción de 
viviendas sujetas a algún régimen de protección, como para 
futuras promociones de actuaciones industriales. Además se 
configura como una de las medidas del Pacto por la Vivienda 
de Castilla-La Mancha, convirtiéndose en una herramienta 
para facilitar el acceso a una vivienda.
A  través de la Empresa Regional del Suelo y Vivienda se 
llevarán a cabo procesos de urbanización de terrenos en 
aquellos lugares donde existe una mayor demandas, para 
ponerlos a disposición de promotores públicos o privados 
interesados en construir viviendas con algún régimen de 
protección. Otro de los objetivos es la promoción del suelo 
industrial para la creación de polígonos industriales.
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Con la puesta en marcha de diez nuevas titulaciones, que cuenta con un presupuesto inicial de 34 millones de euros

El Gobierno regional impulsa el futuro de 
la Universidad de Castilla-La Mancha
El C onsejo  de 
G obierno de C astilla -  
La M ancha ha 
so lic ita d o  la  
im p la n ta c ió n  de d iez  
nuevas titu lacion es de 
grado en la 
U n iv ersid a d  de 
C a stilla -L a  M ancha  
(U C L M ), que  
su pon d rán  la  
am p liación  de los  
estud ios de M edicina y 
la creación  de los de 
T eleco m u n ica c io n es, 
P eriod ism o y T urism o, 
entre otros.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, 
ha asegurado que “esto pone 
de manifiesto el momento en el 
que se encuentra nuestra Co
munidad Autónoma, que nos 
permite hacer una oferta de gran 
ambición, situándonos en un 
punto destacado en lo que se 
refiere a la oferta de la enseñan
za superior relacionada con la 
1+D+i puesta al servicio del de
sarrollo regional”. Además, Ba
rreda ha apuntado “el gran sal
to que con este acuerdo da la 
enseñanza superior en Castilla- 
La Mancha”.

Del mismo modo explicó que 
este acuerdo supone un incre
mento de la oferta de enseñan
za superior muy importante, 
sólo comparable al impulso que 
se produjo en el momento de la 
creación de la UCLM.

De las diez nuevas titulacio
nes anunciadas, siete son áe 
nueva planta, entre las cuales 
se encuentran algunas de las 
más demandadas por estudian
tes de Castilla-La M ancha, 
como en el caso de Arquitectu
ra, Psicología, Farmacia o Pe
riodismo, y también en el con
junto de España, como lo indi
can las elevadas notas de cor
te, es el caso de Traducción e 
Interpretación, Arquitectura, 
Medicina o Enfermería.

“La enseñanza es una prio
ridad en mi Gobierno y así lo 
ponemos de manifiesto con ac
tuaciones y aportaciones que 
mejoren todas las fases de la 
enseñanza desde la Primaria a 
la Superior” , apuntó Barreda 
que mostró su satisfacción ante 
“el gran salto que con este 
acuerdo da la enseñanza supe
rior en Castilla-La Mancha”.

Las nuevas titulaciones re
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fuerzan las capacidades de to
dos los Campus incorporando 
nuevas ofertas, no compitien
do con enseñanzas preexisten
tes y convirtiendo los futuros 
nuevos hospitales de Cuenca 
y Toledo, en hospitales univer
sitarios.

Así, Albacete conforma, con 
Farmacia, una fuerte oferta en 
el campo de la salud y con Te
lecomunicaciones en las inge
nierías; Ciudad Real se incor
pora a la formación en Medici
na, posibilitando la ampliación 
del número de hospitales uni
versitarios como respuesta a 
las necesidades de formación 
de facultativos en nuestra Re
gión; Cuenca, con Periodismo, 
completa la oferta técnica exis

tente en Imagen y Sonido; To
ledo, incorpora una de las for
maciones técnicas más deman
dadas, Arquitectura; Talavera 
de la Reina se incorpora a la 
formación en tecnología y am
plía sus capacidades en el ám
bito sanitario con una forma
ción de fuerte demanda, tanto 
de estudiantes como de profe
sionales.

Además Psicología, Turis
mo y Traducción e Interpreta
ción son enseñanzas también 
de nueva planta en cada uno 
de los Campus en los que se 
proponen.

La propuesta completa algu
nas de las titulaciones que re
cientemente ha contemplado el 
Gobierno de España en la defi

nición sobre profesiones regu
ladas, de modo que con las ti
tulaciones existentes ahora, la 
U niversidad de Castilla-La 
Mancha ofertará formación en 
las siguientes: Enfermería; Far
m acéutico, F isio terapeuta, 
Maestro de Educación Infantil, 
Maestro de Educación Primaria, 
Arquitecto, Arquitecto Técni
co, Médico, y Profesor de En
señanza Secundaria.

Además se llevará a cabo 
una reconversión de las actua
les enseñanzas de grado medio 
que pasarán de tres a cuatro 
años.

El objetivo del Ejecutivo 
castellano-manchego es que las 
nuevas titulaciones empiecen a 
funcionar cuanto antes. Por 
ello, el presidente Barreda ha 
adelantado que, de momento, 
ya se ha acordado con la UCLM 
una inversión de 34 millones de 
euros para empezar “inmediata
mente” la construcción de nue
vas instalaciones de las titula
ciones anunciadas.

La Universidad de Castilla- 
La Mancha cuenta en la actua
lidad con 54 titulaciones, impar
tidas en 34 centros, que han 
sido cursadas en 2006-07 por un 
total de 27.152 alumnos y que 
han dado lugar a la culminación 
de 4.256 graduados en dicho 
curso.

La nueva propuesta de ofer
ta educativa permitirá alcanzar 
la cifra de 61 titulaciones y pro
piciará la incorporación de 
aproximadamente 3.000 alum
nos más a la UCLM.

La UCLM  aprueba la propuesta  de 
ampliciación y su distribución
El Consejo de Gobierno de la Universidad de Castilla-La 
Mancha (UCLM) ha aprobado por 37 votos a favor y  4 en 
blanco la propuesta del Gobierno regional para ampliar la 
oferta formativa de la institución con diez nuevas titulaciones 
y su reparto por campus.
El rector de la UCLM, Ernesto Martínez Ataz, dio cuenta del 
resultado de la votación y explicó que el Consejo entiende que 
el reparto de las nuevas facultades “es una responsabilidad 
política de quien representa a los ciudadanos”.
El Consejo Social de la Universidad se reunirá el 9 de mayo 
para analizar este asunto, y  el rector confía en que el acuerdo 
de este órgano “no sea radicalmente distinto ” del adoptado 
por el Consejo de Gobierno.
En la votación participaron sólo 41 miembros del Consejo, 
pues varios miembros no lo hicieron porque alegaron que “se 
les hacía tarde ”, dijo el rector, quien se negó a detallar a qué 
Campus pertenecían los consejeros que votaron en blanco.

Ofertada una 
parcela junto al 
Hospital de Ciudad 
Real para la Facultad 
de Medicina
El presidente de Castilla- 
La Mancha, José María 
Barreda, anunció en 
Ciudad Real, que el 
Ejecutivo que preside va a 
ofertar a la Universidad 
de Castilla-La Mancha, 
15.000 metros cuadrados 
junto al Hospital General 
de Ciudad Real para 
levantar la futura  
Facultad de Medicina del 
Campus de Ciudad Real. 
Se trata de una parcela 
que form a parte de los 
terrenos que el Gobierno 
autonómico adquirió en 
su día para la 
construcción del actual 
Hospital General de 
Ciudad Real. La 
mencionada parcela está 
ubicada junto al Hospital 
al lado del parking del 
mismo. “Ahora todo 
parece indicar que fuimos 
muy previsores ”, dijo 
Barreda que se mostró 
convencido de que la 
futura Facultad de 
Medicina redundará en 
beneficio de la calidad 
asistencial y del éxito del 
personal sanitario.
El presidente hacía este 
anunció tras conocer el 
proyecto de 
Teledermatología del 
Hospital ciudadrealeño y  
visitar los servicios de 
cirugía oral y 
maxilofacial.
La puesta en marcha del 
proyecto de
Teledermatología parte de 
las experiencias previas 
basadas en un estudio 
desarrollado bajo la 
coordinación de 
profesionales de este 
hospital, en colaboración 
con la UCLM y la 
Gerencia de Atención 
Primaria de Ciudad Real, 
en el que se demostró la 
utilidad de la 
teleasistencia a pacientes 
remitidos por médicos de 
familia a la consulta con 
el especialista.
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El agua es un bien que todos debemos aprender a utilizar y saber aprovechar...

En Castilla-La Mancha lo estamos dando todo por hacer la mejor gestión de un recurso 
tan necesario. Hoy nos adaptamos y sabemos lo que hay que hacer,

porque con el agua no todo vale.

En Castilla-La Mancha, el

^ e  b e r ,  p

principio

m m
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DÍA DE CASTILLA-LA MANCHA: “UNA REGIÓN DE PELICULA”

Un éxito colectivo
Pese a la lluvia caída tanto 
el viernes como el sábado, 
la vigésimo quinta edición 
del Día de La Región, 
celebrada en Las 
Pedroñeras (Cuenca), fue 
un rotundo éxito de 
participación, así como 
por la calidad y el 
ordenado desarrollo de los 
actos programados. Se 
calcula que unas 30.000 
personas asistieron a esta 
celebración, destacando la 
concentración masiva de 
jóvenes que disfrutaron 
del concierto de Dover y el 
G-5 (Tomasito, Kiko 
Veneno, Muchachito 
Bombo Infierno y Los 
Delinqüentes), y que se 
calcula en torno a los 
10.000 asistentes. Sara 
Montiel, Félix Sanz y 
Manuel Marín recibieron 
de manos del presidente 
regional la Medalla de 
Oro de Castilla-La 
M an ch a.

Las más de cien actividades progra
madas para celebrar el vigésimo 
quinto Día de la Región comenza
ron el jueves 29 de mayo, con un 
concierto organizado en colabora
ción con Radio Castilla-La Mancha, 
en el que actuaron el grupo con
quense Doblón -e l conjunto gana
dor del Certamen de Jóvenes Artis
tas- y el grupo Obibasé, de fusión 
étnica africana. El viernes 30 de 
mayo, la música continuó siendo la > 
protagonista con el macroconcier- 
to de Dover y G5 -conjuntode gru
pos formado por Kiko Veneno, Los 
Delinqüentes, Tomasito y Mucha
chito Bombo Infierno- en el campo 
de fútbol y que congregó a más de
10.000 personas.

Para el Día de la Región se reser
vó el grueso de las actividades pro
gramadas por las distintas Conseje
rías, que dieron inicio con diferen
tes talleres, exposiciones, espectá
culos y la apertura de los Mercados 
del Quijote.

Se desarrollaron un total de 13 
exposiciones, repartidas entre las 
carpas instaladas en el Recinto Fe
rial y distintos edificios del munici
pio. Además hubo talleres de diver
sas temáticas, dos bibliobuses y ac
tividades deportivas.

Para garantizar la seguridad de 
los asistentes al Día de la Región, la 
Consejería de Justicia y Protección 
Ciudadana instaló en Las Pedroñe
ras un Puesto de Mando Avanzado

y desplegó un amplio operativo de 
policías locales y voluntarios de 
P ro tecc ió n  C iv ü  d e  la  com arca , así 
com o de  las provincias de C uenca y 
Albacete.

Por su parte, la Consejería de

Sanidad instaló un Puesto Médico 
Avanzado en el Centro de Salud, con 
tres médicos y tres enfermeros de 
Atención Primaria, y otros tres fa
cultativos y cuatro enfermeros de la 
Gerencia de Urgencias y Emergen

cias. El dispositivo sanitario se com
pletó con una UVI móvil, una ambu
lancia de soporte vital básico y un 
helicóptero sanitario.

Por su parte, la Consejería de 
Agricultura organizó una comida 
popular, que repartió más de 20.000 
raciones de caldereta de cordero 
manchego y vino de la localidad.

En su intervención en el acto ins
titucional, Ba

Sociedad con futuro
En un tono de celebración se 
pronunció el presidente de las 
Cortes de Castilla-La Mancha, 
Francisco Pardo, quien recor
dó que este año se conmemo
ra un cuarto de siglo de la cons
titución del Parlamento auto
nómico y que, a lo largo de 
estos años, el recorrido ha sido 
largo pero fructífero, “todos 
juntos en el afán de crear una 
sociedad moderna y con futu
ro”.

Pardo se mostró conven1 
cido de que, en cada una de 
sus actuaciones, “Castilla-La 
Mancha hace región y país 
porque ambas cosas son 
indisolubles y aquí siempre he
mos preferido la suma a la di
visión y el acuerdo al enfren
tamiento”.

Capital del ajo
El alcalde de Las Pedroñeras, 
Segismundo Jesús Esteban, 
agradeció al presidente haber 
elegido a la ‘capital del ajo’ 
como capital de Castilla-La 
Mancha en un día tan espe
cial. Del mismo modo se mos
tró complaciente con todos los 
que hasta este municipio con
quense se desplazaron a dis
frutar el día.

“Esta comarca -dijo el al
calde- es una zona viva; una 
comarca que se esfuerza en 
mejorar todos los días para 
hacer progresar a esta históri
ca provincia, que cumple con 
su deber de contribuir al desa
rrollo de esta hermosa tierra, 
aportando cuanto tiene de his
tórico, paisajístico y monu
mental”.

rreda se mostró 
convencido de 
que los “espa
ñoles de Casti
lla-La Mancha” 
tenemos moti
vos para cele
brar nuestra si
tuación porque 
“sobre las pie
dras de esta tie
rra hemos edifi- 
cado una región 
fuerte, sólida y 
dinámica”.

En una jo r
nada tan impor
tante y de cele
bración como es 
el Día de la Re
gión, José María 
Barreda no qui
so dejar de ha
blar de una de las principales nece
sidades de esta tierra: el agua. Fue 
en este contexto en el que incidió 
en la necesidad de un Pacto Nacio
nal del Agua porque “sin agua no 
hay vida y aquí, más que en ningún 
sitio, nuestras vida son los ríos”, pa
rafraseando al poeta Jorge Manri

u
José María Barreda 
aseguró en su discurso 
que la historia de esta 
tierra “es la historia 
de un éxito 
colectivo”.
Destacó, por otro lado, 
sus reivindicaciones de 
hacer un Pacto de 
Estado sobre política 
hidráulica, así como un 
acuerdo equitativo en la 
financiación autonómica

que.
A este respecto, recordó que 

hoy Castilla-La Mancha ya tiene voz 
y voto en la gestión del agua y, poli 
eso, ‘ ‘la planificación hidrológica na- j 
cional no se podrá hacer sin cont 
con nosotros. Vamos a hacer use 
del agua de nuestros ríos come 
cuenca preferente y me compróme j  
to a racionalizar el agua de los acuí-¡ 
feros para que no merme la renta de 
los agricultores”, rubricó, a la vez 
que destacó que si bien es ciertd 
que el agua de los ríos de España eá 
para todos los españoles, también 
lo es para los casteUano-manchegos.J

Crecemos con el im pulso 
de todos

El jefe del Ejecutivo autonómio 
significó que una región crece y se
desarrolla con el impulso de sus ha-__
hitantes que “desde hace 25 años 
asumieron el papel de gobernarse a 
sí mismos”.

El 31 de mayo, señaló, “ tene
mos derecho a estar contentos por
que estamos haciendo las cosas 
muy bien, tan bien como los de
más”, lamentando la historia de esta 
región en la que, durante años, “e 
sudor de nuestros paisanos se de 
rramaba en otros lugares. Eso, prin 
cipalmente es lo que ha cambiado’ 
rubricó el presidente.

‘Tenemos autonomía y la ejer
cemos; voz y la alzamos; votos y 
los usamos en beneficio de nuestra 
tierra”, apuntó José María Barreda, 

reiterando su fe 
“en nuestros 
m ayores que 
s e m b r a r o n  
nuestro esplén
dido presente, a 
los que agra
dezco su esfuer
zo y tesón; en 
nuestros jóve
nes que están 
dando a luz un 
maravilloso fu
turo; en nues
tras m ujeres, 
plenas de vida y 
de creatividad’ 
apuntó.

Del mismo 
modo, el jefe del 
Ejecutivo auto
nómico argu 
mentó su con
fianza en Casti

lla-La Mancha porque “entre todos 
construiremos un gran fúturo, por
que tenemos un gran presente y he 
mos aprendido de nuestro pasado”.

Como ejemplo de la evolución y 
desarrollo de esta tierra, el presiden
te mencionó a todos y cada uno de 
los premiados a los que reconoció
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>ién| La actriz criPtanense Sara Montiel (arriba en la fotografía de la izquierda), el ciudadrealeño Manuel Marín (centro) y  el conquense Félix Sanz, jefe del Estado Mayor de la Defensa,
§ recibieron la Medalla de Oro de Castilla-La Mancha durante el acto institucional celebrado en Las Pedroñeras, presidido por el jefe del Ejecutivo Autónomo, Jo sé  María Barreda. junto

:?OS*  a/ presidente del Congreso de los Diputados, Jo sé  Bono, el de las Cortes Regionales, Francisco Pardo; y  el alcalde pedroñero, Jesú s Esteban Iniesta, donde también fueron
nombrados Hijo Predilecto e Hijo Adoptivo de Castilla-La Mancha, el pintor Carlos Santiesteban y  el investigador Manuel Criado de Val, respectivamente. E l presidente de Castilla-La 

O |  Mancha, Jo sé  María Barreda, presidió una jornada festiva en la que la capital del ajo acogió a más de 30.000 visitantes.
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DESDE ALCAZAR 
ALASPEDROÑERAS

Las P ed roñ eras es la  d écim o-sép tim a loca lid ad  de 
C astilla-L a M ancha que ha acogido la ce lebración  
in stitu c ion a l del D ía  de la R eg ión , desd e que se 
instauró esta fiesta , el 31 de m ayo de 1984. A quella  
primera edición tuvo lugar en A lcázar de San Juan. 
La relación  de m u n icip ios donde han tenido lugar  
ios actos in stitu c ion a les del D ía de la  R egión  es la  
siguiente:

* 1984. Alcázar de San Juan 
(Ciudad Real)

* 1985.Guadalajara
* 1986. Cuenca
* 1987. Albacete
* 1988. Consuegra (Toledo)
* 1989. Villarrobledo (Albacete)
* 1990. Tomelloso (Ciudad Real)
* 1991. Cuenca
* 1992. Sigüenza(Guadalajara). 
-1993. Toledo (S. Pedro Mártir)
* 1994. Toledo (S. Pedro Mártir) 
*1995. Toledo (S. Pedro Mártir) 
*1996. Toledo
(Convento de San Gil)

* 1997. Toledo (S. Pedio Mártir)
* 1998. Manzanares

(Ciudad Real)
* 1999. Villarrobledo (Albacete) 
*2000. Toledo

(S. Pedro Mártir)
* 2001. Puertollano (Ciudad 
Real)
* 2002. Talavera de laReina (To
ledo)
* 2003. Tarancón (Cuenca)
* 2004. Guadalajara
* 2005. Valdepeñas(Ciudad 
Real)
* 2006. Hellín (Albacete)
* 2007. Quintanar de la Orden 

(Toledo)
* 2008. Las Pedroñeras (Cuen
ca)

su valía y buen hacer dentro y fuera 
de nuestras fronteras. Y ejemplificó 
el resultado de estos 25 años de tra
bajo en el joven científico Alfonso 
Sáiz-López que, tras haberse forma
do desde la educación primaria has
ta la superior en centros públicos 
de Castilla-La Mancha, hoy es re
conocido a nivel mundial por sus 
trabajos de investigación sobre el

cambio climático.

M uestra de superación
En este orden de cosas, José 

María B arreda significó que los cas- 
tellano-manchegos han superado 
“una larga travesía por el desierto” 
y hoy lo que aquí se decide tiene 
peso en el resto de España y en Eu
ropa. “Hoy demostramos a todo el

mundo que gobernamos con efica
cia porque disponemos de recursos 
financieros”.

En este punto recordó que de 
500 millones de pesetas con las que 
contaba el primer Gobierno autonó
mico, el Ejecutivo casteUano-man- 
chego ha pasado a administrar un 
billón y medio de las mismas, esto 
es 8.900 mülones de euros.

DISTINCIONES DE CASTILLA-LA MANCHA
El acto institucional del Día de la 
Región es el marco en el que se hace 
entrega de las distinciones concedi
das por el Gobierno de Castilla-La 
Mancha, en señal de reconocimien
to a personas e instituciones cuya 
labor se considera especialmente be-

Desde 1986hasta2007, se han en
tregado en total 39 Medallas de 
Oro de Castilla-La Mancha.

Además de S.M. el Rey, 
también posee la Medalla de Oro 
de la  Región el Príncipe de 
A stu ria s  don F e lip e  de 
Borbón, quien la recibió en 
1998.

Algunas de las personas que 
han recibido esta distinción son:
A n ton io  B uero  V allejo  
(1988), P ed ro  M ercedes  
(1988), Federico Martín Ba- 
hamontes (1990), Pedro Al- 
m odóvar (1997), A ntonio  
Saura (1998), Antonio Gala 
(1999), José Luis Cuerda  
(2001), Miguel Fisac (2007) o 
José Luis Coll (2007).

Entre los representantes polí
ticos, José M aría Barreda 
recibió la Medalla de Oro de la

neficiosa para nuestra comunidad 
autónoma. Ei primer y más impor
tante galardón, la Medalla de Oro, 
la recibo, por primara vez, SM el 
Rey Don Juan Carlos, junto a An
tonio López y José María Marava- 
11, en 1986.

enRibade Saelices (Guadalajara) 
en2006.

A partir del año 1993 se empe
zó a entregar también la Placa al 
Mérito Regional. Desde entonces 
hasta el año2007han sido 117 las 
personas, instituciones, empre
sas, colectivos, asociaciones o 
instituciones de Castilla-La Man
cha que han recibido este galar
dón.

Los últimos galardonados 
fueron los de Hijo Predilecto e 
Hijo Adoptivo de Castilla-La 
Mancha, que se entregaron por 
primera vez el pasado año, en 
Quintanar de la Orden (Toledo), 
donde fue nombrado Hijo Predi
lecto de la Región el escritor José 
Corredor-M atheos, e Hijo 
Adoptivo, el periodista afincado 
en B rihuega (G uadalajara) 
M anu L eguineche.

Región en 1991, Fernando 
L ópez C arrasco en 1995, 
Gonzalo Payo en 2002 y José 
Bono en 2004.

De las 39 Medallas de Oro en
tregadas hasta el momento, seis 
fueron para instituciones y orga
nismos de la región: la Compa
ñía de las Hijas de la Ca
ridad (1990), las Hermanda
des de D onantes de S an
gre (1991), el Museo de Arte 
A b stra cto  E sp añ o l de 
Cuenca (1991), Cruz Roja 
de Castilla-La Mancha (1993), el 
Comité de Representantes 
de Minusválidos de Castilla- 
La Mancha (2003), el Servicio 
de Extinción de Incendios 
de Castilla-La Mancha, y a los 
m iem bros del retén  que 
participaron en las labores de ex
tinción del incendio que empezó
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El Gobierno regional invertirá esa cantidad en el II Plan de Mayores, Horizonte 2011

2.200 m illones para la  protección  social 
de los m ayores y  sus fam ilias

El G obierno de 
C a stilla -L a  M ancha  
invertirá  m ás de 2.200  
m illones de euros en el 
“II Plan de M ayores de 
C a stilla -L a  M ancha, 
H orizonte 2011” , un 
docum ento que con tien e  
las bases y propuestas 
para segu ir  avanzando  
en la atención a este 
co lectivo  durante los 
p róx im os años.

El consejero de Bienestar Social, 
Tomás M añas, que presentó 
este Plan ante la Comisión de 
Bienestar Social de las Cortes 
regionales, indicó que “es un 
documento de compromiso con 
las personas mayores y sus fa
milias, que permitirá garantizar 
una protección social de mayor 
calidad para todos ellos”.

El consejero ha señalado, 
además, que este plan es fruto 
del trabajo de más de 1.300 per
sonas, entre trabajadores de la 
Junta de Comunidades, asocia
ciones y centros de mayores y 
particulares, que han podido dar 
su opinión para crear “un docu
mento plural y participativo”.

En este sentido, con el nue
vo documento, que sigue la sen
da del I Plan de Mayores, se pre
tende dar respuesta a las nue
vas demandas de las personas

mayores de nuestra región, para 
ello el Gobierno de Castilla-La 
Mancha pone sobre la mesa una 
inversión superior a los 2.200 
millones de euros, con el fin de 
lograr que estos objetivos del II 
Plan se cumplan y sirvan para 
mejorar la  vida de las más de
361.000 personas mayores que 
viven en nuestra región.

La redacción del Plan se ha 
llevado a cabo prestando una 
especial interés a seis priorida
des como la protección de las 
mujeres mayores, la atención a 
mayores en situación de vulne

rabilidad social, la atención a las 
situaciones de dependencia, la 
intervención en el medio rural 
para garantizar la igualdad de 
acceso a servicios y prestacio
nes, el apoyo a las familias cui
dadores y la adecuación de los 
servicios y prestaciones a las 
necesidades.

Así, el documento contiene 
un total de 308 objetivos opera
tivos, 63 específicos y 23 objeti
vos generales que se articulan 
entorno a cuatro ejes: la Garan
tía de Derechos y la Protección 
de las Personas Mayores; la Pro

moción del Envejecimiento Ac
tivo y la Participación Social; la 
Ley de Dependencia -u n o  de 
los puntos clave del documen
to-; y la Calidad, Formación, In
vestigación e Innovación en el 
campo de los mayores.

370 millones de euros 
para atención a mayores 

Mejorar la calidad de vida y 
la autonomía personal y prestar 
la atención debida a las situa
ciones de dependencia son las 
principales actuaciones que el 
Gobierno de Castilla-La M an

cha, a través de la Consejería de 
Bienestar Social, lleva a cabo 
con las cerca de 361.000 perso
nas mayores, el 18 por ciento del 
total de la población, que actual
mente viven en nuestra Comu
nidad Autónoma.

Para llevar a cabo los dife
rentes programas e iniciativas 
que desarrollan estas actuacio
nes, el Ejecutivo regional desti
na todos los días más de 1 mi
llón de euros, lo que supone que 
durante el presente año se des
tinen más de 370 m illones de 
euros a este fin.

r*V~

Entre las políticas de actuación que se 
llevan a cabo con el colectivo de mayo
res están los programas de Envejeci
miento Activo, unas iniciativas cuyo 
objetivo es que “toda persona mayor 
pueda mejorar o alíñenos mantener su 
potencial físico, social e intelectual a lo 
largo de esta etapa de su vida”, según 
ha indicado el consejero Tomás Mañas.

Así, durante el pasado año fueron 
más de 106.000 personas mayores las 
que participaron en alguno de los pro
gramas de Envejecimiento Activo, en 
los que se han invertido más de 13 mi
llones de euros.

En este sentido, la formación y pro
moción de hábitos saludables, las Es
cuelas Deportivas, el acceso a las nue
vas tecnologías, los programas de 
adaptación y preparación para la jubi
lación, el voluntariado de mayores, la 
podología itinerante, el Termalismo So
cial y el Turismo Social son solo algu
nas muestras de estas iniciativas que 
se llevan a cabo y que obtienen una 
gran acogida entre los mayores.

Entre todas estas actividades, To
más Mañas se refirió muy especialmen
te al programa de Termalismo Social, 
que este año se ha incrementado en un

M ás de 370  millones de euros 
para atención a mayores

10 por ciento con el fin de incrementar 
el número de personas que puedan be
neficiarse de él, y al de Turismo Social.

Durante su intervención, Mañas 
abordó también los programas destina
dos a las personas mayores que pade
cen algún tipo de dependencia, y que 
se llevan a cabo a través de diferentes 
actuaciones, amparadas por la Ley de 
Promoción de la Autonomía Personal y 
Atención a Personas en Situación de 
Dependencia.

En concreto, son más 88.000 las per
sonas que en Castilla-La Mancha se 
benefician de algún tipo de atención 
asistencial.

Otros datos destacados por el con
sejero fueron el programa de Teleasis
tencia, que atendió durante 2007 a más 
de 34.000 personas, siendo un servicio 
totalmente gratuito y universal para to
dos los mayores de 70 años que viven 
solos.

La Ayuda a Domicilio ha incremen
tado también su cobertura durante los 
últimos años, llegando durante el pa
sado ejercicio a más de 28.000 perso
nas mayores y sus familias, estando 
previsto incrementar tanto el número de 
horas como el de beneficiarios.

Los centros residenciales, destina
dos a aquellas personas que padecen 
un mayor grado de dependencia, bene
fician en estos momentos a un buen 
número de usuarios. De hecho, los ser
vicios de estancias diurnas cuentan en 
la actualidad con más de 2.300 plazas.

Por su parte, las viviendas de ma
yores alcanzan ya las 1.600 plazas, sien
do esta Comunidad Autónoma la que 
más plazas de recursos de este tipo tie
ne de toda España.

También, las residencias de mayo
res han ido incrementando su número 
por toda Castilla-La Mancha, sumando 
en estos momentos más de 24.000 pla

zas en centros residenciales, de las 
cuales más de 13.000 son públicas.

Comprom isos cum plidos
Antes de finalizar su intervención, 

el consejero quiso desgranar ante la 
Cámara autonómica tres de las iniciati
vas, nacidas de compromisos adquiri
dos por el presidente Barreda, ya en 
funcionamiento.

Así, Mañas se refirió a la puesta en 
marcha de la gratuidad total de la Tarje
ta Naranja, una iniciativa gracias a la 
cual más de 258.000 personas mayores 
de 65 años y pensionistas podrán usar 
el transporte por carretera, dentro de la 
región, totalmente gratis.

El segundo de los compromisos 
cumplidos durante estos meses ha sido 
la implantación de las ayudas para las 
personas en estado de viudedad, unas 
prestaciones que en estos primeros 
meses de aplicación ya han beneficia
do a más de 35.000 personas viudas de 
nuestra región.

La última de las iniciativas han sido 
los decretos de ayudas para las pen
siones más bajas, de los que se van a 
beneficiar unas 25.000 personas que 
cobran PNC o pensiones LISMI.
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Barreda presidió la entrega del Premio Corral de Comedias al director Declan Donnellan y al 
escenógrafo Nick Ormerod

U nos galardones que dan prestigio  
al Festival de A lm agro

Foto: Carlos Moreno
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, el ministro de Cultura, César Antonio Molina, el 
alcalde de Almagro, Luis Maldonado, y el director del Festival, Emilio Hernández, posan con Declan 
Donellan y Mick Olmerood, galardonados este año con el premio "Corral de Comedias de Almagro".

El p resid en te  de 
C a stilla -L a  M an ch a , 
José M aría  B arreda , 
señaló que tanto el 
d irector de Teatro  
D ecla n  D o n n e lla n , 
com o el escen éografo  
N ick  O rm ero d , 
galard onad os este año  
con el P rem io  C orral 
de C om ed ias, ap ortan  
p restig io  a una  
d istin c ió n  que, desde  
hace ocho ed icion es, se 
entrega en el acto  
in au gu ra l del F estiv a l 
In tern a c io n a l de T eatro  
C lásico  de A lm agro .

A este respecto, Barreda desta
có el gran acierto del jurado al 
fallar este premio tan “impor
tante” y dijo que Donnellan y 
Ormerod son “m aestros” que 
han revolucionado la escena y 
han actualizado a los clásicos, 
por lo que son muchos los que 
quieren que sus trabajos se 
parezcan a los suyos.

Del mismo modo, el presi
dente castellano-m anchego 
m anifestó que el espacio del 
que adopta el nombre el premio, 
el Corral de Comedias, es un 
“lugar mágico”, “un santuario” 
y “un escenario ineludible” , y 
dijo comprender que los hom
bres y mujeres del Teatro quie
ran alguna vez representar sus 
obras sobre estas tablas, tal y 
como reconocieron los premia
dos.

Durante su alocución, en un 
espacio en el que se dieron cita 
personahdades del ámbito de la 
Cultura local, regional y nacio
nal, entre ellos el ministro de 
Cultura, César Antonio Molina, 
Barreda subrayó la “buena co
ordinación administrativa” que 
pone de manifiesto el gran es
fuerzo que se está realizando 
para que el Festival de Alma
gro sea una referencia.

“Queremos que el Festival 
de Almagro sea una atracción 
permanente que, junto al resto 
de posibilidades que ofrece la 
ciudad, pueda y deba ser visi
tada los 365 días del año”, afir
mó.

“Yo soy clásica”
Antes de concluir su alocu

ción y dar por “levantado ofi
cialmente” el telón del Festival, 
Barreda hizo referencia al lema 
bajo el que se ha regido esta 
XXXI edición del Festival In
ternacional de Teatro Clásico

de Almagro, que, según seña
ló, le parece “un gran acierto”.

Espacio  único
Los premiados con el octa

vo ‘Corral de Comedias’ agra
decieron el reconocimiento y se 
confesaron realmente “conmo
vidos” al recibir este galardón 
en este lugar, Almagro, al que 
acudieron por primera vez hace 
24 años, cuando el Festival in
ternacional estaba empezando 
y todo estaba por hacer.

El ministro de Cultura, por 
su parte, resaltó que el teatro 
permite regresar donde estuvi
mos y los clásicos conectar con 
el inconsciente colectivo. En 
cuanto a los premiados de este 
año, afirmó que representan lo 
más contemporáneo de los clá
sicos del siglo XXI. Añadió que 
su trabajo es certero por “sus 
dardos en la diana de nuestros 
corazones y de nuestros pen
samientos”.

Respaldo internacional
Al acto de inauguración del 

Festival, durante el que se en
tregó el Premio Corral de Co
m edias, asistieron unas 300 
personas, entre los que se en
contraban diputados del Con
greso, senadores, y el embaja
dor de A lem ania en España, 
Wolf-Ruthart Bom, y el famoso 
crítico de The Guardian Michael 
Billington, entre otros.

El director del Festival de 
Teatro, Emilio Hernández, co
menzó su intervención refirién

dose al “milagro” de Almagro,
una ciudad que acoge el Festi
val Internacional de Teatro Clá
sico, que este año quiere su
brayar la importancia de la mu
jer en el teatro y del teatro en la 
mujer. El director agradeció que

c c

Bajo el lema 
“Yo soy clásica”, 
la edición de este 
año del Festival se 
ha dedicado a la 
mujer que 
escribieron, 
protagonizaron o 
participaron como 
público en alguna de 
las representaciones 
de nuestro 
Siglo de Oro
el presidente Barreda acudiera 
como todos los años al Festi
val, lo que demuestra que es su 
mejor “aliado”.

El alcalde de Almagro, Luis 
Maldonado, dio la bienvenida 
a la ciudad del teatro a los asis
tentes a la apertura del Festival 
y subrayó la presencia del pre
sidente Barreda y del ministro 
del Gobierno de España para

poner de manifiesto que las tres
administraciones están traba
jando conjuntamente para real
zar este Festival, en el que se 
implican todos los vecinos del 
municipio.

Prem iados
Ésta es la octava edición en 

la que se hace entrega de estos 
galardones, que dieron comien
zo en 2001, al reconocer la tra
yectoria de la Fundación Teatre 
Lliure. Al año siguiente, el re
conocimiento le llegó al bailaor 
Antonio Gades, mientras que 
en 2003 se valoró la labor tea
tral de José María Flotats.

M iguel Narros y Andrea 
D ’Orico recibieron el Premio 
Corral de Comedias en 2004, 
mientras que el italiano Michel 
Piccoli fue reconocido en 2005. 
Al año siguiente le llegó el tur
no a la célebre actriz británica 
Vanessa Redgrave. Este mismo, 
mientras que en la última edi
ción, en 2007, la actriz argenti
na Norma Aleandro recibió este 
prestigioso galardón.

Bajo el lema ‘Yo soy clási
ca’, el festival de este año se 
ha dedicado a las mujeres que 
escribieron, protagonizaron o 
participaron como público en 
alguna de las representaciones 
de nuestro Siglo de Oro. En to
tal, 63 compañías -nueve de 
ellas extranjeras—, han puesto 
en escena un total de 165 re
presentaciones durante los 25 
días que ha durado el Festival 
de Teatro Clásico de Almágro.

Un desfile para unir 
moda y clásicos

El Hotel Ritz de Madrid acogió la 
presentación del desfile ‘La moda y 
los clásicos’, que tuvo lugar el pa
sado día 16 de julio en la Plaza Ma
yor de Almagro, en el marco de la 
XXXI edición del Festival de Tea
tro Clásico.

Acompañada por el presidente 
de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, la consejera reconoció que 
la aportación de estos diseñadores 
servirá para enriquecer y ampüar la 
programación de la nueva edición 
del festival de teatro, “uno de los 
eventos españoles más importantes 
para el mundo”, tal y como indicó 
Entibo Hernández, director del cita
do festival.

Con ocasión de esta edición 
monográfica sobre la Mujer, el Fes
tival llevó a cabo un desfile en el 
que diversos diseñadores de moda, 
a ios que Herrero calificó como “ge
nios contemporáneos del lápiz, el 
papel y las telas” , exhibieron sus 
creaciones inspiradas en el mundo 
de la mujer desde el siglo XVII has
ta nuestros días.

Siete diseñadores de entre los 
más sobresalientes de la moda es
pañola actual, com o son E lio  
Berhanyer, Jesús del Pozo, Francis 
Montesinos, Agatha Ruiz de la Pra- 
da, Devota & Lomba, Miguel Pala
cio y Ana Locking, presentaron, 
cada uno de ellos, cinco diseños ins- 
pñ ados en el vestuario femenino de 
los últimos cuatro siglos.

Francisco Moreno, presidente 
de AB Diseño y Moda y comisario 
del desfile, con esta actividad “se 
conjugan tres elem entos de arte, 
como son el teatro, la arquitectura 
de Almagro y el diseño, a través de 
la moda”.

Tras el desfile, se realizará una 
exposición itinerante con estos tra
jes, que comenzará en Ciudad Real, 
y tras su recorrido por el resto de 
capitales de Castilla-La Mancha, y 
también por Talavera de la Reina, 
Puertollano y Valdepeñas, llegará a 
Madrid en lo que serán dos años de 
exposición itinerante.

Clementina Diez de Baldeón, pre
sidenta de la Comisión de Cultura 
en el Congreso, y también presente 
en la presentación del desfile, se
ñaló, por su parte que “la moda es 
un factor de diferenciación que se 
vincula a los usos y costumbres de 
cada época”, reconociendo sentir 
“expectación por cómo estos gran
des diseñadores visten a las heroí
nas clásicas de la literatura”, como 
fueron La Celestina o Melibea.
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El Consejo de Ministros concede a nuestra Comunidad Autónoma la Medalla de Oro de la Real Orden al 
Mérito Deportivo

C a s ti lla -L a  M a n c h a , re fe re n te  
n a c io n a l e n  p o lít ic a s  d e p o rtiv a s
El presidente de Castilla-La Mancha, José María 
Barreda, recogió el pasado 27 de mayo, de manos de la 
ministra de Educación, Políticas Sociales y Deportes, 
Mercedes Cabrera, la Placa de Oro de la Real Orden del 
Mérito Deportivo 2008, galardón concedido por el 
Consejo Superior de Deportes al Gobierno de Castilla- 
La Mancha en un acto en el que también estuvo presente 
SAR la infanta Pilar, así como el viceconsejero del 
Deporte, Javier Martín del Burgo y el consejero de 
Educación y Ciencia, José Valverde.

El secretario de Estado para el De
porte, Jaime Lissavetzky, tuvo pala
bras especiales para el Gobierno de 
Castilla-La Mancha al reconocer que 
las políticas deportivas que desde 
el Ejecutivo castellano-manchego se 
llevan a cabo son un ejemplo a para 
el Gobierno de España. Así aseguró 
que “se le ha concedido esta distin
ción por su trabajo continuado y ri
guroso y fértil en el ámbito del de
porte”.

El Gobierno de Castilla-La Man
cha ha sido galardonado con la Pla
ca de Oro de la Real Orden del Méri
to Deportivo 2008, que concede el 
Consejo Superior de Deportes, por 
su gestión en materia deportiva y la 
puesta en marcha de programas que 
se han convertido en referentes na
cionales.

El presidente Barreda que tomó 
la palabra en nombre de los galar

donados, agradeció los reconoci
mientos en nombre de todos y se 
mostró convencido de que en las 
reglas del deporte se esconde el 
comportamiento básico de una so
ciedad libre, democrática y avanza
da. En este contexto el jefe del Eje
cutivo autonómico aseguró celebrar 
que el deporte esté incluido en el 
mismo Ministerio que las Políticas 
Sociales porque “se trata de una 
asignatura troncal para las personas 
y para toda la sociedad”. Aseguró 
que este galardón pone de manifies
to la importancia que el deporte tie
ne en la vida porque “los grandes 
deportistas son un ejemplo a seguir 
por todos”. Para Barreda el espíritu 
deportivo debe impregnar cada una 
de las actuaciones que se dan en la 
vida diaria. “No es tan importante 
vencer como intentarlo con nobleza 
y sin miedo al fracaso”, rubricó.

E l éxito individual es el 
colectivo

“En el deporte como en la vida 
se conjuga el éxito individual con el 
colectivo, por ello es tan importante 
la socialización 
del mérito indi
vidual”, dijo Ba
rreda que ade
más de felicitar 
a los deportistas 
tam bién tuvo 
palabras de re
conocim iento 
para los gesto
res de dichos 
méritos deporti
vos.

La ministra 
de Educación,
Políticas Socia
les y Deportes,
Mercedes Ca
brera, explicó 
que estos galar
dones se conce
den a personas, federaciones o ins
tituciones que han trabajado de 
manera relevante por el fomento y 
la difusión del deporte.

D istinción en la práctica 
deportiva

El Consejo de Ministros aprobó 
el pasado 16 de mayo esta distin

ción con la que se reconoce a las 
personas jurídicas, organismos y 
entidades que se han distinguido 
notoriamente en la práctica del de
porte, en el fomento de la enseñan

za de la educa
ción física, o que 
se han prestado 
servicios en la 
investigación, 
difusión y desa
rrollo de la cul
tura física y del 
deporte.

No es la pri
mera vez que las 
actuaciones de
portivas de Cas
tilla-La Mancha 
son reconoci
das a nivel na
cional. En el año 
2006, la campa- 
ñ a-p rog ram a 
“Juego Limpio 
en el Deporte y 

la Educación Física”, que se desa
rrolla en los centros educativos de 
Castilla-La Mancha, recibió el Pre
mio Nacional del Deporte “Infanta 
de España S.A.R. Doña Elena”. Asi
mismo, en 2001 la Comunidad fue 
premiada con la Copa Stadium, por 
su contribución a la promoción y fo
mento del deporte.

4 4

La Placa de Oro de la 
Real Orden al Mérito 
Deportivo le ha sido 
concedida a la Región 
por su gestión en 
materia deportiva y la 
puesta en marcha de 
programas que se han 
convertido en 
referentes nacionales

También el Programa Castilla-La 
Mancha Olímpica (CLAMO) ha re
cibido las Placas de Plata al Mérito 
Deportivo del Comité Olímpico Es
pañol, en el año2000, y del Consejo 
Superior de Deportes, en 2006.

Este galardón, que también ha 
sido concedido a organizaciones 
como la Real Federación Española 
de Ciclismo, el Club Natació Barce
lona, y la Real Federación Española 
de Vela, entre otras, ha querido re
conocer la labor realizada por el Go
bierno regional a la hora de fomen
tar y elaborar programas de Juego 
Limpio en el Deporte y en la Activi
dad Física en el sistema educativo 
de Castilla-La Mancha.

Según el Consejo Superior de 
Deportes (CSD), nuestra comunidad 
autónoma es un referente regional 
y nacional en la investigación y for
mación del deporte y destaca la 
puesta en marcha de 2.450 instala
ciones deportivas construidas des
de 1983. Asimismo, se han valorado 
los programas de promoción y fo
mento del deporte y los que están 
dirigidos a ayudar a deportistas de 
alto nivel, futuras promesas y dis
capacitados.

Además, el galardón recuerda 
que Castilla-La Mancha ha sido es
cenario de grandes eventos de ca
tegoría internacional en diferentes 
modalidades y valora la educación 
integral que reciben los escolares 
castellano-manchegos mediante los 
valores del deporte y su transferen
cia a la vida diaria, así como la dina- 
mización de la actividad físico-de
portiva en la Universidad parala 
mujer, la tercera edad, discapacita
dos, inmigrantes, colectivos de bom
beros y policías locales, y centros 
penitenciarios.
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El secretario de Estado para el Deporte presidió la entrega de los premios y
distinciones al Mérito Deportivo

Un reconocimiento a los 
deportistas castellano-manchegos

£ 52 deportistas son becados a
sjo

ha través del Program a “Castilla 
2 La M ancha O lím pica”
)la Elprograma “Castilla-La 
e- Mancha Olímpica ” becará este 
ro- año a 52 deportistas, siete más 
n- que en 2007. El objetivo de este 
go programa, que puso en marcha el 
Á- Gobierno regional en 1998, es 
ro ayudar a aquellos deportistas y 

entrenadores de la Comunidad 
Je con posibilidad de participar en 
id competiciones nacionales e 
al internacionales de alto nivel.
T- los beneficiarios recibirán 7.400 
la euros cada uno, mientras que los 
a- entrenadores recibirán 2.000 
s- euros y 300 euros las 
lo federaciones territoriales.
> Elprograma cuenta con un 
n presupuesto de 557.200euros, 
le que sufragan al 50por ciento la 
s- Consejería de Educación y 

Ciencia y las empresas 
la patrocinadoras, que este año se 
>- elevan a 20.
i- El viceconsejero del Deporte, 
s  Francisco Javier Martín del 
n Hurgo explicó que 15 de los 
s deportistas son nuevos en la lista 
s v se incorporan tres deportes:

boxeo, badmintonypiragüismo. 
En concreto, se concederán 23 
becas de atletismo; 1 de 

a balonmano femenino; 2 de 
ciclismo; 1 de judo; 6 de lucha 
olímpica; 4 de natación; 2 de 

3 taekwondo; 1 de tiro con arco; 5 
de tiro olímpico; 1 de gimnasia; 2 
de boxeo; 3 de piragüismo; y 1 en 
badminton.

Los deportistas seleccionados 
este año son: AlesSandra Aguilar, 
Eugenio Barrios, Javier Bermejo, 
Ignacio Calderón, Yesenia 
Centeno, Salvador Crespo, Pedro 
José Cuesta, Juan Carlos de la 
Ossa, José Ignacio Díaz, Alberto 
Dorrego, Nuria Fernández, Irene 
López, Oscar Martín, Joan Lino 
Martínez, José Manuel Martínez, 
Luis Felipe Méliz, César Pérez, 
Patricia Pérez-Moneo, Julio Rey, 
Tatuara Sanfabio, Alberto Sanz, 
Ricardo Serrano,y Ursula Ruiz, 
en atletismo. Macarena Aguilar, 
en balonmano; IvánÁlvarezy 
Ana Belén García, en ciclismo; 
José María Femández-Portal, en 
judo; Pedro Amalia García,
María Teresa Méndez, Margarita 
Montes, Eulalia Pintor, José 
Manuel Rodríguez, y Laura 
Carriches, en lucha olímpica; 
José Javier Cabanas, Ramón 
Martínez, Javier Noriegay Juan 
José Ulacia, en natación; Vicente 
Muriel, y  Sonia Reyes, en 
taekwondo; Beatriz Gómez, en 
tiro con arco; Oscar Gutiérrez, 
Alberto Fernández, Vanesa 
Majuelo, Miguel Tajuelo y  Jesús 
Serrano en tiro olímpico;
Joaquín Céspedes y Diego 
Mejías, en boxeo; Héctor 
Cúbelos, Enrique Peces y Sira 
Villarino, en piragüismo; Cristina 
Sainz, en gimnasia; y David Leal, 
en badminton.

Toledo acogió la entrega de Premios 
y Distinciones al Mérito Deportivo, 
un acto que contó con la presencia 
del secretario de Estado para el De
porte, Jaime Lissavetzky y eel presi
dente de Castilla-La Mancha, José 
María Barreda, que le hizo entrega 
de la Medalla de Oro a la Promoción 
Deportiva

Barreda tras felicitar a los 76 ga
lardonados en la XI edición de la

‘Gala del Deporte’ y asegurar sen
tirse “orgulloso de los deportistas 
de mi tierra”, arropado por Jos galar
donados, por el consejero de Edu
cación y Ciencia, José Valverde, el 
viceconsejero de Deporte, Javier 
Martín del Burgo, y el alcalde de 
Toledo, Emiliano García-Page, sig
nificó que “el equipo de Castilla-La 
Mancha juega limpio para construir 
una sociedad mejor”.

En nombre de los galardonados 
tomaron la palabra el ex jugador de 
fútbol, Alfonso Pérez, y  la jugadora 
de voleibol, la socuellamina Diana
Sánchez. Alfonso dedicó la medalla 
a sus padres, naturales de Cuenca y 
Toledo. Diana, por su parte, reco
noció su orgullo de ser manchega y 
de jugar en el Club Voleibol de Alba
cete y dedicó el reconocimiento a 
todos sus compañeros y mentores.

Premios y distinciones al mérito deportivo 2007
Medallas de oro
Jaime Lissavetzky Diez; Alfonso Pérez Muñoz; Al
berto Dorrego Beneitez; Yesenia Centeno Sosa; Luis 
García Sanz; Enrique Hernando Barrio; José Mana 
Femández-Portal Lamas; Femando Luna Fernández; 
Femando Gómez Cubero y Diana Sánchez Garijo.

M edallas de plata
María del Mar Rodríguez Sánchez; Alberto Cama- 
cho González (a título postumo); Alvaro Diez Gutié
rrez; Emilio Villarino Moreno; Enrique Corcuera 
Máximo; José Antonio Revilla Sordo; Remigio Gon
zález Valero; David Arroyo Duran; Ángel Pérez Sáiz 
y Antonio Escribano Ramos; Francisco Gutiérrez 
Ruiz (a título postumo); Francisco Javier Ontanaya 
López-Astilleros; José Martínez Sánchez “Pepín” 
(a título postumo); Rafael Silvestre González; Ma
tías Gómez García; Agustín Aróles Grijalva; Modes
to Eiroa García (a título postumo); Andrés Jiménez 
Caballero (a título postumo); Lorenzo Martín Coba; 
Lorena Morón López y Julián García Martínez.

Medallas de bronce
Amando Diego Domínguez; Nicomedes Moyano 
Martín de Lucía; Pedro Marquina Olmo; Horacio 
Llorens Fernández; Manuel Álvarez Vadillo; José 
Vicente Lapeña Molina; Antonio Camacho Qrtiz; Luis 
Jaime Puebla; Marcelino Romera Mayoral; Cristó
bal Reyes García; Francisco González Martínez y 
Leopoldo González Martínez.

Placas de oro
Real Federación Española de Tiro Olímpico; Joma 
Sport; Solán de Cabras; Sport Mancha; Federación 
Española de Pelota; Voleibol Bargas Atalia Santón.

Placa de oro al Juego Lim pio
UNICEFEspaña.

Placas de plata
CB Illescas-Urban Castilla-La Mancha; CB Infan
tes; Balonmano Cuenca; Deportivo Retamar; Reto 
de la capacidad 2007 al Ascenso al Naranjo de 
Bulnes; AFAS; CDB Asprosport; Equijo Juvenil 
Nacional Albacete Bpie.; Gimnástico de Alcázar, Al
bacete FS; Club Okinawa II; Grupo de Pesca Carlos 
DI; CEIP “Fernández Turégano”; CN Guadalajara y 
Club Nuevo Tenis de Cuenca.

Placas de bronce
Selección de Baloncesto Cadete Masculina de Cas
tilla-La Mancha y la Selección de Balonmano Infan
til Masculina de Castilla-La Mancha

Diplom as de honor de escolar 
Aroa Martín Lara; Carlos Ocaña García; Germán 
Valero Garijo; IESO “Princesa Galiana”; María José 
Pérez Moreno; Sandra Martín González; selección 
de Campo a Través Cadete Femenina de Castilla-La 
Mancha; selección de Ciclismo Infantil Femenina y 
selección de Orientación Infantil Femenina.
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Molina de Aragón acogió la entrega de estos galardones a los mejores vinos, quesos, aceites de oliva, mieles y azafranes

Prem ios Gran Selección: unos galardones  
a la calidad de nuestros productos

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José M aría Barreda, 
entregó en la iglesia de San Fran
cisco de Molina de Aragón (Gua- 
dalajara) los premios “Gran Se
lección 2008”, que reconocen los 
mejores vinos, quesos manche- 
gos, aceites de oliva, mieles y 
azafranes de la región.

Durante el acto, los cocine
ros Pepe Rey, del restaurante “El 
Bohío” de Illescas (Guadalaja- 
ra), y Jesús Velasco, del restau
rante Amparito Roca de Guada- 
lajara, sorprendieron a los asis
tentes elaborando dos platos 
con ingredientes típicos de Cas
tilla-La Mancha.

Con la organización de estos 
premios, que este año cumplen 
su XIX edición, el Gobierno re
gional pretende dar a conocer y 
promocionar la excelente calidad 
de algunos de los alimentos más 
representativos de nuestra tie
rra, así como impulsar su comer
cialización.

Este certamen premia además 
la labor y el esfuerzo que realiza 
el sector agroalimentario de 
Castilla-La Mancha para elabo
rar productos de calidad, com
petitivos, seguros y adecuados 
a las demandas de los consumi
dores.

En esta edición de los Pre
mios “Gran Selección”, el Gobier
no autonómico ha pretendido 
reforzar la calidad diferenciada 
de nuestros productos agroali- 
mentarios e impulsar la creación 
de nuevas figuras de calidad, fo
mentando la participación de 
marcas amparadas bajo alguna 
figura de calidad, incluyéndose 
como novedad los “Vinos de la 
Tierra de Castilla”.

El presidente de Castilla-La 
Mancha, José M aría Barreda, 
invitó hoy al sector de la pro
ducción agroalimentaria de la 
región a hacer un gran esfuerzo 
por la comercialización de los 
productos regionales y ofreció 
toda la colaboración del Gobier
no que preside para conseguir 
esta meta. Barreda hacía estas 
manifestaciones en el marco de 
la XIX edición de los premios 
‘Gran Selección’.

En este contexto, Barreda 
significó las diferencias que 
aglutina y enriquece a una re
gión que, como Castilla-La Man
cha, ofrece los mejores frutos al 
resto del país. “Tenemos pro
ductos que son una maravilla y 
que nos han congregado aquí:

el buen vino, el buen queso, la 
buena miel, aceite y azafrán”, 
puntualizó el presidente.

Tras la demostración culina
ria de Pepe Rey y Jesús Velasco, 
cocineros de ‘E l B o h ío ’ y 
‘Amparito R oca’, respectiva
mente, el jefe del Ejecutivo au
tonómico recogió que el famoso 
‘bálsamo de fierabrás’ que todo

lo cura de Miguel de Cervantes 
en El Quijote no es sino una 
mezcla de nuestros ricos y típi
cos alimentos: aceite, queso, 
miel, vino y azafrán.

“Tenemos productos exce
lentes que cada vez se elaboran 
mejor y con más calidad”, apun
tó Barreda, que significó el va
lor antropológico y económico

creciente que los mismos desem
peñan en el desarrollo de nues
tra Comunidad Autónoma que 
“no sería la misma sin nuestro 
sector agroalimentario cada vez 
más importante”.

Así, tras felicitar a los 21 ga
lardonados, aseguró que los vi
nos, quesos, mieles, azafrán o 
aceites de Castilla-La Mancha

son buenos, de calidad y de ca
tegoría de forma generalizada en 
los 80.000 kilómetros cuadrados 
de esta tierra. Por ello, para el 
presidente autonómico el reto es 
ahora el de la comercialización, 
y para conseguirlo y que esa 
meta llegue a buen fin, ofreció 
toda la colaboración del Gobier
no regional. “Entre todos tene
mos que venderlos y comercia
lizarlos tan bien como lo elabo
ramos”, apuntó.

“Convoco a los hombres y 
mujeres para que los productos 
de nuestra tierra se vendan cada 
vez mejor porque tienen el valor 
añadido de la calidad, y la inves
tigación de los que los trabajan”, 
concluyó José María Barreda.

La apertura corrió a cargo de 
David Pascual, alcalde de Moli
na de Aragón, quien agradeció 
y destacó la apuesta del presi
dente de Castilla-La Mancha por 
Molina de Aragón, por la comar
ca y por la provincia de Guada- 
lajara. “Gracias presidente por lo 
que haces por nuestra tierra y 
porque sé que no nos olvidas” , 
dijo Pascual, a la vez que mostró 
su satisfacción porque Molina 
sea una lugar de referencia a ni
vel regional con el acto de en
trega de estos premios.

PREMIOS GRAN SELECCIÓN 2008
Vino

GRAN SELECCIÓN
TORRE DE GAZATE (D.O. La Mancha) 
Cooperativa  V iníco la de Tomelloso 
Tom elloso (Ciudad Real)
SELECCIÓN ORO  
Blanco
FONTAL (D.O. La Mancha)
Bodegas Fontana, S.A.
Fuente de Pedro Naharro (Cuenca)
Rosado
V IÑA  ALJIBES (Vino de la  T ie rra  de 
Castilla)
Bodega Los A ljibes 
C h inch illa  (A lbacete)
Tinto joven
ALTOVELA (D.O. La Mancha)
C ooperativa Nuestra Señora de la  Paz 
C orra l de A lm aguer (Toledo)
Tinto de menos de dos años, en barrica  
entre uno y  seis meses 
TORRE DE GAZATE (D.O. La Mancha) 
C ooperativa V iníco la de Tomelloso 
Tomelloso (Ciudad Real)
Tinto de de m ás de dos años con m ás de 
seis m eses en barrica  
ARTESONES (D.O. M anchuela)
C ooperativa V irgen de las Nieves 
Cenizate (A lbacete)
Tinto de m ás de tres años con m ás de un 
año en barrica
ALBA  DE LOS INFANTES (D.O. Valdepeñas) 
Bodegas J. Ramírez, S.L.
Valdepeñas (Ciudad Real)
Tinto de m ás de cinco años con m ás de

dos años en barrica
OJOS DEL GUADIANA (D.O. La Mancha)
C ooperativa  El Progreso
V illa rru b ia  de los Ojos (Ciudad Real)
Espum oso
CANTARES (D.O. La Mancha)
V in íco la  de C astilla , S.A.
Manzanares (Ciudad Real)
Eco lógico
M IRALCAM PO  (Vino de la  T ie rra  de 
Castilla)
Bodegas y  Viñedos El Toboso, S.L.
El Toboso (Toledo)

Queso
GRAN SELECCIÓN  
CASA DEL CAMPO
M antequerías Arias, S.A.
A lb a ce te  
SELECCIÓN ORO  
Industrial sem icurado  
CASA DEL CAMPO  
M antequerías Arias, S.A.
A lb a ce te  
Industrial curado  
ESPERANZA DEL CASTILLO  
Esperanza de l C astillo , S.L.
Pulgar (Toledo)
Artesano sem icurado  
CHISQUERO
Agríco la La M erced, S.A.
Torre de Juan Abad (Ciudad Real) 
Artesano curado  
M ARANTO NA  
Quesos La Casota, S.L.

La Solana (Ciudad Real)
Eco lógico
A LBA LÁ
Artesanos Peñas Negras 
Mora (Toledo)

Aceite de Oliva Virgen Extra
GRAN SELECCIÓN  
PAGO DE QU IRÓS
Explo taciones Agropecuarias La M oncloa, 
S.A.
M áscaraque (Toledo)
SELECCION ORO
Con denom inación de origen
ARZUAGA  (D.O. M ontes de Toledo)
IFAAAA, S.L.
Noez (Toledo)
Eco lógico  
PAGO DE QU IRÓS
Explo taciones Agropecuarias La M oncloa, 
S.A.
M ascaraque (Toledo)

Miel
GRAN SELECCIÓN  
CRUZ REAL (rom ero) 
Honeycom be, S.L.
A lb a la te  de Z o rita  (G uadala jara)

Azafrán
LA ROSERA
Bealar, S.L.
M o tilla  de l Palancar (Cuenca)
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I'J consejero intervino en la Comisión de las Cortes Regionales para explicar la situación en la que 
se encuentra este trámite

Medio Ambiente trabaja para consensuar 
el PORN de la Sierra Norte
El con sejero  de M edio  
A m b ien te  y D esa rro llo  
R ural, José L uis 
M artín ez G u ijarro , ha 
asegurado en las Cortes 
reg ion ales que desde su 
d ep a rta m en to  “ estam os  
trabajand o  para que 
todos los m u n ic ip ios  
donde se ub icará  el 
fu tu ro  P arque N atu ra l 
con ozcan  el d ocu m en to  
que se está elaborando  
y que la elab oración  
del PO RN sea fruto del 
trabajo , la op in ión  y el 
consenso  de tod os” .

De hecho, indicó, que ya se han 
producido varias reuniones 
con los responsables municipa
les de los 46 núcleos urbanos y 
los 36 municipios que se verán 
incluidos, para que conozcan el 
procedimiento de creación de 
un espacio protegido, qué tipo 
de beneficios reporta la decla
ración de un Parque, los estu
dios realizados sobre la conser
vación y valoración de sus re
cursos naturales, como están 
representados los ayuntamien
tos en su gestión, resolver du
das que se puedan ir plantean
do de cara a futuro y poder co
nocer el tipo de actuaciones 
que se realizarán en el futuro 
Parque Natural.

Además explicó que se con
vocarán reuniones sectoriales 
con periodicidad mensual para 
abordar cuestiones relaciona
das con la agricultura, la gana
dería, los aprovechamientos 
forestales, la caza y pesca, las

actividades deportivas y de 
ocio en la naturaleza, el turis
mo y la hostelería o los grupos 
conservacionistas.

Martínez Guijarro, que com
pareció en la Comisión parla
mentaria de Medio Ambiente y 
Desarrollo Rural, acompañado 
de la directora del Organismo 
Autónomo, Ana Terol, expresó 
que el objetivo es que el futuro 
Parque Natural sea una realidad 
en la presente legislatura.

Com patibilizar 
conservación y  
desarrollo

El inicio de la elaboración y 
aprobación del Plan de Ordena
ción de los Recursos Naturales 
de la Sierra Norte de Guadalaja- 
ra, aprobado por el Consejo de

Gobierno de Castilla-La Man
cha el 5 de febrero de 2008, es 
el primer paso para la declara
ción del futuro Espacio Natural 
P ro te g id o  que en g lo b a rá  
125.772 hectáreas.

Con una población cercana 
a los 4.000 habitantes, los tér
minos incluidos son El Cardo- 
so de la Sierra, Cantalojas, Gal- 
ve de Sorbe, Condemios de Arri
ba, Condemios de Abajo, Al- 
bendiego, Ujados, Miedes de 
Atienza, La Miñosa, Prádena de 
Atienza, Atienza, Robledo de 
Corpes, Gascueña de Bomova, 
Hiendelaencina, Villares de Ja- 
draque, Bustares, Navas de Ja- 
draque, El Ordial, Arroyo de las 
Fraguas, La Huerce, Monaste
rio, Zarzuela de Jadraque, La 
Toba, San Andrés del Congos

to, Semillas, Tamajón, Arban- 
cón, Cogolludo, Retiendas, Val- 
desotos, Tortuero, Puebla de 
Valles, Valdepeñas de la Sierra, 
Valverde de los Arroyos, Ma- 
jaelrayo y Campillo de Ranas.

“Con la declaración del Par
que Natural de la Sierra Norte 
de G uadalajara se pretende 
compatibilizar la conservación 
de una zona, que necesita ser 
protegida por los valiosos re
cursos naturales que guarda, 
con un desarrollo sostenible 
que garantice usos tradiciona
les como la agricultura o los 
pastos, y fomente nuevas opor
tunidades de desarrollo para 
estos municipios y con ello el 
aumento de la calidad de vida y 
el bienestar de la población” 
manifestó, “como ya está ocu
rriendo en zonas como el Alto 
Tajo, Cabañeros, la Serranía de 
Cuenca, etc”.

Martínez Guijarro indicó que 
los principales usos en este te
rritorio son el forestal, sobre 
bosques naturales o repoblacio
nes artificiales, el ganadero en 
régimen extensivo y, en menor 
medida, la agricultura, y el uso 
cinegético, ubicándose en la 
zona la Reserva de Caza de Son
saz, así como diversos cotos 
privados de caza. Además re
cientemente se ha experimenta
do un importante auge del sen- 
derismo y otras actividades re
lacionadas con la naturaleza. 
“Todos esos usos pueden rea
lizarse, de forma regulada, de 
manera que resulten compati
bles con la conservación de los 
recursos naturales” aseguró.

C A S A  D E  L J C E D A

Sonia Lozano inaugura el edficio social polivalente
La consejera de Adminis tracio
nes Públicas, Sonia Lozano, ha 
m antenido un encuentro con 
los alcaldes de Uceda, Francis
co Javier Alonso; de Cubillo de 
Uceda, Manuel Lara; y de Villa- 
seca de Uceda, Raquel Mateo, 
para abordar diversos asuntos 
de interés para los vecinos de 
estos municipios.

Durante los distintos en
cuentros, la responsable auto
nómica resaltó “que Castilla-La 
Mancha tiene entre sus princi
pales prioridades la de colabo
rar de forma activa y directa 
con los ayuntamientos, facili
tando, a través de los distintos

programas de ayuda y coope
ración, la restauración y cons
trucción de nuevas infraestruc
turas municipales que mejoren 
la calidad de vida de todos los 
castellano-manchegos”.

Lozano trasladó a los alcal
des de estos m unicipios un 
mensaje de optimismo respec
to a la nueva normativa estatal 
en materia de Administración 
Local, días después del en
cuentro mantenido en Sevilla 
por los consejeros responsa
bles en materia local de Anda
lucía, Cantabria, Asturias, Gali
cia y Extremadura.

En este sentido, Lozano rei

teró su compromiso y el de todo 
el Gobierno de Castilla-La Man
cha “en favor del impulso, la 
modernización y el progreso de 
todos los ayuntamientos, cuyo 
desarrollo constituye la mejor 
garantía de bienestar para los 
ciudadanos”.

Además, la titular de Admi
nistraciones Públicas inauguró 
en la localidad de Casa de Uce
da, el Edificio Social Polivalen
te, acompañada del acalde de 
la localidad, José Luis Rubio; 
de la delegada provincial de 
Sanidad, Eladia Abánades; y 
del delegado de la Junta de 
Comunidades, Angel Padrino.

“Este nuevo Edificio, sub
vencionado por el Gobierno re
gional en más de un 40 por .cien
to, perm itirá a los vecinos de 
este municipio acceder a nue
vos servicios públicos en ma
teria de sanidad, cultura y nue
vas tecnologías”, afirmó.

Así, Lozano puso de mani
fiesto que “proyectos como el 
inaugurado  dem uestran  la 
apuesta firme y decidida de este 
Gobierno por el impulso del mu- 
nicipalismo en la región. Una la
bor que no sería posible sin el 
constante apoyo y el enorme 
esfuerzo realizado por nuestros 
alcaldes y concejales”.

La delegada de 
Cultura visita 
Chillaron del Rey y 
El Olivar
La delegada de Cultura, Riansa- 
res Serrano, ha visitado dos 
obras que su departamento está 
financiando en los municipios 
de Chillaron del Rey y El Olivar.

En su visita a El Olivar, Rian- 
sares Serrano visitó las obras del 
Centro Social y Casa de Cultura 
que se ha construido en el mu
nicipio, con un presupuesto cer
cano a los 240.000 euros.

El inmueble se desarrolla en ^ - 
una planta y entreplanta, que 
cuentan, entre otros espacios, 
con biblioteca, pequeteca, sala 
de lectura, sala de usos m últi
ples, aseos, vestíbulos o centro 
de Internet.

Posteriormente, la delegada 
visitó las obras de rehabilitación 
del edificio de la Casa de Cultu
ra en Chillaron del Rey. En este 
caso, las obras tienen un presu
puesto de de más de 178.000 
euros y el edificio dispone de 
más de 290 metros cuadrados 
construidos.

En este caso, las obras, que 
aún no han finalizado, están 
consistiendo en la adaptación
de los espacios para contar con 
salón de actos, sala de exposi
ciones, salas de regiones-o bi
blioteca.

Acompañaron a la delegada 
en su visita el alcalde, Julián 
Palomos Daga y la teniente al- 
calde, Socorro de León.

■
Clausurado un 
Taller de Empleo 
en Espinosa
El delegado de Trabajo y Empleo,
José María Calvo, ha clausura
do un taller de empleo en Espi
nosa de Henares en el que han 
participado 9 mujeres que se han 
formado en la especialidad de 
Ayuda a Domicilio.

El taller ha tenido una dura
ción de seis meses y ha contado 
con una subvención de la Junta 
superior a los 89.943 euros. El 
delegado de Trabajo y Empleo 
ha destacado la fuerte apuesta 
del Gobierno regional por la for
mación y el empleo y prueba de 
ellos son iniciativas como este 
taller que se ha centrado en una 
especialidad muy demandada en _ 
el mundo rural.

Este tipo de programas mix
tos de formación y empleo tie
nen una gran aceptación y un 
elevado grado de integración 
laboral posterior. De hecho al
gunas de las participantes en el 
taller de Espinosa ya han encon
trado trabajo.
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Así lo anunció el alcalde durante el debate sobre el estado de la ciudad

García-Page anuncia un empuje a la 
industria y  la construcción de viviendas

J  .. | b

Foto: Ayto. Toledo
El alcalde de Toledo, Emiliano García-Page, durante el Debate sobre el Estado del Municipio, sentado junto 
a los concejales del equipo de Gobierno del Ayuntamiento antes de su primera Intervención.

El alcalde de Toledo, 
E m ilia n o  G a rc ía -P a g e , 
para quien durante su 
año en el gobierno “no 
hem os parado, ni 
vam os a parar” , se ha 
com p rom etid o  a no 
in crem en tar la p resión  
fisca l, a prom ocionar el 
tejido  in d u stria l y 
em presarial y a dar un 
em puje a la 
con stru cción  de 
v iv ien d a s .

Estas fueron algunas cuestio
nes que el alcalde planteó en el 
debate sobpe el estado de la 
ciudad, el primero de esta legis
latura y el quinta que se ha ce
lebrado en el Ayuntamiento to
ledano.

García-Page subrayó que el 
primer año de legislatura se ha 
caracterizado por el trabajo -  
pese a que el alcalde de una ciu
dad como Toledo podría vivir 
sólo del folclore, dijo—, la cer
canía con los vecinos y el 
acuerdo para hacer una “defen
sa útil” de Toledo.

El alcalde dejó claro uno de 
sus compromisos: “no exigir a 
los ciudadanos que se rasquen 
el bolsillo”, de manera que se 
bajará el impuesto de bienes in
muebles (IBI) que, recordó, el 
PP subió cuando gobernó. Tam
bién aboga por “generar en la 
ciudad vocación de empresa” 
para lo que se aumentará “la tra
ma industrial y empresarial”.

En este sentido, explicó que 
para el desarrollo de los seis 
millones de metros cuadrados 
de suelo industrial previstos 
tiene “un plan B”, que consiste 
en sacrificar metros cuadrados 
si hay empresas que estén in

E1 concejal de Urbanismo, Ja
vier Nicolás, ha informado que 
el Plan Especial de Infiraestruc- 
turas para Toledo tendrá un 
coste total de aproximadamen
te 709 millones de euros y esta
rá financiado, además de por el 
Ayuntamiento, por diversas 
administraciones.

Este documento contempla
rá los viales, el abastecimiento 
de agua, el tratam iento de 
aguas residuales y las infraes
tructuras eléctricas que nece
sita el Plan de Ordenación Mu
nicipal (POM).

Nicolás ha explicado que el

teresadas en instalarse de for
ma inmediata, porque Toledo 
“no está en condiciones” de 
perder acuerdos con empresas 
importantes que quieran radi
carse en la ciudad.

García-Page habló también 
de urbanismo y vivienda, de 
aprovechar el “parón” inmobi
liario para estudiar a fondo el 
Plan de Ordenación Municipal 
(POM), pendiente de que la 
Consejería de Ordenación del 
Territorio acepte las correccio
nes propuestas, y que plantea 
la construcción de 27.000 vi
viendas. Recordó que en los 
años en que otras ciudades han 
vivido un “boom” inmobiliario, 
en Toledo no ha ocurrido lo 
mismo y ahora se puede dar un 
empuje al sector.

El alcalde también anunció

POM de 2007 preveía unos gas
tos de 168 millones de euros en 
actuaciones de abastecimiento 
de agua, que van a pasar a ser 
de 184 millones por el incremen
to de los depósitos inicialmen
te previstos.

El POM había calculado un 
coste de cerca de 46 millones 
para abastecimiento, que el plan 
de infraestructuras cifra ahora 
en 61 millones de euros.

Respecto al tratamiento de 
las aguas fecales, se pasa de un 
coste inicial de 59 millones de 
euros a 42,5 millones.

Además, este plan destina-

un “gran acuerdo” con la Uni
versidad de Castilla-La Mancha 
para la ampliación definitiva del 
recinto del campus tecnológi
co de la Fábrica de Armas para 
acoger las nuevas titulaciones 
académicas, tres nuevos insti
tutos de investigación y otros 
centros de extensión universi
taria e incluso viviendas uni
versitarias.

El Tajo ocupó una parte del 
debate y al respecto el alcalde 
dijo que tiene “mucho empeño” 
en recuperarlo, porque “hemos 
estado mucho tiempo resigna
dos” y, en realidad, el Tajo sólo 
lleva 30 años en su situación 
actual, por el trasvase al Segu
ra, como también se propone 
recuperar sus riberas.

García-Page propuso avan
zar en el área metropolitana,

rá 71 millones de euros, de los 
240 millones inicialmente pre
vistos, para espacios libres, 
que son aquellas zonas de en
cinar ubicadas en la ampliación 
del Polígono.

En el caso de los viales, que 
afecta a carreteras y puentes, 
el presupuesto inicial era de 451 
millones de euros, pero ahora 
baja hasta los 152 millones, ya 
que se ha hecho un acomodo, 
tras una valoración excesiva del 
coste del kilómetro.

Respecto a los “extravia- 
rios”, tendrán un coste total de 
261 millones de euros, y en ellos

impulsar el turismo; dijo que 
van a “tirar para adelante” con 
el proyecto de tranvía, mejorar 
las carreteras, los servicios so
ciales y los parques y jardines, 
para los que anunció un nuevo 
“macroplan de inversión” para 
reestructurar su gestión y man
tenimiento.

Asim ism o quiere seguir 
avanzando en la creación de 
empleo y en la peatonalización 
del casco histórico, que proba
blemente a partir del otoño se 
cerrará al tráfico todos los fi
nes de semana.

Con el servicio de ümpieza 
dijo estar satisfecho, aunque él 
lo hubiera hecho de otro modo, 
como también habría planteado 
de manera distinta el transpor
te urbano, cuyo sistema es “in
sufrible”.

se incluyen los costes del tran
vía y de una parte de los puen
tes que, cuando no tengan pi
lares en el río, se le hace un cál
culo “extraviario”.

El coste de servicios de elec
tricidad se eleva de 58 millones 
a 73 millones de euros, que ser
virán para ampliar algunas sub
estaciones y crear otras.

El concejal de Urbanismo ha 
apuntado que este plan de in
fraestructuras es un estudio, 
por lo que las cuentas no están 
cerradas al cien por cien, sino 
que son estimaciones aproxi
madas.

Santa María de 
Benquerencia  
contará con 252 
nuevas viviendas

La Consejería de Ordenación del 
Territorio y Vivienda ha hecho 
pública la adjudicación, por el 
sistema de concurso abierto, de 
parcelas de suelo residencial 
para la promoción concertada de 
viviendas de iniciativa pública 
regional.

De esta forma el Gobierno 
regional da un paso más para 
lograr el compromiso del presi
dente de Castilla-La Mancha, 
José María Barreda, de garanti
zar el acceso a una vivienda a 
todos los castellano-manchegos 
que lo necesiten.

En total se construirán 252 
Viviendas en tres parcelas de la 
capital regional. En estas parce
las, situadas en el Polígono Re
sidencial Santa M aría de Ben
querencia, se concentrarán tres 
grupos, uno 134 viviendas, otro 
de 48 y uno de 70, todas ellas de 
Protección Oficial a Precio Ta
sado.

Adjudicado el 
estudio de viabilidad 
del tranvía

La Junta de Gobierno Local ha 
acordado la adjudicación, a la 
empresa “Asesores de Infraes
tructuras, S.L.”, el estudio de 
viabilidad del proyecto del tran
vía para Toledo. Este estudio se 
ha asignado por un importe de
69.000 euros, según ha anuncia
do el portavoz municipal, Rafael 
Perezagua.

El portavoz municipal ha ase
gurado que con este proyecto 
de “gran importancia para el fu
turo de nuestra ciudad” , junto 
al estudio de dem anda que se 
está realizando en estos momen
tos, el Ayuntamiento de Toledo 
podrá dar el siguiente paso de 
“sacar el pliego de condiciones 
del tranvía que una el barrio del 
Polígono con los pies del Casco 
Histórico en la zona de Safont”.

Por otro lado la Junta de Go
bierno Local también ha conce
dido licencia de obras al Minis
terio de Cultura para la realiza
ción de obras de restauración y 
consolidación del Claustro de la 
Catedral, por un im porte de 
3.442.658,86 euros.

El Plan de Infraestructuras costará más de 700 millones
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O rdenación del Territorio
recibe el PO M  de la ciudad

Foto: Diana Calzado
Julián Sánchez Pingarrón recibió de manos del alcalde de Talavera, 
José Francisco Rlvas, el Plan de Ordenación Municipal de la ciudad.

El con sejero  de 
O rd en a c ió n  dei 
T erritorio  y V iv ien da, 
J u liá n  S án ch ez  
P in garrón , ha recib id o  
de m anos del a lca lde de 
T alavera de la R eina, 
José F ran cisco  R ivas, el 
P lan  de O rd en ación  
M u n icip a l de la ciu dad , 
ap rob ad o  por  
u n an im id ad  en el 
últim o p leno, y que será  
a p ro b a d o
d efin itiv a m en te  por la  
C o n sejer ía .

El consejero ha afirmado que 
desde el Gobierno regional se 
está potenciado que todos los 
municipios cuenten con instru
mentos de planeam iento que 
garantice el crecimiento ordena
do de la región y de cada uno de 
sus municipios. Por eso ha mos
trado su satisfacción al recibir 
un POM como este que garanti
za el crecimiento ordenado de un 
municipio tan importante como 
Talavera.

Además, Sánchez Pingarrón 
ha asegurado que los servicios 
técnicos de la Consejería comen
zarán a trabajar en este Plan de 
Ordenación Municipal para que 
cuanto antes pueda llevarse a 
cabo su aprobación definitiva.

Por su parte, el alcalde de Ta
lavera ha manifestado la alegría 
de los ciudadanos de Talavera 
por contar con este documento,

ya que su deseo es competir por 
“ver dónde se vive mejor, no por 
dónde se crece más”.

El pleno del Ayuntamiento de 
Talavera aprobó los pasados 
días.por unanimidad el Plan de 
Ordenación Municipal (POM) 
que regirá el desarrollo y que 
regirá el desarrollo y crecimien
to urbanístico de la ciudad.

Este documento recoge cua
tro millones de metros cuadra
dos para suelo industrial, 15 mi
llones para suelo urbanizable y 
cuatro para zonas verdes y es
pacios públicos.

Uno de los objetivos de este

Plan será potenciar la unión en
tre los nuevos barrios residen
ciales, mejorar la estructura via- 
r ia  d e  la  c iu d ad , lo s e sp a c io s  de  
uso público y la creación de es
pacios comunitarios con zonas 
peatonales y carril bici.

El Plan de Ordenación M u
nicipal de Talavera de la Reina 
recoge también zonas de protec
ción en suelo rústico así como 
protecciones en las riberas de 
los ríos Tajo y Alberche. A de
más contempla la construcción 
de dos nuevas depuradoras y 
una nueva subestación eléctri
ca en la zona norte.

La Junta duplica la superficie sanitaria con un 
nuevo Consultorio Local
Los 700 habitantes de la locali
dad toledana de San Martín de 
Montalbán disponen de un nue
vo consultorio local que dupli
ca la superficie del anterior cen
tro sanitario de este municipio.

En su construcción, el Go
bierno de Castilla-La Mancha ha 
invertido en obras, equipamien
to y climatización algo más de
98.000 euros.

El consejero de Sanidad, Ro
berto Sabrido, acompañado por 
el alcalde de San Martín de Mon
talbán, Justo Barrios; el delega
do provincial de Sanidad, Hugo 
Muñoz, y el gerente de Atención 
Primaria de Toledo, Francisco 
Páez, inauguró este centro sani
tario en un acto al que asistie
ron numerosos vecinos de la lo

calidad.
En sus algo más de 150 me

tros cuadrados de superficie se 
ubican dos consultas, una de 
Medicina General y otra de En
fermería, una sala de curas y una 
amplia sala de espera. Además, 
se ha adquirido nuevo equipa
miento que consta de autocla
ve, desfibrilador, pulsioxímetro, 
electrocardiógrafo y laringosco
pio.

“M uchos dirán que es una 
obra sencilla comparado con los 
grandes hospitales que hemos 
hecho y estamos haciendo en 
Castilla-La Mancha, pero no lo 
es, y no lo es porque un centro 
sanitario de este tipo es la puer
ta que mayoritariamente tocan 
los ciudadanos para acceder a

su servicio de salud, y los ciu
dadanos cuando llam an a esa 
puerta tienen derecho a dispo
ner de un edificio luminoso, có- 
m oda y accesible, y los profe
sionales que les atienden un lu
gar digno para desarrollar su la
bor”, manifestó Sabrido, quien 
agregó que conjugar todo ello 
no es fácil, pero es posible, 
“como hoy podemos comprobar 
aquf’.

Por su parte, el alcalde agra
deció el apoyo del Gobierno de 
Castilla-La Mancha para hacer 
realidad esta dem anda de sus 
vecinos de disponer de un nue
vo centro sanitario que está per
fectamente preparado para aten
der las demandas y necesidades 
de los habitantes del municipio.

Adjudicadas las obras de la 
Autovía de CLM en O caña
El Consejo de Administración 
de la Sociedad Estatal de In
fraestructuras del Transporte 
Terrestre, en su reunión cele
brada hoy, ha adjudicado a la 
Unión Temporal de empresas 
(UTE) formada por Cyopsa- 
Sisocia, S.A. y Obras Públicas 
y Regadíos, S.A. las obras del 
tramo Ocaña (R-4)-A-4, en To
ledo, de la Autovía de Casti
lla-La Mancha (A-40).

Según ha informado el JMi- 
nisterio de Fomento, el presu
puesto de adjudicación as
ciende a 20,97 m illones de 
euros y el plazo de ejecución 
de las obras es de diecinueve 
meses.

Las obras se integran den
tro del tramo de la Autovía A- 
40 de Castilla-La Mancha en
tre Toledo y Cuenca, que per
mitirá unir estas localidades 
mediante una vía de alta capa
cidad.

El tramo que se licita está

comprendido entre la autopis
ta R-4 y la autovía A-4, en el 
municipio de Ocaña (Toledo), 
y conecta al este con el si
guiente tramo, A-4-Noblejas, 
que actualmente se encuentra 
en fase de construcción.

El trazado de este tramo se 
inicia en el enlace de la Auto
vía A-40 con la autopista R-4, 
al suroeste de Ocaña, cruza 
sobre la línea del nuevo acce
so ferroviario de alta veloci
dad de Levante (Madrid-Cas- 
tilla La Mancha-Comunidad 
Valenciana-Región de Murcia), 
y finaliza en el entronque con 
el tramo en construcción A-4- 
Noblejas, donde se halla el 
enlace con la Autovía de An
dalucía A-4.

El proyecto incluye la 
construcción de 3,9 kilómetros 
de nueva autovía y se ejecu
tan siete nuevas estructuras 
(seis pasos superiores y un 
muro).

1 L I E S C A S

El CEDT amplía sus prestaciones 
con cirugía menor ambulatoria

El Centro de Especialidades, 
Diagnóstico y Tratamiento de 
Illescas ha comenzado a reali
zar las primeras intervencio
nes de Cirugía Mayor Ambu
latoria.

Este tipo de operaciones 
no requieren ingreso, con lo 
que los usuarios a los que da 
cobertura asistencia! este dis
positivo sanitario no tendrán 
que desplazarse al Complejo 
Hospitalario de Toledo para 
ser intervenidos de las pato
logías susceptibles de este 
modelo de actividad quirúrgi
ca.

El bloque quirúrgico del 
CEDT de Illescas está equipa

do con un quirófano, ubicado 
en la planta sótano del centro, 
dotado de las últimas tecno
logías y totalmente operativo 
para que los profesionales de 
la Unidad de Cirugía Mayor 
Ambulatoria (UCMA) puedan 
operar a sus pacientes en las 
instalaciones de este disposi
tivo sanitario. Se prevé que 
progresivamente se pueda ir 
ampliando la cartera de proce
dimientos quirúrgicos.

El Centro de Especialida
des de Illescas registró el año 
pasado un total de 45.434 con
sultas, de las que 25.591 fue
ron primeras y 19.843 fueron 
sucesivas.
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OCIEDAD
C am paña de verano para un  
consum o responsable y  seguro

Foto: Julio Sánchez
La directora general de Salud Pública, Berta Hernández, y el 
director del Instituto de Consumo, Jesús Montalvo, durante la 
presentación de la campaña de verano destinada a los ciudadanos 
para fomentar un consumo responsable y seguro.

La C onsejería  de 
Sanidad ha puesto  en 
m archa su h ab itu a l 
cam paña de verano  
para fom entar en la 
época estiva l un 
consum o resp on sab le  y 
seguro, así com o la 
n ecesid ad  de 
protegerse de las altas 
tem p eratu ras, que 
durará hasta  fin a les de 
septiem bre, y en la 
que se d istribu irá  en 
las d elegacion es  
p ro v in c ia les  de 
Sanidad, las O M IC ’s y 
en los centros de 
form ación  de 
con su m idores un tota l 
de 15.000 guías  
in fo rm a tiv a s, 100.000  
fo lletos, 500 carteles y
13.000 objetos  
p ro m o c io n a les  
(reposacabezas y 
lin tern as).

A través'de esta campaña, que 
fue presentada por el director 
del Instituto de Consumo de 
Castilla-La Mancha, Jesús 
Montalvo, y la directora gene
ral de Salud Pública, Berta 
Hernández, “se pretende infor
mar a los consumidores de los 
derechos que les asisten y 
sensibilizar a la ciudadanía de 
la racionalidad del gasto, las 
compras con criterio, y el con
sumo responsable durante el 
verano, porque en nuestros 
hábitos sociales se produce 
un aumento del gasto en to
dos los hogares de Castilla-La 
Mancha en esta época” .

Así, desde el Instituto de 
Consumo se informará a los 
consumidores de sus dere
chos durante las vacaciones; 
se impulsará la racionalización 
del gasto y el consumo res
ponsable; se contribuirá a la 
contención de los precios a

través de los consejos sobre 
la planificación y anticipación 
de las compras.

Además, se aconsejará a 
los consumidores de las con
ductas que deben adoptar para 
ejercer con garantías sus de
rechos, además de intensificar 
el control de calidad de los 
productos y servicios típica
mente de la época estival, y 
velar por la seguridad de los 
bienes y productos puestos 
en el mercado con ocasión de 
las vacaciones, con especial 
atención a la conservación de 
los alimentos debido a las al
tas temperaturas.

Por otro lado, las guías in
formativas preparadas para 
esta campaña en m ateria de 
consumo recogen de manera 
muy sencilla las recomenda
ciones destinadas al ciudada
no en relación con los contra
tos que se suscriben en las 
agencias de viajes, las vaca
ciones en países exóticos o 
tropicales, el transporte (espe
cialmente el aéreo con los pro
blemas de los “overbooking”),

el uso de los camping y de las 
piscinas, la exposición al sol, 
el consumo de alimentos, es
pecialmente de salsas y maho
nesas, las rebajas o el consu
mo de alcohol.

La directora general de Sa
lud Pública, por su parte, ex
plicó que también se hará es
pecial hincapié en transmitir a 
los ciudadanos una serie de 
recomendaciones para prote
gerse de las altas temperatu
ras o sobre la manipulación, 
higiene, conservación de los 
alimentos, además de advertir 
sobre las normas de uso y dis
frute de los lugares de baño 
así como del uso racional y 
responsable del agua.

“Desde la Consejería de 
Sanidad se han editado folle
tos en los que se recomienda 
evitar las salidas y las activi
dades físicas entre las dos y 
las seis de la tarde, llevar agua, 
ropas ligeras de color claro, 
sombrero y mantener la casa 
con las ventanas cerradas du
rante el día, para luego abrir 
por la noche”, explicó la direc

tora general de Salud Pública.

Excesos de 
tem peratura

En su intervención, H er
nández presentó además las 
medidas previstas en el plan 
regional para prevenir efectos 
de posibles por excesos de 
temperatura sobre la salud de 
las personas, especialmente, 
de los colectivos más vulne
rables, como pueden ser las 
personas mayores y los niños, 
que se pone en marcha cada 
año el 1 de junio y que con
cluye el 30 de septiembre.

Desde los centros de sa
lud y en coordinación con la 
red de servicios sociales de 
ámbito regional y municipal y 
con Cruz Roja se llevará a cabo 
un program a de vigilancia, 
control y seguimiento de las 
personas que pueden ser sus
ceptibles de sufrir un riesgo 
de golpe de calor. Se informa
rá también a los ciudadanos, a 
los grupos de más riesgo, a los 
profesionales sanitarios y ser
vicios sociales de los cuatro' 
niveles de alerta establecidos 
en el plan (0 o verde, ausencia 
de riesgo; 1 o amarillo, bajo 
riesgo; 2 o naranja, riesgo me
dio; 3 o rojo, riesgo alto).

El Instituto Nacional de 
Meteorología proporciona las 
temperaturas esperadas y las 
predicciones para los cinco 
días siguientes, con sus máxi
mas y mínimas en cada una de 
las cinco provincias. Si esas 
temperaturas superan las um
brales máximas y mínimas fija
das en cada provincia se acti
vará el sistema de alerta, cuyo 
grado dependerá del número 
de días consecutivos que su
peren simultáneamente ambos 
umbrales (nivel amarillo, uno 
o dos días; nivel naranja, tres 
o cuatro días; y nivel rojo, cin
co o más días consecutivos).

6,2 millones para financiar el servicio de Teleasistencia
El Consejo de Gobierno de Cas
tilla-La Mancha ha aprobado la 
renovación del convenio que 
mantiene con el IMSERSO para, 
gracias a una inversión de 6,2 
millones de euros, financiar el 
servicio de Teleasistencia del 
que se benefician 33.000 perso
nas mayores de la Comunidad 
Autónoma.

El servicio de Teleasistencia 
en Castilla-La M ancha, que

presta Cruz Roja, se encuentra 
unlversalizado para todos los 
mayores de 70 años que vivan 
solos, independientemente de 
su situación económica y su 
estado de salud.

30 millones para  el Plan 
Avanza

Por otra parte, a propuesta 
de la Consejería de Industria y 
Sociedad de la Información, se

ha autorizado la firm a de un 
convenio con el Ministerio de 
Industria para el desanollo del 
Programa de Infraestructuras 
de Telecomunicaciones en el 
ámbito del Plan Avanza, que 
permitirá garantizar la cobertu
ra de la Televisión Digital Te
rrestre (TDT) a toda la pobla
ción cuando se produzca el lla
mado apagón analógico en 
2010.

Así, mediante una adenda al 
convenio de colaboración del 
Plan Avanza, está previsto que 
se inviertan 30,3 millones de 
euros para llevar tanto la TDT 
como las redes telemáticas a las 
zonas más desfavorecidas de la 
región, cubriendo las carencias 
en las zonas donde la infraes
tructura desplegada por las 
operadoras no permita ofrecer 
servicios adecuados.

Programa de apoyo a 
los cuidadores 
familiares de personas 
dependientes
Apoyar tanto la labor que llevan a 
cabo los familiares cuidadores de 
personas dependientes en su domi
cilio, como al propio cuidador es el 
objetivo del programa “Un cuidador. 
Dos vidas” que se ha puesto en 
marcha en Castilla-La Mancha, gra
cias al convenio de colaboración fir
mado entre el Gobierno regional y 
la Fundación ‘la Caixa’.

Este acuerdo, rubricado por el 
consejero de Bienestar Social, To
más Mañas, y el delegado general 
en Castilla-La Mancha de ‘la Caixa’, 
Antonio Gómez de Figueroa, tiene 
como fin ofrecer a los familiares cui
dadores de personas dependientes 
“una serie de herramientas con el 
objetivo de mejorar la atención que 
prestan a las personas en situación 
de dependencia, así como para in
crementar su autocuidado”, según 
el consejero.

El program a consiste en una 
guía que consta de dos tomos y un 
DVD, en los cuales se ofrece infor
mación, consejos y ayudas prácti
cas para mejorar los cuidados que 
el familiar encargado presta a las 
personas dependientes, así como 
para su propio bienestar.

El titular de Bienestar Social ex
plicó que se han recibido más de
33.000 solicitudes de evaluación de 
la situación de la dependencia, de 
las cuales más de 28.000 han sido 
ya valoradas.

A este respecto, unas 15.000 
personas disponen ya de la resolu
ción de grado y nivel necesarias 
para recibir los servicios y atencio
nes previstas en la Ley, siendo más 
de 1.500 las que se han acogido a 
las ayudas para el cuidado en el en
torno familiar.

Castilla-La Mancha, 
la primera región en 
ayuda al desarrollo 
con respecto a su PIB

El informe que anualmente elabora 
la ONGD Intermón-Oxfam y en el que 
hace un estudio sobre la Ayuda al 
Desarrollo que se lleva a cabo en 
España, sitúa a Castilla-La Mancha 
en el primer puesto de regiones so
lidarias al ser la comunidad autóno
ma que más destina a Cooperación 
Internacional en relación con su 
Producto Interior Bruto (PIB).

Así, la inversión de nuestra re
gión se sitúa en un 1,05% con res
pecto a su PIB, siendo Navarra la 
segunda comunidad, con un 1 %.

Además, el informe destaca que 
el programa de Cooperación Inter
nacional del Gobierno de Castilla- 
La Mancha se encuentra, en rela
ción con el número de habitantes, 
en el segundo lugar de nuestro país, 
tan sólo por debajo Navarra.
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Es superior en un 20% a la del año pasado

3.789 plazas conforman la Oferta 
de Empleo Público para 2008

La región financia 156 proyectos 
de cooperación internacional

El C onsejo  de G obierno  
ha pub licado en del 
D iario  O fic ia l de 
C a stilla -L a  M ancha la  
O ferta de E m pleo  
P ú blico  para este año  
con un total de 3.789  
plazas, que se sum an a 
las 2 .086 ya convocadas  
para docentes no 
u n iversitar ios, con lo 
que la oferta total es de 
5.875, un 20 por ciento  
superior a la del año 
p asad o .

Las plazas ofertadas se distribu
yen de acuerdo a las necesida
des actuales de empleo dentro 
de la Administración regional. 
Así, para el personal funciona
rio se reservan 815 plazas; para 
el personal laboral 399; para el 
estatutario 2.310; para la promo
ción interna en el puesto 140; 
para el acceso a la Subescala de 
Secretaría-Intervención de las 
administraciones locales 25; y 
100 para personas con discapa
cidad severa.

Por primera vez se destinan 
cien plazas de personal laboral 
a personas con una discapaci
dad severa, originada por retra
so mental de al menos el 25 por 
ciento o deficiencias permanen
tes de grado igual o superior al 
50 por ciento.

Además, los temarios conta
rán con un apartado específico 
dedicado a “La igualdad efecti
va entre hombres y mujeres en 
el ámbito de la Administración 
Pública”.

, Esta nueva Oferta de Empleo
también refleja la posibilidad de 
introducir medios electrónicos 
en la gestión de procedimientos 
como las actuaciones de los ór
ganos de selección o el estable

E1 presidente de Castilla-La 
Mancha, José María Barreda, ha 
anunciado la visita de Su Alteza 
Imperial el Príncipe Heredero de 
Japón, Naruhito, a nuestra re
gión, el próximo 19 de julio. Tras 
un encuentro con el embajador 
japonés en España, Motohide 
Yoshikawa, Barreda explicó que 
el Príncipe Naruhito ya conoce 
Toledo y en esta ocasión ha 
mostrado especial interés en vi
sitar el símbolo más emblemáti
co de Castilla-La Mancha; los

cimiento de la sede electrónica.
Otras novedades de la Ofer

ta son la titularidad autonómica 
de los procesos selectivos de 
los funcionarios habilitados na
cionales, la subescala de secre
tarios-interventores, o la oferta, 
por prim era vez, de 15 plazas 
destinadas a la  prom oción al 
Cuerpo Superior, especialidad 
de Administración General, den
tro de las 140 plazas para la pro
moción interna en el puesto.

Según la consejera de Admi
nistraciones Públicas, Sonia Lo
zano, la Oferta favorece la reduc
ción de la temporalidad dentro 
de la Administración de la Junta 
de Comunidades e impulsa la 
profesionalidad de los emplea
dos públicos y la prestación de 
unos servicios púbücos eficaces 
y de calidad.

El pasado 24 de junio, el 
DOCM publicaba la convocato
ria del proceso selectivo para la 
cobertura con carácter fijo de 
puestos vacantes, correspon
dientes a la plantilla de personal

molinos de viento.
El Príncipe Heredero de Ja

pón viajará a España con moti
vo de la celebración de la Expo
sición Internacional de Expo 
Zaragoza 2008. En este contexto 
se enmarca la estancia del Prín
cipe en nuestra Región que in
cluye una visita al Centro de 
Operación de Energías Renova
bles de Iberdrola en Toledo, des
de donde se controlan todos los 
parques eólicos de esta compa
ñía.

laboral de la Administración de 
la Junta de Comunidades. En 
concreto, se convocan 399 pla
zas para ser cubiertas por per
sonal laboral de 20 categorías 
profesionales distintas. De ellas, 
167 para el acceso libre, 32 para 
el sistema general de personas 
con discapacidad y 200 para 
promoción intema.

Los aspirantes tienen un pla
zo de 20 días naturales para pre
sentar las solicitudes en las de
legaciones provinciales de la 
Junta, en la Oficina de Informa
ción y Registro de la Consejería 
de Administraciones Públicas o 
a través de la web de la Escuela 
de Adm inistración Regional 
(www.jccm.es/ear).

El resto de las convocatorias 
se efectuarán para el personal 
funcionario antes del 31 de mar
zo de 2009; para el personal es
tatutario antes del 31 de diciem
bre de 2009; y para el acceso a la 
Subescala de Secretarios-Inter
ventores antes del 15 de diciem
bre de 2008.

visitará 
19 de julio

Desde Toledo la comitiva se 
desplazará a Consuegra para vi
sitar los molinos y el castillo de 
esta localidad. Está prevista una 
com ida típica y buen vino de 
Castilla-La Mancha en una bo
dega en Alcázar de San Juan, 
para concluir la jomada en Cam
po de Criptana.“Para nosotros 
es un gran honor y una satisfac
ción y estoy seguro que para Su 
Alteza Imperial también resulta
rá una jomada inolvidable”, ru
bricó Barreda.

Llevar la esperanza a aquellas 
zonas más pobres del planeta, 
con el fin de que puedan dis
poner de las herramientas su
ficientes para poder dar res
puesta a las necesidades más 
acuciantes en materia sanita
ria, de educación o en la lucha 
contra el hambre, entre otros, 
es el objetivo del programa de 
Cooperación Internacional 
puesto en marcha por el Go
bierno de Castilla-La Mancha 
y que, durante el presente año, 
destina más de 40,3 millones 
de euros a financiar los pro
yectos que se llevarán a cabo 
en 33 países del mundo.

Así, un total de 156 pro
yectos de ayuda al desarrollo 
y de sensibilización serán fi
nanciados durante 2008 por el 
Ejecutivo regional, siendo el 
año que más iniciativas se lle
varán a cabo con cargo del 
programa de Cooperación In
ternacional, según ha manifes
tado el consejero de Bienestar

El Gobierno de Castilla-La 
M ancha destinará durante 
este año más de 14 millones 
de euros a financiar, tanto el 
convenio de reforma de resi
dencias, como al mantenimien
to de las plazas concertadas 
con las residencias de ámbito 
religioso integradas en la 
Asociación Católica de Resi
dencias de Mayores de Casti
lla-La Mancha (ACESC AM).

Así lo aseguró el conseje
ro de Bienestar Social, Tomás 
Mañas, durante la asamblea 
anual que esta entidad cele
bró en Toledo, agradeciendo 
el esfuerzo que se realiza des
de las residencias de mayores 
de ámbito religioso que hay en 
la región para ofrecer unos

Social, Tomás Mañas, quien 
ha destacado que también que 
durante el presente ejercicio 
“ha sido la ocasión que más 
proyectos se han presentado 
a la convocatoria, con un to
tal de 305”.

Además, este año se ha 
realizado una doble convoca
toria, separando aquellos pro
yectos de ayuda al desarrollo 
que se realizarán en los países 
del Tercer Mundo, y los que 
se llevarán a cabo en Castilla- 
La Mancha.

En este sentido, se han 
aprobado 31 proyectos desti
nados a la convocatoria de 
sensibilización dirigida a la po
blación castellano-manchega, 
mientras que han sido 125 las 
actuaciones que se llevarán a 
cabo en diferentes países his
panoamericanos, africanos y 
asiáticos, entre otros; siendo 
en total 156 proyectos los que 
el Gobierno regional financia
rá durante el presente año.

servicios de calidad, “que re
dundan siempre en el bienes
tar de las personas que viven 
en ellas”.

Por ello, el titular de Bien
estar Social ha mostrado la dis
posición del Gobierno a “se
guir colaborando y ampliando 
esa cooperación, para seguir 
avanzando en la mejora de la 
atención que se presta a los 
mayores”.

Actualmente, de las cerca 
de 5.000 plazas que poseen los 
casi 100 centros residenciales 
pertenecientes al ámbito reli
gioso de nuestra comunidad, 
el Ejecutivo tiene concertadas 
unas 1.000 plazas, que han 
entrado a formar parte de la 
red pública residencial.

El Príncipe Heredero de Japón 
Castilla-La Mancha el próximo

lillones para residencias 
layores religiosas
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DUC ACION
Durante el homenaje celebrado por el Ejecutivo regional a cerca de 300 profesores jubilados

B arreda agradece a los m aestros “la  
labor hecha a lo largo de los años”

Foto: Pino Fontelos
El presidente de Castilla-La Mancha, José María Barreda, presidió el homenaje a los profesores 
jubilados que cada año organiza el Gobierno regional, en la Iglesia de San Pedro Mártir en Toledo.

El p resid en te de 
C a stilla -L a  M an ch a, 
José M aría  B arreda, 
aseguró hque “no es en  
la U n iversid ad  donde  
se libran  las b ata llas, 
sino en la enseñanza  
p rim aria  y secu n d aria , 
en la escuela y en el 
in stitu to  es donde  
cr ista liza  todo lo 
p rim ord ia l de la vida  
de las p erson as” .

B arreda hacía estas declaracio
nes en el homenaje a cerca de 
trescientos maestros jubilados 
celebrado en la iglesia de San 
Pedro Mártir, en Toledo. En 
este contexto el presidente 
agradeció “la labor bien hecha 
a lo'largo de muchos años” y 
aseguró que sin su compromi
so “las cosas hoy serían dis
tintas”.

El jefe del Ejecutivo auto
nómico aseguró que el porve
nir de los pueblos se dirime en 
los colegios y ratificó que “lo 
que seamos hoy, mañana y 
pasado mañana depende de lo 
que entre todos hagamos en 
las aulas”. Del mismo modo se 
mostró convencido de que 
esta tierra ha ganado tiempo 
al tiempo para un mejor y más 
rápido progreso y desarrollo 
y “en ese esfuerzo la educa
ción ha sido y es imprescindi
ble”, rubricó.

Barreda se mostró conven
cido de que el progreso es im
posible sin educación y forma
ción, valores por los que el Go
bierno que preside apuesta 
desde la más tierna infancia. 
“Los niños y niñas con buena 
educación son una garantía 
para conformar una masa crí

tica de hombres y mujeres pre
parados” , apuntó el jefe del 
Ejecutivo que destacó la im
portante aportación del profe
sorado homenajeado a la con
secución de esa meta.

Docente de profesión, el 
presidente aseguró que el tra
bajo de enseñante tiene ven
tajas sobre otro tipo de oficios 
porque perm ite disfrutar de 
personas que están ávidos de 
recibir información. Del mismo 
modo aseguró, que si el saber 
procura satisfacción mucha 
más entraña el transmitir ese 
saber porque “nadie pierde 
conocim ientos cuando los 
comparte”.

En este orden de cosas 
significó la apuesta del Gobier
no autonómico por conseguir 
un sistema educativo inclu

yente de calidad que permita 
a los jóvenes afrontar la vida 
de manera plena y feliz.

Barreda concluyó su inter
vención como la empezó reco
nociendo la aportación de los 
homenajeados a la creación de 
una sociedad grande y con 
futuro.

En nombre de los docen
tes jubilados tomó la palabra 
María Dolores Guirao, del Co
legio Público ‘Reina Sofía’ de 
Albacete, que reconoció que 
la escuela actual no tiene nada 
que ver con de la sus inicios 
en los años 60 y aprovechó la 
ocasión para defender igual
dad de recursos, oportunida
des y atención para las escue
las rurales cuando las caren
cias así lo exijan así como res
peto, apoyo y ayuda para los

inm igrantes que acuden a 
nuestro país en busca de un 
futuro mejor.

“Creo, —apuntó— que en 
nuestra Región estamos traba- 
jando bien y dedicando un 
gran esfuerzo presupuestario 
e iniciativas políticas para su
perar ambas cuestiones”.

Del mismo modo valoró de 
manera positiva la decisión del 
Gobierno regional de dedicar 
el 6% del presupuesto auto
nómico a educación.

El acto comenzó con la in
terpretación las piezas musi
cales ‘Preludio’ y ‘Giga’ déla 
Suite N° 1 de Bach y ‘Scherzo’ 
de Daniel Goens, a cargo de 
Alejandro Yébenes, de 12 
años, alumno del Conservato
rio Profesional de Música ‘Ja
cinto Guerrero’ de Toledo.

70 supervisores acompañarán a los alumnos en el extranjero
Un total de 73 profesores y pro
fesoras de Castilla-La Mancha 
acompañarán al-alumnado que 
participa como cada verano en 
los cursos de idiomas que se 
desarrollan en nuestra Comuni
dad Autónoma y en diferentes 
países extranjeros.

El director general de Plani
ficación de Recursos Educati
vos, José Juan López Cabezue- 
lo, mantuvo una reunión en la 
Consejería de Educación y 
Ciencia con estos docentes que 
se encargan de velar por el bien
estar del alumnado y la fluidez

de la comunicación, convirtién
dose en interlocutores entre 
familias, centros educativos y 
la propia Consejería.

En este sentido, López Ca
bezudo subrayó la importancia 
de la figura del supervisor pe
dagógico para el correcto fun
cionamiento de los cursos de 
idiomas. “La función de los su
pervisores es primordial para 
garantizar las mejores condicio
nes de calidad y de seguridad 
en las actividades que desarro
llan nuestro alumnado tanto en 
nuestra región como en el ex

tranjero”, apuntó.
El profesorado que acompa

ña al alumnado también tiene la 
oportunidad de formarse me
diante su participación en cur
sos de metodología del apren
dizaje de las lenguas extranje
ras.

“En definitiva, se trata de 
posibilitar a nuestro alumnado 
una mejora en su competencia 
comunicativa en otras lenguas 
que es uno de los objetivos 
prioritarios de la Unión Euro
pea. Una actividad formativa 
que propone una continuación

de la escuela más allá de las 
aulas” , precisó el director ge
neral.

En total, 1.280 alumnos y 
alumnas realizarán estancias 
lingüísticas de tres a cuatro se
manas en Alemania, Canadá, 
Francia, Gran Bretaña e Manda 
durante los meses de julio , 
agosto y septiembre.

El alumnado de Secundaria 
disfrutará de cursos de inmer
sión lingüística realizados en re
sidencias universitarias de Cas
tilla-La Mancha durante julio y 
agosto.

12.000 alumnos 
participan en los II 
Juegos de la Juventud

Más de 12.000 alumnos y alumnas 
de Bachillerato, Ciclos Formativos 
y Garantía Social de 127 centros 
educativos han participado este 
curso en los II Juegos de la Juven
tud, una iniciativa de la Consejería 
de Educación y Ciencia para promo
ver la práctica deportiva entre los 
jóvenes de entre 16 y 18 años. •

El viceconsejero del Deporte, 
Javier Martín del Burgo, asistió en 
Manzanares a las finales de los Jue
gos, en la que se dieron cita unos 
600jóvenes, y a la posterior entre
ga de trofeos.

En esta fase final participaron 
los 12 mejores centros clasificados 
en las fases provinciales: el IES “Iz- 
pisúa Belmonte” de Albacete; el IES 
“Doctor Alarcón Santón” de La 
Roda; el IES “Escultor José Luis 
Sánchez” de Almansa; el IES “Ojos 
del Guadiana” de Daimiel; el IES 
“Eduardo Valencia” de Calzada de 
Calatrava; el Colegio “Sagrada Fa
milia” de Cuenca; el IES “Julián Zar
co” de Mota del Cuervo; el IES “Li
ceo Caracense” de Guadalajara; el 
IES “Antonio Buero Vallejo” de 
Guadalajara; el IES “Universidad 
Laboral” de Toledo; el IES “Infante 
Don Fadrique” de Quintanar de la 
Orden; y el IES “La Sisla” de Son
seca.

Convocadas más de
2.000 plazas en 
residencias 
universitarias

La Consejería de Educación y Cien
cia ha convocado 2.189 plazas en 
régimen de estancia subvenciona
da en las 17 residencias universita
rias dependientes de la Junta de Co
munidades para alumnos y alumnas 
que vayan a cursar sus estudios el 
próximo curso 2008-2009.

El plazo de solicitud para optar 
a una de estas plazas finaliza el 10 
de julio para los antiguos residen
tes y el 21 de jubo para los nuevos.

Los precios son de 375 euros al 
mes en aquellas que incluyen ma
nutención y alojamiento en habita
ción individual, 340 euros con ma
nutención y alojamiento en habita
ción compartida y 130 euros en re
sidencias sólo con alojamiento.

Podrán beneficiarse los estu
diantes castellano-manchegos que 
estén cursando estudios en los cen
tros universitarios de la región si
tuados en una localidad distinta a 
la de su residencia familiar; los es
tudiantes extranjeros que participen 
en las acciones del Programa Sócra
tes u otros programas de coopera
ción internacional; y cualquier es
tudiante que obtenga plaza en las 
universidades públicas de Castilla- 
La Mancha, aunque no tenga la con
dición de castellano-manchego.
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Ante la impartición de Bducación para la Ciudadanía el próximo curso escolar

La Junta confía en que todos 
los alumnos cursen EpC

Educación facilitará la gestión 
informática a los centros

El v icecon sejero  de 
E d u cación , P edro  P ablo  
N ovillo , ha a firm ad o  
que confía  en que la 
práctica to ta lid ad  de los 
alum nos de C a stilla -L a  
M ancha cu rse el 
próxim o año la 
asign atu ra  de 
E du cación  para la 
C iu d ad an ía , com o ha  
ocu rrid o  las 
co m u n id a d es  
autónom as donde ya se 
ha im p a rtid o .

Novillo ha vaticinado que el cur
so empezará “con mucha norma
lidad” y que “los alumnos van a 
cursar en el cien por cien de los 
casos la materia”, sin hacer uso 
del “supuesto derecho” a la ob
jeción de conciencia, atendien
do a la experiencia de las comu
nidades autónom as donde la 
asignatura ya se ha impartido.

Lo que ha ocurrido en las 
autonomías donde se ha impar
tido “es lo que va a suceder casi 
con toda seguridad en Castilla- 
La Mancha”, ha insistido Novi
llo.

Ha afirmado que en Castilla- 
La Mancha, región que en la que 
se han presentado la mayoría de 
las objeciones a la asignatura, 
“no somos gente de mundos ex
traños” y ha destacado que, 
“salvo casos que se cuentan 
con los dedos de la mano, nin
guno ha sido significativo en 
prácticamente ninguna comuni
dad autónoma”.

En este sentido, ha recorda
do que “ha habido pronuncia
mientos de seis tribunales supe
riores de otras tantas comunida
des autónomas rechazando ese

Un total de 7.429 funcionarios 
docentes de la Consejería de 
Educación y Ciencia se benefi
ciarán este año de las ayudas 
previstas en el Programa de Ac
ción Social, que ha contado con 
un fondo de 1.995.000 euros que 
han sido distribuidos por una 
comisión integrada por repre
sentantes de la Consejería y de 
las organizaciones sindicales.

La dotación económica des
tinada a este ejercicio supone un 
incremento del 26,44 por ciento 
respecto al anterior. Se han tra
mitado cerca de 12.000 solicitu
des.

supuesto derecho a la objeción 
de conciencia y sólo dos casos 
admitidos en una sala muy con
creta del Tribunal Superior de 
Andalucía y están recurridas 
ante el Tribunal Supremo”.

Ha advertido de que “no exis
te ni está regulado ese supues
to derecho a la objeción de con
ciencia” , aunque ha asegurado 
que “tenem os la voluntad de 
escuchar a todo el mundo, de 
asesorar y aconsejar”.

Según Novillo, “el diálogo, 
la persuasión y la educación” 
van a ser las herramientas que 
va a utilizar la Consejería, si bien 
ha puntualizado que el Gobier
no regional “hará lo que siem
pre ha hecho, que es respetar la 
ley y cumplirla y en el respeto 
de la ley también va el respeto a 
las personas que tienen unas 
ideas particulares con respecto 
a esta materia”.

Por otra parte, ha indicado

El mayor número de ayudas 
concedidas, 3.046, ha sido por 
estudios y servicios complemen
tarios, con una cuantía asigna
da de 239.400 euros, seguida de 
las ayudas para estudios univer
sitarios, con un total de 2.135 y 
una cuantía de 1.037.400 euros, 
y Formación Universitaria del 
Docente, con 1.425 y 478.800 
euros.

Por lo que se refiere a las 
ayudas a personas con minus
valías, y que van desde ayudas 
para rehabilitación, a transporte 
y gastos de asistencia especia
lizada o ayudas para eliminación

que la Consejería de Educación 
ha informado a cada familia de 
la región, mediante unos folle
tos, “de cuáles son de verdad 
los contenidos de esa materia, 
no los que se dicen en algunos 
foros”.

Ha dicho que “lo que deben 
saber las fam ilias es que una 
asignatura que no se cursa tie
ne consecuencias a veces irre
parables en el propio currículo 
y en laformación del alumnado”.

Novillo ha aseverado que 
“las familias tienen que tener una 
absoluta tranquilidad, porque 
los profesores y profesoras que 
van a impartir esta materia tie
nen un altísimo respeto por la 
dignidad de sus alumnos y una 
profesionalidad y un rigor en su 
hacer que excluye por completo 
cualquier tentación de adoctri
namiento y de intentar cambiar 
sus conciencias y cam biar su 
moral”.

de barreras, se han concedido 74 
ayudas, con una cuantía de 
55.860 euros.

En las ayudas para trata
mientos médicos especiales y 
prótesis y asim ilados se han 
concedido 2.126 ayudas, capítu
los a los que se ha destinado 
una partida de 79.800 euros.

Finalmente, sé han concedi
do 1.118 ayudas por natalidad.

El Programa de Acción So
cial es un conjunto de ayudas 
destinadas a mejorar la calidad 
de vida del funcionario docente 
o la de su familia a través de di
ferentes modalidades.

La Consejería de Educación y 
Ciencia facilitará la gestión in
formática a los centros públi
cos de Infantil y Primaria de 
Castilla-La Mancha a través de 
un nuevo servicio para el man
tenimiento y el uso del progra
ma informático Delphos, con 
aplicaciones académicas y ad
ministrativas.

Este servicio facilitará un 
uso más completo, eficaz y útil 
del Delphos, lo que redundará 
en la mejora efectiva de la ac
tividad de los centros y de la 
atención y servicio de familias, 
alumnos y profesores.

Además, se ofrecerá a los 
centros de dos líneas (unos 
350 alumnos), que no precisan 
de personal permanente como 
ocurre en los colegios más 
grandes, puesto que sus ta 
reas administrativas no son las

El Gobierno regional impulsa
rá el próximo curso en sus cu- 
rrículos educativos el espíritu 
emprendedor y las ganas de 
hacer em presa de los estu
diantes de Castilla-La M an
cha, cumpliendo así uno de los 
principales objetivos del Pac
to por el Desarrollo y la Com- 
petitividad.

Así lo afirmó el viceconse
jero de Educación, Pedro Pa
blo Novillo, en la entrega de 
los premios de Innova Júnior 
2008, un certamen organizado 
por la Consejería de Educación 
y Ciencia, en colaboración con 
los Centros Europeos de Em
presas e Innovación de Casti
lla-La Mancha y Caja Castilla- 
La Mancha, que tiene por ob
jeto motivar la creatividad e 
iniciativa empresarial entre los 
jóvenes.

Los ganadores han sido el

mismas por el volumen de tra
bajo.

La implantación del servi
cio se ha previsto en dos fa
ses sucesivas, tal y como re
coge el Acuerdo de mejora del 
funcionamiento de los centros 
docentes suscrito reciente
mente entre la Consejería de 
Educación y Ciencia y los sin
dicatos de la enseñanza con 
representación en la M esa 
Sectorial, y se contratarán se
tenta personas para su pres
tación.

Se financiará de forma 
conjunta al servicio de acom
p añ a n te s  en ca rg ad o s  de 
transporte escolar, que tam 
bién presta la Consejería, por 
un m ontante de 4.863.00 
euros, de los que 849.000 co
rresponden al servicio de ges
tión informática.

IES ‘VicenteCano’, deArga- 
masilla de Alba, con el proyec
to “Instalaciones de energías 
renovables”; el IES ‘Aguas Vi
vas’, de Guadalajara, con el 
proyecto “Ayelén” ; el IES 
‘Santa María de Alarcos’, de 
Ciudad Real, con el proyecto 
‘ Hotel ecorural & Spa Villa del 
Mesa”; y el IES ‘Alonso Qui- 
jano’, de Quintanar de la Or
den, con el proyecto “Nues
tros mayores”. Además se han 
concedido cuatro menciones 
especiales a otros tantos cen
tros educativos.

Cada integrante de los 
equipos ganadores ha recibi
do un premio valorado en 250 
euros, mientras que el centro 
al que pertenece el profesor o 
profesora que ha coordinado 
al equipo recibe 500 euros 
para la adquisición de mate
rial.

7.500 docentes se beneficiarán del programa 
de acción social

Entregados los premios del 
II co n cu rso  In n o va  Jú n io r
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ULTURA
U nanim idad parlam entaria para  
crear la Sociedad D on Q uijote de 
C onm em oraciones Culturales

i

Los grupos  
p a r la m en ta r io s  
soc ia lista  y popu lar en 
las C ortes reg ion ales  
han ra tificad o  por 
u n an im id ad  en el 
pleno, el acuerdo  
a lca n za d o  
p rev iam en te  en 
com isión  para aprobar  
la Ley que crea la 
em presa  p ú b lica  
S ocied ad  Don Q uijote  
de C on m em oracion es  
C u ltu ra les de C astilla - 
La M ancha.

Más que de una nueva empre
sa se trata de la conversión en 
permanente de la que se creó 
para organizar los actos que 
conmemoraron en 2005 el cuar
to centenario de la publicación 
de la primera parte de El Qui

jote.
La consejera de Cultura, Sole
dad Herrero, fue la encargada 
de defender este texto legal 
que modifica Id normativa 16/ 
2002 de 11 de julio, del IV Cen
tenario de la Publicación del 
Ingenioso Hidalgo Don Qui
jote de la Mancha, y que tiene 
como objetivo ampliar el aba
nico de celebraciones y acon
tecimientos culturales a con
memorar en Castilla-La Man
cha, “sin perder el espíritu de 
nuestro ingenioso hidalgo” , 
ha dejado claro Herrero.

Este es el fin último de la 
Sociedad de Conmemoracio
nes que nace con rango de 
Ley para conferirle la máxima 
transparencia al amparo de las 
Cortes, “hacer de la cultura 
uno de los pilares del estado 
de bienestar, y adaptarse a las

Un total de 11.024 estampas 
extraídas de 360 ediciones de El 
Quijote forman parte del catá
logo virtual del Banco de Imá
genes del Quijote: 1605-1905 
(BIQ), que desde su creación en 
diciembre de 2005 se ha conver
tido en el mayor centro de do
cumentación iconográfica del 
mundo sobre la obra universal 
de Miguel de Cervantes.

Este proyecto, fruto de la 
colaboración entre la empresa 
pública Don Quijote y el Cen
tro de Estudios Cervantinos de

necesidades que nuestra so
ciedad nos marca”, como re
saltó la responsable de Cultu
ra, recogiendo el testigo de la 
* ‘magnífica labor realizada por 
Don Quijote 2005”.

Por ello, “la experiencia 
acumulada” fue resaltada por 
la consejera de Cultura, Sole
dad Herrero, al defender en el 
pleno el proyecto de ley.

Este tuvo siete enmiendas 
del grupo popular en su fase 
en comisión, como recordó la 
diputada de la oposición In
maculada López Núñez, que 
fueron aprobadas por el gru
po socialista.

“No me duelen prendas en 
reconocer que sus enmiendas 
mejoraban el texto, quizá no en 
la literalidad pero sí en el espí
ritu”, admitió Antonio Marco, 
presidente del grupo socialis
ta, al intervenir en la tribuna

Alcalá de Henares, es el primer 
portal de internet, de acceso li
bre y gratuito que pone a dis
posición de todos los usuarios 
el catálogo de ediciones y de 
imágenes más completo sobre 
las aventuras del Ingenioso 
Hidalgo y su escudero.

Bajo la dirección del cate
drático de Filología Románica 
y presidente de honor de So
ciedad Española de Literatura 
General y Comparada, Carlos 
Alvar, el BIQ nació con el pro
pósito de reunir, clasificar y eti-

parlamentaria.
López Núñez valoró el 

acuerdo entre los grupos gra
cias a la anuencia socialista 
para con sus enmiendas, pero 
también expresó algunos re
proches y ruegos. Entre los 
primeros, que el grupo socia
lista no enmendará a su vez el 
proyecto de ley, cuyo texto 
sólo ha sido finalmente altera
do por las siete enmiendas del 
PP.

Otro reproche es el “des
piste” del Gobierno regional en 
no incluir ninguna conmemo
ración en 2008 sobre el cente
nario de El Quijote, cuando fue 
en 1608 cuando tuvo lugar una 
de las primeras impresiones de 
la obra de Cervantes.

Entre las peticiones: que se 
tenga en cuenta de nuevo la 
labor de control de la oposi
ción cuando la em presa co-

quetar con el fin de recuperar 
toda la información, desde di
versos puntos de vista, de to
das las ilustraciones de las edi
ciones quijotescas generadas a 
lo largo de los tres primeros si
glos de historia de la novela 
más popular de la literatura uni
versal.

Los internautas que acce
dan al portal www.qgi2005.com 
podrán encontrar, por primera 
vez de manera sistemática, es
tampas de todas las épocas y 
estilos, desde la primera imagen

mience a operar y que ésta no 
se convierta en “una mera fi
nanciera de eventos” .

En su defensa del proyec
to tras “los trámites parlamen
tarios que mejoran las leyes”, 
la consejera de Cultura recor
dó que a los más de 2.000 ac
tos organizados por la empre
sa Don Quijote han asistido 
más de 2,5 millones de perso
nas, así como la edición de li
bros o coproducción de pelí
culas de cine que asimismo ha 
realizado.

Ahora, la empresa “abrirá 
el abanico de celebraciones”, 
explicó Herrero mientas citaba 
el apoyo de la empresa públi
ca a, entre otros eventos, el 
festival del circo albaceteño, 
el Viña Rock róblense, los fes
tivales de música religiosa de 
Cuenca o clásica de Quintanar 
de la Orden, o el festival de 
teatro de Segóbriga.

También á los futuros cen
tenarios de El Greco (2014) o 
de la publicación se la segun
da parte de El Quijote (2015), 
como ya se ha hecho con el 
primero de Miguel Prieto, el 
segundo de la Guerra de Inde
pendencia o el octavo de la 
orden de las Dominicas.

“Sé que El Quijote seguirá 
dando felicidad” tomó la con
sejera prestadas de Jorge Luis 
Borges las palabras para con
cluir, tras, al igual que Anto
nio M arco, haber recalcado 
que bastaba un cambio de 
nombre y estatutos en el re 
gistro mercantil, pero que el 
Gobierno regional ha preferi
do que la modificación de de
nominación y objetivos se vie
ra respaldada por una ley.

360 ediciones
referencial de la obra en 1605 
hasta las ilustraciones de El 
Quijote del Centenario de 1905.

La colección virtual del Ban
co de Imágenes del Quijote 
cuenta con la colaboración de 
más de 20 bibliotecas y centros 
de investigación nacionales e 
internacionales, entre las que 
se encuentran, la Biblioteca Na
cional de España; la Biblioteca 
Pública de la Universidad Na
cional de la Plata (Argentina) o 
la Biblioteca Rogerio Casas— 
Alatriste de México.

El banco de imágenes del Qujiote cuenta con

300.000 euros para 
investigar el patrimonio 
histórico y etnológico
La Dirección General de Patrimonio 
y Museos de la Consejería de Cul
tura subvencionará con cerca de
300.000 euros 59 proyectos de in
vestigación del patrimonio históri
co y etnológico de Castilla-La Man
cha.

En este sentido, destacan los 35 
proyectos en los que han recaído 
las ayudas destinadas a la investi
gación del patrimonio histórico de 
Castilla-La Mancha, siendo el otor
gado a la Asociación Cultural Ens
emble La Reverencia, de Interés Re
gional.

Respecto a las ayudas para la in
vestigación del patrimonio etnoló
gico, éstas han sido otorgadas a 24 
proyectos diferentes. Entre otros, 
los beneficiarios han sido los pro
yectos dedicados al estudio del 
modo de vida en el ámbito rural de 
Barrax, que llevará a cabo la Aso
ciación Cultural La Coscoja, en Al
bacete; la catalogación e interpre
tación de la alfarería manchega que 
realizará el Ayuntamiento de Alcá
zar de San Juan; o el estudio sobre 
la artesanía del esparto en la Alca
rria Conquense, que realizará la 
Asociación Instituto Comunitario 
de Cuenca.

Por su parte, en la provincia de 
Guadalajara, se ha visto beneficia
do el proyecto para la investigación 
sobre la tipología y evolución de las 
colmenas, colmenares y otros obje
tos avícolas en la Alcarria, otorga
do al Ayuntamiento de Azuqueca de 
Henares; mientras que en Toledo, 
la ayuda ha recaído en José Luis Al- 
moguera Cabrera y otros, para su 
estudio del interior de la Casa 
Lagarterana, entre otros proyectos.

Abierto el plazo para 
participar en la 
programación del ECAT

Con el fin de potenciar la creación 
artística contemporánea, la Conse
jería de Cultura, a través de la Fun
dación Cultura y Deporte, ha abier
to el plazo para participar en la se
gunda convocatoria de Proyectos 
Expositivos que formarán parte de 
la programación del ECAT (Espacio 
Contemporáneo Archivo de Toledo).

Todos los interesados en parti
cipar en esta edición tienen hasta el 
próximo 25 de julio para hacer llegar 
su formulario de inscripción, el cuál 
pueden encontrar en la página web 
fundacionculturaydeporte.com / 
ecat, donde además se encuentran 
las bases de la convocatoria.

Abierto a cualquier manifesta
ción artística contemporánea, el ju 
rado elegirá un total de seis proyec
tos entre todas las propuestas reci
bidas, y su exhibición se llevará a 
cabo en el ECAT, entre otoño de 
2008 y el invierno de 2009, según el 
calendario establecido.
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Esta exposición se podrá ver en Ciudad Real hasta finales de agosto

Los horrores de la guerra, a 
través de Goya y  D ’O pazo

ULTURA/31
J  Cuadernos

Del 1/7 al 14/7 - 2008 /  Manchegos

Foto: Alberto Pérez
La consejera de Cultura, Soledad Herrero, durante su visita a la 
exposición "A pie de trinchera", que se exhibe en el Museo de la 
Merced de Ciudad Real.

La región ocupará de nuevo 
la vicepresidencia de la REAJ

‘Los desastres de la 
G uerra’ de G oya; ‘A pie 
de tr in ch era . Los 
dibujos de la guerra  
1936-1939’, del artista  
d a im ie leñ o  Juan  
D ’O pazo y ‘La guerra  
de la In depend en cia  en 
C astilla -L a  M a n ch a ’ 
son las tres exposiciones  
que la consejera de 
C u ltu ra , S o ledad  
H errero , in au gu ró  
recien tem en te en el 
A ntiguo C onvento  de la 
M erced de C iudad R eal.

La Consejería de Cultura, a tra
vés de la empresa pública Don 
Quijote, ha organizado estas tres 
muestras, cuyo hilo conductor 
es la guerra, para conmemorar el 
Bicentenario de la Guerra de la 
Independencia y para rescatar la 
figura del artista manchego Juan 
D’Opazo (Daimiel 1910-1998).

Durante la presentación, So
ledad Herrero estuvo acompaña
da por el director del Área de 
Cultura de la empresa pública 
Don Quijote, José Domingo Del
gado; por el delegado provincial 
de Cultura, Ángel López, y por 
el alcalde de Daimiel, José Díaz 
del Campo.

‘Los desastres de la Guerra’ 
de Goya y ‘A pie de trinchera. 
Los dibujos de la guerra 1936- 
1939’, de D ’Opazo muestran la 
visión dramática que ambos au
tores plasmaron en sus graba
dos y dibujos a partir de sus vi
vencias personales durante la 
Guerra de la Independencia y la 
Guerra Civil española, respecti
vamente.

Las obras realizadas por el 
pintor Francisco de Goya duran
te aquel capítulo de la historia 
pueden considerarse una cróni
ca social de la época. El montaje 
reúne las reproducciones de los

82 grabados de la serie Los De
sastres de la Guerra que el ge
nial pintor aragonés comenzó a 
realizar a partir de 1810.La expo
sición muestra al espectador el 
lado miserable de la guerra, las 
muertes, las torturas, las conse
cuencias de la contienda y el 
pesimismo que invadió España 
durante aquellos años, a través 
de la visión de Goya.

Las salas de exposiciones 
del A ntiguo Convento de la 
Merced también acogen los di
bujos que D ’Opazo realizó entre 
el inicio de la Guerra Civil espa
ñola y los primeros años de la 
posguerra.

La exposición está formada 
por más de cien dibujos que el 
autor desarrolló fundamental
mente mientras estaba en el fren
te como soldado y que represen
tan un referente que, tanto por 
su valor artístico como docu
mental, forma parte de las crea
ciones plásticas más interesan
tes durante los años de la Gue
rra Civil Española.

Estos dos montajes, que per
manecerán en Ciudad Real has

ta principios del mes de septiem
bre, emprenderán tras esta pri
mera parada, una itinerancia que 
les llevará por diversas ciudades 
de Castilla-La Mancha.

La G uerra de la 
Independencia

La consejera aprovechó la 
presentación de estas exposi
ciones para inaugurar la mues
tra ‘La Guerra de la Independen
cia en Castilla-La Mancha’ que 
está expuesta al aire libre en la 
Plaza de los Mercedarios. Cuen
ta con un novedoso diseño for
mado por 13 cubos de más de 
dos metros de alto con ilustra
ciones y textos que ayudarán al 
visitante a entender de manera 
amena los principales aconteci
mientos de esta contienda.

Los paneles colocados en 
cada una de las caras de los cu
bos analizan la sociedad de la 
época, así como las principales 
acciones militares que tuvieron 
lugar en C astilla-La M ancha 
como fueron las batallas de Val
depeñas, Uclés, Talavera de la 
Reina, Ocaña o Almonacid.

Castilla-La Mancha ocupará 
de nuevo la Vicepresidencia 
del Consorcio de la Red Espa
ñola de Albergues Juveniles 
(REAJ) después de las vota
ciones de los responsables de 
juventud autonómicos cele
bradas en la Asamblea Gene
ral Ordinaria del Consorcio 
que ha tenido lugar en la sede 
del Instituto Aragonés de la 
Juventud en Zaragoza.

De este modo, la directora 
del Instituto de la Juventud 
regional, Isabel Rodríguez, 
será la titular de este cargo en 
la REAJ. La Presidencia la 
ocupará el País Vasco, con el 
director de Juventud y Acción 
Comunitaria, Francisco Javier 
Sánchez Robles a la cabeza, 
mientras que la Comunidad 
Autónoma de Andalucía ocu
pará de nuevo la Secretaría Ge
neral; Cataluña se encargará 
de la de Tesorería y además 
habrá cuatro vocalías autonó
micas.

En la actualidad, el Consor
cio REAJ, creado en el año 
2000, está formado por 19 
miembros, el total de las 17 co
munidades autónomas espa
ñolas, la ciudad autónoma de

Melilla y el Instituto de la Ju
ventud de España (INJUVE). 
Gracias al apoyo que se pres
ta a la REAJ, representante de 
la Federación Internacional de 
Albergues Juveniles (IYHF), 
el INJUVE y las comunidades 
autónomas ofrecen a los jóve
nes la posibilidad de utilizar 
más de 4.500 albergues repar
tidos por todo el mundo.

En España existen actual
mente más de 230 albergues 
en los que los jóvenes pueden 
alojarse con el carné de miem
bro, que se puede utilizar en 
todos los centros nacionales 
y del extranjero.

Las instalaciones de estos 
albergues tienen un reconoci
do prestigio dentro del alber- 
guismo juvenil mundial y cu
bre los principales destinos 
turísticos y las ciudades más 
importantes de España.

En nuestra región, el Cas
tillo de San Servando de Tole
do es uno de los ejemplos de 
los albergues castellano-man- 
chegos incluidos en esta Red, 
que posibilita una forma de tu
rismo activo, cultural y depor
tivo y de convivencia con jó 
venes de todo el mundo.
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CONOMIA
El Ministerio se ha comprometido a no presentarla en Bruselas hasta que no haya un acuerdo con cada tegion

C astilla-La M ancha m uestra su oposición a 
la ficha financiera de la O CM  del vino

De izquierda a derecha, el vicepresidente de FEVIN, Pablo Cabello; el 
representante de COAG, Apolonio Moreno; el secretario general de 
ASA1A de Castilla-La Mancha, José María Fresneda; la consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez; el secretario regional de UPA, Julián 
Morcillo; el presidente de UCAMAN, Angel Villafranca, y el presidente 
de AENZUCAMAN, Ramón Cantarero.

La C on feren cia  
S ectoria l de 
A g ricu ltu ra  y 
D esa rro llo  R u ral, 
reunida en M adrid , ha 
d ecid ido  ap lazar el 
reparto de la ficha  
fin a n c iera  que 
a com p añ ará  al 
program a estata l de 
a p licac ión  de la OCM  
del v ino, para n egociar  
con las au tonom ías, lo 
que “am plía  el m argen  
para llegar a un buen  
acuerdo para C astilla- 
La M ancha” , tal y 
com o m an ifestó  la  
titu lar  reg ional de 

I A g r icu ltu ra , M ercedes  
G óm ez.

Castilla-La Mancha ya mostró 
su oposición al reparto de la fi
cha financiera que acompañará 
al programa estatal de la OCM 
del vino, tras la reunión mante
nida con los representantes de 
UCAM AN, ASAJA, COAG, 
UPA, AEMZUCAMAN y FE- 
VIN, y que supondría que Cas
tilla-La Mancha perdiera más de 
200 millones de euros respecto 
a la cantidad que recibe ahora.

El Ministerio tenía de plazo 
hasta el pasado 30 de junio para 
presentar el program a con el 
que aplicará en España la OCM 
del Vino, un programa de apo
yo con el que está conforme 
Castilla-La Mancha, puesto que 
“ha atendido prácticamente to
das las alegaciones que había

mos presentado y las medidas 
que contempla coinciden con 
las recogidas en el programa 
regional de Castilla-La Mancha 
junto a nuestro sector vitiviní
cola”, tal y como señaló la con
sejera de Agricultura, Merce
des Gómez al término de la 
Conferencia Sectorial.

Al respecto, señaló que di
cho programa regional marca 
como estrategia “que se dedi
que la mayor parte del presu
puesto al apoyo directo a nues
tros viticultores”, repartiendo el 
resto de los fondos entre las 
medidas de promoción, rees

tructuración del viñedo y des
trucción de subproductos.

La consejera ha interpreta
do que con la propuesta que se 
iba a presentar, en la que a Cas
tilla-La Mancha se le asigna un 
54 por ciento del presupuesto 
total, el Ministerio había inten
tado el apoyo de 16 comunida
des autónomas en detrimento 
de Castilla-La Mancha. A su 
juicio, el porcentaje que va a 
recibir la comunidad de la OCM 
del Vino debe ser similar al que 
percibe hasta ahora.

Tampoco está de acuerdo el 
sector ni el Gobierno regional

con que el Ministerio determi
ne en qué medidas debe gas
tarse el dinero y exigen que se 
deje a las comunidades libertad 
para establecer sus prioridades.

Tanto Román Cantarero, 
presidente de AEMZUC AMAN 
y ASEV1CAMAN, como Apo
lonio M oreno, presidente de 
COAG, han subrayado que a 
Castilla-La Mancha le tiene que 
corresponder el 68 por ciento 
del presupuesto de la OCM, 
pues es ese el porcentaje que 
han generado sus viticultores.

Según Moreno, que culpa 
directamente al secretario de 
Estado de Medio Rural y Agua, 
Josep Puxeu, el problema es que 
el Ministerio no supo defender 
los intereses del sector espa
ñol y ahora trata de contentar a 
otras comunidades “quitándo
selo a Castilla-La Mancha”.

Por su parte, el secretario 
general de ASAJA en Castilla- 
La Mancha, José María Fresne
da, ha acusado al Gobierno de 
“metemos la mano en el bolsi
llo” y ha advertido de que su 
organización sacará a los agri
cultores a la calle si no hay un 
acuerdo.

El secretario general de 
UPA, Julián Morcillo, ha subra
yado que su organización no 
consentirá el “atropello” que 
prepara el Ministerio”.

Por su parte, el presidente 
de UCAMAN, Ángel Villafran
ca, ha subrayado la unanimidad 
“sin fisuras” de todo el sector 
“en una cuestión de Estado” .

Leí consejera de Agricultura, 
Mercedes Gómez, informó 
ante la Comisión de 
Agricultura de las Cortes 
regionales, sobre la 
situación actual y  
perspectivas de la Fundación 
‘‘Castilla-Lci Mancha, Tierra 
de Viñedos ”, de la que dijo es 
“una herramienta 

fundamen tal para mejorar la 
promoción y
comercialización de nuestra 
producción vitivinícola 
Gómez dijo que Castilla-La 
Mancha “está apostando 
cada vez más por los vinos de 
calidad y por la promoción 
de nuestros vinos y mostos ”, 
que es el objetivo principal 
de dicha Fundación en torno 
al cual debe girar su futuro. 
En este sentido, afirmó que la 
Fundación está llevando a 
cabo un programa específico 
de apoyo a las bodegas y  
cooperativas de la región 
para iniciativas 
promocionales, así como 
para la asistencia a los 
certámenes y  ferias más 
importantes a nivel nacional 
e internacional.
No obstante, reconoció la 
existencia de “dificultades 
internas ” en el seno de la 
Fundación entre diversos 
patronos “que no tienen 
nada que ver con su futuro ”, 
y confió en que estos 
problemas se resuelvan 
pronto.

La D.O. La Mancha entrega sus premios a la Calidad de Vinos Embotellados
La Denominación de Origen ‘La 
M ancha’ ha celebrado la XXI 
edición del Concurso a la Cali
dad de Vinos Embotellados y el 
XVIII Concurso a la Presenta
ción.

En lo que se refiere al XXI 
Concurso a la Calidad de Vinos 
Embotellados de la DO ‘La Man
cha’ , que contó con la partici
pación de 598 vinos; en blancos, 
el oro fue para la marca ‘Vega 
Córcoles 2007’ (Sauvignon 
Blanc) de Bodegas Lahoz, de So- 
cuéllamos; mientras que en ro
sados el ganador fue ‘El Yugo 
2007’ (Gamacha-Tempranillo) de 
la Cooperativa Cristo de la Vega, 
de Socuéllamos; bodega que 
también obtuvo el primer premio 
en la categoría de crianzas con 
su tempranillo de la cosecha

En cuanto al XVIII Concur
so a la Presentación de Vinos, 
los p rem io s re cay e ro n  en 
‘Balalita Airén 2007’, de la Coo
perativa Virgen del Carmen, de 
A lm o d ó v a r d e l C am po; 
‘Zangarrón 2007’, de Ntra. Sra. 
de M anjavacas, de M ota del 
Cuervo; ‘Añoranza 2007’, de 
Bodegas Juan Ramón Lozano, 
S .A ., de V illa r ro b le d o ; 
‘Canforrales Syrah roble 2006’, 
de la Cooperativa Ntra. Sra. del 
Rosario, de Villanueva de Alcar- 
dete; ‘Zocodover Selección’, de 
Bodega Hermanos Rubio, S.L., 
de Villasequilla; ‘Latúe B ruf, de 
Bodegas Latúe-Cooperativa San 
Isidro, de Villanueva de Alcar- 
dete; y en la categoría de con
juntos, Bodegas Martínez Sáez, 
de Villarrobledo.

2004.
En vinos tintos el ganador 

fue ‘Allozo 2007’ (Merlot) de 
Bodegas Centro Españolas, de 
Tomelloso; y en tintos roble ‘Fin
ca Antigua 2005’ (Merlot) de 
Bodegas Finca Antigua, de Los

Hinojosos, que también se alzó 
con el triunfo en la categoría de 
reserva con el ‘Finca Antigua 
2003’ (Merlot-Syrah-Cabemet).

En tintos de gran reserva, la 
Bodega J. Santos, S.L. de Villa 
de Don Fadrique consiguió el

oro con el vino ‘Don Fadrique’ 
de la variedad Tempranillo y la 
añada 1998; y, por último, en es
pumosos ganó la marca ‘Casa 
Gualda Brut’ de la Cooperativa 
Ntra. Sra. de la Cabeza, de Po- 
zoamargo.
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Las Cortes Regionales aprueban por unanimidad el Plan de Ordenación y 
Promoción del sector, en el que se invertirán 43 millones de euros en 5 años

U n P lan para m odernizar 
el sector de la artesanía

Foto: Alvaro Ruiz
La consejera de Turismo y Artesanía, Magdalena Valerio, durante su 
intervención ante el Pleno de las Cortes en el que se aprobó el Plan 
de Ordenación y Promoción de la Artesanía.

La con sejera  de 
Turism o y A rtesan ía , 
M agd alen a  V alerio , ha  
v a lo ra d o  com o  
im p ortan te  y m uy  
positivo  el con sen so  
p o lítico  a lcan zad o  en las 
C ortes de C astilla -L a  
M ancha en torno al 
Plan  de O rd en ación  y 
P rom oción  de la 
A rtesa n ía  (P O P A ), 
aprobado por el 
G ob iern o  reg io n a l el 
pasado 27 de m ayo, ya 
que se sum a al consenso  
del sector obten ido  
d u ran te su e lab oración .

El apoyo unánime de los grupos 
políticos representados en la 
Cámara Regional se plasmó en 
una resolución conjunta, surgi
da tras la presentación del Plan 
en sede parlamentaria por inicia
tiva de la consejera. En el texto 
se define el POPA como un ins
trumento dinámico, transversal 
e integral que permitirá la moder
nización empresarial y producti
va del sector artesano de Casti
lla-La Mancha, y se reconoce el 
esfuerzo de los artesanos de la 
región por mantener vivo un sec
tor que represehta una parte im
portante de nuestras raíces.

Durante su intervención ante 
el Pleno de las Cortes, Magdale
na Valerio destacó tres caracte
rísticas esenciales del POPA 
para solicitar el apoyo de los 
grupos parlamentarios: supone 
el cumplimiento de un compro
miso del presidente José María 
Barreda, se ha elaborado median
te el diálogo y el pacto perma
nente con el sector artesano de 
Castilla-La Mancha y sus accio
nes responden al principio de 
transversalidad y perspectiva 
integral, al implicar en su ejecu

ción a diversos organismos de 
la Junta de Comunidades.

La titular de Turismo y Arte
sanía recordó que Castilla-La 
Mancha es una de las comuni
dades autónomas con mayor ri
queza y concentración de oficios 
artesanos de Europa y que el 
Plan ha sido aprobado por el 
Gobierno regional en un momen
to decisivo para el sector, con el 
objetivo general no sólo de pro
teger estas tradiciones, sino 
también de convertirlas en fuen
te dé empleo y crecimiento so
cial, posicionando a nuestra ar
tesanía en una situación de mo
dernidad productiva y empresa
rial.

Para la consecución de este 
objetivo, el Gobierno regional in
vertirá 42.879.901 euros en la eje
cución del Plan entre los años 
2008 y 2012, en cuya financia
ción participarán las Consejerías 
de Turismo y Artesanía, de In
dustria y Sociedad de la Infor
mación, de Trabajo y Empleo y 
el SEPECAM.

En este sentido, la resolu
ción aprobada por las Cortes re
gionales indica que se conside
ra adecuada la distribución pre
supuestaria para la consecución 
de los objetivos propuestos y el 
desarrollo de las actuaciones.

El texto señala también que 
la Cámara comparte el objetivo 
general y los objetivos interme
dios del Plan y estiman favora
blemente el trabajo realizado por 
las asociaciones profesionales y 
agentes sociales del sector arte
sano, así como de los grupos 
políticos, que han colaborado en 
la elaboración del Plan.

El Plan tratará de potenciar 
la artesanía regional y disminuir 
sus debilidades a través de cua
tro líneas estratégicas, 31 pro
gramas y 70 líneas de actuación, 
que incidirán en la ordenación 
del sector, la mejora de la com- 
petitividad y modernización de 
las empresas artesanas, la pro
moción y comercialización de los 
productos artesanos y los recur
sos humanos.

Castilla-La Mancha presidirá el Observatorio Nacional de la 
Artesanía hasta 2010
Toledo acogió la reunión del Pleno del 
Observatorio Nacional de la Artesanía, para la 
puesta en común y evaluación del trabajo 
realizado por sus distintas comisiones durante 
los últimos dos años, en los que la Presidencia 
ha correspondido a Castilla-La Mancha.
Entre los acuerdos adoptados se decidió, por  
unanimidad de todos sus miembros, que 
nuestra región siga presidiendo este foro  
durante dos años más, hasta junio de 2010.
El Pleno del Observatorio Nacional de la 
Artesanía valoró como “impecable ” el trabajo 
desarrollado durante estos dos años por las

seis comisiones que integran este foro: Asuntos 
Europeos, coordinada por Extremadura; 
Diseño e Innovación, coordinada por 
Cataluña; Formación, coordinada por Castilla 
y León; Normativa, coordinada por Valencia; 
Promoción y Comercialización, coordinada 
por Castilla-La Mancha; y  Nuevas 
Tecnologías, coordinada por Asturias.
En lo que respecta a la Comisión de Promoción 
y Comercialización, coordinada por Castilla- 
La Mancha, trabajará para proponer la 
creación de una feria  nacional de artesanía en 
colaboración con los representantes del sector.

El Gobierno regional modificará 
la Ley de Cooperativas
La consejera de Trabajo y Em
pleo, María Luz Rodríguez, ha 
anunciado que el Gobierno re
gional m odificará la Ley de 
Cooperativas de Castilla-La 
Mancha con objeto de incre
m entar su com petitividad 
adaptándose a la realidad ac
tual.

Rodríguez hizo estas mani
festaciones en Cuenca, duran
te la conmemoración del VII 
Día Mundial del Cooperativis
mo, organizado por la Unión 
de Cooperativas de Trabajo 
Asociado de Castilla-La Man
cha (UCTACAM), indicando 
que la Ley de Cooperativas 
“ha dado un buen fruto en 
Castilla-La M ancha” y, por 
este motivo, va a ser modifi
cada contando con los coope
rativistas “para dotarlas de 
m ayor dim ensión em presa
rial”.

En su intervención, la titu
lar de Trabajo y Empleo seña
ló que son más de 1.500 coo
perativas las que están activas 
en Castilla-La Mancha, dando 
“empleo estable y de calidad” 
a alrededor de 12.600 perso
nas.

La Consejería de Trabajo y 
Empleo destinará este año 13 
millones de euros para apoyar 
a las cooperativas de la región, 
ya que “son una fuente fun
damental de generación rique
za y empleo estable”, ya que 
se une la condición de socio y 
trabajador.

Además, María Luz Rodrí
guez destacó el carácter demo
crático de las cooperativas y 
ha animado a los cooperativis
tas “a ser la punta de lanza del 
modelo de emprésa democrá
tica que queremos en Castilla- 
La Mancha”.

8,5 millones de euros m á s  p a r a .  

hacer frente al repunte del paro

ir,

La consejera de Trabajo y Em
pleo, M aría Luz Rodríguez, 
acompañada por el secretario 
general del Servicio Público de 
Empleo de Castilla-La Mancha 
(SEPECAM), Francisco Rueda, 
asistió en Madrid a la XXXVTII 
Conferencia Sectorial para 
Asuntos Laborales, presidida 
por el Ministro de Trabajo e 
Inmigración, Celestino Corba
cho.

En este encuentro se abor
dó la distribución de fondos a 
las comunidades autónomas 
para la puesta en marcha del 
Plan Extraordinario de medidas 
de Orientación, Form ación 
Profesional e Inserción Labo
ral, aprobado por el Consejo 
de Ministros el 18 de abril.

Rodríguez señaló que esta 
Conferencia Sectorial ha resul
tado “muy positiva para Cas

tilla-La Mancha”, ya que aña
dirá casi 8,5 millones de euros 
más al Plan de M edidas E x
traordinarias para hacer fren
te al repunte del paro registra
do elaborado por el Gobierno 
regional, que fue presentado 
recientem ente a los agentes 
sociales, y que ya está en mar
cha.

Con esta aportación del 
Gobierno de España, serán al
rededor de 35 m illones de 
euros los que el Ejecutivo de 
José María Barreda, dentro de 
este Plan, destine a acciones 
de orientación profesional, 
a tención personalizada y 
recualificación profesional, 
medidas para fomentar la con
tratación estable de los nue
vos parados a consecuencia 
de la actual situación econó
mica
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153 millones para dinamizar 
la economía del medio rural
El con sejero  de M edio  
A m b ien te  y D esa rro llo  
R u ral, José L uis 
M artínez G u ijarro , ha 
in form ad o sob re la 
orden de ayudas que 
esta b lecerá  
d isp osic ion es para la 
e la b o ra ció n  y 
p resen tación  de 
program as y se lección  
de terr ito r io s  LEA D E R  
en el m arco del 
P rogram a de D esarro llo  
R ural de C astilla -L a  
M ancha 2007-2013 .

Los 153 millones que contempla 
dicha Orden irán dirigidos a “be
neficiar a los 910 municipios me
nores de 30.000 habitantes de la 
región, con una población total 
de 1.300.000 habitantes y, muy 
especialmente, a dinamizar las 
zonas rurales a revitalizar, aque- 
llas localidades menores de
10.000 habitantes, o aquellas 
otras que se encuentren ubica
das en espacios naturales pro
tegidos o en la  Red N atura 
2000” .

La convocatoria tiene el ob
jetivo de continuar avanzando 
en la dinamización y diversifica
ción económica del medio rural 
de Castilla-La Mancha. Así, el 
programa incluye medidas como 
la creación y desarrollo de mi- 
croempresas, el fomento de las 
actividades turísticas, la renova
ción y desarrollo de poblaciones, 
la conservación del patrimonio 
rural, los servicios a la población 
y la di versificación de las activi
dades agrarias.

Como novedades respecto a 
la anterior orden, de 18 de octu
bre de 2001, la actual contempla 
el principio de ruralidad, recogi

do en el Plan Estratégico de De
sarrollo Sostenible en el Medio 
Rural de Castilla-La Mancha, 
con el que se pretende favore
cer a los municipios de menor 
población incrementando la in
tensidad de las ayudas de ma
nera inversamente proporcional 
al tram o de población; y la 
tipología de las zonas rurales 
que, aplicando la clasificación de 
la Ley nacional, establece la dis
tinción entre zonas rurales a re
vitalizar, zonas intermedias y 
zonas periurbanas.

La orden servirá para finan
ciar, a iniciativa de los grupos 
de desarrollo rural, proyectos de 
gran inversión como proyectos 
de interés regional. De este 
modo, los proyectos deberán 
versar sobre cuatro grandes 
áreas: atención a personas de
pendientes; medio ambiente; 
nuevas tecnologías; y turismo.

Estos proyectos recibirán 
una financiación adicional, por 
parte de la Consejería de Medio

Ambiente y Desarrollo Rural, a 
través de los grupos de desarro
llo rural.

Por otra parte, los proyectos 
generadores de ingresos impul
sados por emprendedores, po
drán financiarse hasta en un 
cuarenta por ciento.

Según el consejero, la ante
rior apücación de los programas 
de desarrollo rural, que está cul
minando en estos momentos, 
favoreció 5.902 proyectos, lo 
que ha supuesto una inversión 
de 285 millones de euros y una 
subvención, a través de los fon
dos de desarrollo rural, de 115 
millones de euros. Con ello, en 
términos laborales, se han gene
rado 2.800 puestos de trabajo y 
se han consolidado otros 4.500.

Además, ha permitido la crea
ción de 4.400 camas turísticas en 
el medio rural, 7.500 plazas de 
restaurantes, 350 plazas de cam
ping y la formación de 25.000 
personas en nuestra Comunidad 
Autónoma.

Los Parques Nacionales Cabañeros y Las 
Tablas podrían ser transferidos el 1 de enero
El titular de Medio Ambiente y 
Desarrollo Rural ha abordado 
con la ministra de Medio Am
biente y Medio Rural y Marino, 
Elena Espinosa, el proceso de 
transferencias de los dos Par
ques Nacionales, Cabañeros y 
las Tablas de Daimiel, a la Co
munidad Autónoma, que como 
indicó, espera que puedan ser 
efectivas el 1 de enero de 2009.

En este sentido, indicó, que 
espera que estas transferencias 
puedan ser cerradas cuanto an
tes y, para ello, manifestó que

aún quedan cuestiones pen
dientes relacionadas con la cons
trucción de infraestructuras en 
estos espacios. A este respecto, 
se refirió al Centro de cría en 
cautividad del lince, un compro
miso anunciado por el presiden
te Barreda junto a la anterior mi
nistra, tras la firma del Pacto Ibé
rico por el Lince junto al gobier
no portugués y las Comunida
des de Castilla-La Mancha, Ex
tremadura y Andalucía, y que 
será ubicado en el Parque Na
cional de Cabañeros. Un pro

yecto que contará con el respal
do del nuevo equipo del Minis
terio.

José Luis Martínez Guijarro 
también hizo entrega a Elena Es
pinosa de una copia del Plan Es
tratégico de Desarrollo Sosteni
ble del Medio Rural de Castilla- 
La Mancha, por el cual la minis
tra felicitó a la Comunidad Au
tónoma por ser la primera en “ha
cer los deberes” tras la presen
tación de la Ley nacional para el 
Desarrollo Sostenible del Medio 
Rural.

PROPYME SERVICIOS®
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Social y Desarrollo Sostenible.
Todo el mundo busca recetas contra la crisis
«Las rebajas fiscales a los ricos son un fracaso.No impulsan el ahorro 
ni el empleo ni el crecimiento» «La especulación inmobiliaria y finan
ciera debe pagar más impuestos»
25-06-2008 - JOSEPH E. STIGLITZ - EL PAÍS - Aumentan las pro
testas en todo el mundo contra la galopante subida de los precios de 
los alimentos y los combustibles. [...]

Nace la C arta Atlántica de San Sebastián por un Desarrollo 
Urbano Sostenible
Fue suscrita en la capital vasca por numerosas ciudades de cinco paí
ses distintos para reivindicar el papel de las políticas urbanas en ma
teria económica y medioambiental y en el que se recogen también 
compromisos para ciudades verdes, atractivas y solidarias. [...]

Expertos internacionales del automovilismo se reúnen en Ma
drid para debatir sobre la sostenibilidad del sector
MADRID, 25 Jun. - EUROPA PRESS) - Expertos del automovilismo 
de distintos países europeos se reunirán los días 26 y 27 de junio en 
Madrid en el marco de la I Conferencia Internacional en el Automóvil 
para debatir sobre los principales retos medioambientales del sector, 
y su papel en la lucha contra el cambio climático. [...]

Intermón Oxfam denuncia que los biocombustibles agravan la 
crisis de los precios de alimentos
El.informe ‘Otra verdad incómoda’ intenta demostrar que no son una 
solución al cambio climático ni a la crisis del petróleo 
25-06-2008 - La ONG Intermón Oxfám ha denunciado que los bio
combustibles agravan la crisis de los precios de alimentos y en el 
informe ‘Otra verdad incómoda’ intenta demostrar que no son una 
solución al cambio [...]

UGT presenta una guía sindical ambiental para fomentar la sos
tenibilidad entre trabajadores y empresarios 
PAMPLONA, 24 Jun. - EUROPA PRESS - El sindicato UGT de 
Navarra presentó hoy la ‘Guía Sindical Ambiental’, que tiene como 
objetivo fomentar una cultura de la sostenibilidad entre trabajadores, 
empresarios y ciudadanos. [...]

Zara insta a un proveedor de Bangladesh a cerrar una planta y 
construir otra con mejores condiciones
MADRID, 24 Jun. - EUROPA PRESS - Inditex, la empresa propieta
ria de la marca Zara, ha instado a un proveedor en Bangladesh a cerrar 
una fábrica debido a las malas condiciones laborales, y le ha pedido 
que construya otra que cumpla con los requisitos adecuados en mate
ria de seguridad, higiene y relaciones laborales.

El 65% de las compañías incorporará coches ‘ecológicos’ a sus 
flotas en los próximos dos años
MADRID, 24 Jun. EUROPA PRESS - El 65% de las compañías im
plantadas en España prevén renovar sus flotas de automóviles en los 
próximos dos años con la incorporación de diferentes tipos de vehícu
los ‘verdes’, con el fin de reducirlas emisiones de C02 y de amorti
guar al mismo tiempo el impacto del precio [...]

Madrid, capital mundial del petróleo
Daniel Hdez. Baldó I Responsables.biz - Desde el día 29 de junio hasta 
el 3 de julio, Madrid se convertirá en la capital mundial del petróleo 
debido a la celebración del XIX Congreso Mundial del Petróleo, que se 
desarrollará bajo el título ‘Un mundo en transición: suministrar ener
gía para el crecimiento sostenible’.[...]

Más de 100 expertos exigen reducir el C 02 hasta los niveles de 
1980
24/06/2008 - El Mundo Digital - Un grupo de 150 líderes políticos, 
empresarios y científicos ha hecho un llamamiento para reducir el 
nivel global de dióxido de carbono en la atmósfera por debajo del de 
hace 20 años, con anuncios publicados a página completa en periódi
cos de amplia circulación en Estados Unidos. [...]

Científicos de la Universidad Carlos III crean un sistemas bioló
gico para mejorar la calidad del agua
Científicos de la Universidad Carlos III de Madrid (UC3M) optimizan 
un proceso de depuración de las aguas residuales industriales que 
produce un 50 por ciento menos de fangos y más agua de alta calidad. 
Madrid, 24 Jun. (Econoticias).- El proceso se basa en ‘reactores bio
lógicos de membrana’, que mediante los microorganismos presentes 
en los fangos, [...]

Acceso a los artículos: 
www.pymesostenible.es 

www.areadesarrolfosostenible.com 
www.cuadernosmanchegos.com
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Pese al notable incremento en el sector de muestras, el agrícola sigue siendo mayoritario

FERCAM 2008 sigue marcando 
máximos en presencia de expositores

El d irector de la Feria  
R egion al del C am po y 
M u estras (F E R C A M ) de 
M a n za n a res, A n ton io  
C aba, resa ltó  con  
sa tis fa cc ió n  cóm o  
F E R C A M  2008  “ha  
aguantado el tip o” ante  
la coyu n tu ra  econ óm ica  
actual y ha consegu ido  
m an tener su techo  
m áxim o de ex p o sito res , 
con 219. El sector más 
representado es el de la 
m a q u in a r ia  a g r íco la , 
segu ido  del de m uestras, 
que este año ha crecido  
n o ta b lem en te  en  
d etrim en to  del sector de 
tu r ism o .

En la presentación oficial de 
FERCAM 2008, el también con
cejal de Ferias Comerciales dijo 
que por cuarto año consecutivo 
se consigue llegar a 219 exposi
tores y que igualmente se alcan
za el máximo de representación 
en el sector de riegos y maqui
naria agrícola, que con 99 stands 
“sigue siendo el buque insignia 
de FERCAM”.

“Este sector es el que mayor 
crecimiento ha experimentado en 
la feria en la última década, en la 
que ha pasado de 42 en 1998 a 
casi el centenar de estas últimas 
ediciones”, destacó Caba. En su 
opinión, “los datos confirman 
que FERCAM es uno de los gran
des referentes feriales a nivel 
nacional en el capítulo de ma
quinaria agrícola y riegos”.

El otro gran sector que ha 
crecido en la edición de 2008 es 
el de muestras en general, si bien 
lo ha hecho a costa del sector 
turismo, el único que se ha re
sentido en esta feria. Los stands 
de muestras han pasado de 43 a 
55. Los sectores que se mantie
nen, incluso con un ligero creci
miento de expositores, son auto- 
moción, con 26 stands, y obras 
públicas, con 11.

Las empresas representadas 
en FERCAM 2008 proceden de 
nueve comunidades autónomas 
distintas, aunque el 80%, dado 
su carácter regional, son de Cas- 
dlla-La Mancha, con 174 stands 
de los que 81 corresponden al 
sector agrícola. Andalucía, Co
munidad Valenciana, Cataluña y 
Madrid son el resto de comuni
dades con mayor presencia.

Caba dijo que con 48 años 
de historia, “FERCAM es una

feria experimentada, pero a la vez 
dinámica y en continua renova
ción” . En este sentido resaltó, 
como novedad, la notable pre
sencia de empresas dedicadas a 
las energías renovables “sin ol

vidar, como es lógico en toda 
feria, que la mayoría de exposi
tores presentan las últimas no
vedades de sus sectores” .

El director de FERCAM re
cordó las cifras que arrojó la

edición de 2007, con casi 13 mi
llones de euros de volumen de 
negocio. Se supere o no ese lis
tón, Caba se mostró convenci
do de que al término de esta edi
ción “a los expositores les ha

brá merecido la pena parti cipe ■''.
El concejal de Ferias desta

có además la colaboración con 
FERCAM de las principales or
ganizaciones agrarias, que tie
nen en esta feria una cita anual 
como escaparate de la tecnolo
gía que permita a los profesio
nales del campo ahorrar esfuer
zos y recursos así como foro de 
debate de temas candentes en 
el sector.
' Al respecto detalló el ciclo 

de conferencias a celebrar en la 
feria sobre el Plan Especial del 
Alto Guadiana, la OCM del Vino 
y sus repercusiones en la vitivi
nicultura; y la Ley de Montes y 
gestión forestal sostenible, con 
presencia de destacados ponen
tes, como la Vicepresidenta 2a de 
Castilla-La Mancha, María Lui
sa Araújo; de la Consejera de 
Agricultura, Mercedes Gómez; y  
del Director General de Política 
Forestal de la Consejería de 
Medio Ambiente y Desarrollo 
Rural, José Ignacio N icolás, 
acompañados por representan
tes de COAG-Iniciativa Rural y 
ASAJA.

También habrá ponencias 
técnicas a cargo de empresas 
que presentarán novedades de 
sus sectores, como Grupo YTO 
y su gama de vehículos agríco
las, de construcción y de obra 
civil; y PAISLANT y ASH, que 
hablarán de sistemas construc
tivos ligeros y sostenibles y de 
reciclado de materiales.

Caba, que repasó las inver
siones realizadas este año para 
mejorar aseos públicos, comple
tar el vallado del recinto y mejo
rar la señalización de la ubica
ción del ferial, dijo también que 
durante la feria se conocerán las 
marcas ganadoras de los Con
cursos Regionales de Calidad de 
Vinos y de Quesos Manchegos, 
con un centenar de m uestras 
presentadas al primero proce
dentes de 39 bodegas de Casti
lla-La Mancha y 24 en el certa
men de quesos.

Finalmente animó al público 
a que del 16 al 20 de julio visite 
FERCAM en Manzanares. “Se
guro que no saldrá defraudado 
de lo que aquí encuentre en es
tos casi 100.000 metros cuadra
dos de exposición. Será muy di
fícil superar los 135.000 visitan
tes de la pasada edición, aun
que hemos hecho todo el es
fuerzo para ello”, concluyó el 
director de la feria.

Miguel Ángel Pozas, alcalde de Manzanares

“El 80% de la culpa de la modernización 
de la maquinaria regional es de FERCAM
E l alcalde de M anzana
res, Miguel Ángel Pozas, 
en la presentación de la 
4 8 a ed ic ió n  de  F E R 
C A M , destacó su creci
m ien to  tras casi m edio 
siglo de andadura. Resal
tó  la  p resen c ia  de  219 
ex p o sito res  y  m ás de 
1.200 firm as com ercia
les.

M iguel Á ngel Pozas 
habló de las transforma
ciones que ha vivido la 
Feria a lo largo de su his
toria, tanto en su gestión 
com o  en las fech as de 
re a liz ac ió n . T am bién  
hizo referencia a la pre
sencia de 219 exposito
res y m ás de 1.200 f i r 
mas comerciales en la in
minente edición.

Pozas destacó en su 
intervención la inversión 
p r e s u p u e s ta r i a  d e  
286 .400  eu ros, que ha

llevado a cabo el Ayun
tamiento de Manzanares 
para la Feria de este año, 
de los cuales, cerca de la 
mitad corresponden a los 
ingresos de los exposi
tores. “algo im pensable 
hace vein te años” , ase
guró. Adem ás, el Ayun
tam iento ha invertido a 
lo  la rgo  de estos años

algo  m ás de 2 .600.000 
euros.

“F E R C A M  es, sin  
duda alguna, un referen
te regional y m uy apre
ciada a nivel nacional”, 
afirmó Pozas. “Yo estoy 
con v en c id o  'de que el 
80% de la  culpa, en po 
sitivo. de la m oderniza
ción de Castilla-La M an

cha en m aquinaria la ha 
tenido FERCA M ”.

El alcalde se mostró 
satisfecho por el 100% 
de o c u p a c ió n  de  los 
stands del recinto ferial, 
m ás aún cuando, según 
dijo , el país se encuen
tra  en  un  m om ento  de 
crisis económica, que ya 
se ha dejado  sen tir en 
otras ferias, cosa que no 
ha  o cu rr id o  en la  de 
Manzanares. Relató que 
a lo largo de sus 48 años 
de h isto ria  la  F eria  R e
g io n a l d e l C am p o  y 
M uestras ha salido airo
sa de otrás crisis.

La inauguración ofi
cial de FE R C A M  2008 
será  el m iérco les y, se
gún anunció el alcalde, 
se espera  con tar con la 
presencia de José M aría 
Barreda, aunque no está 
confirmada.
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PROGRAMA OFICIAL DE ACTOS FERCAM
MIÉRCOLES 16 de JULIO

1 1 : 0 0  Recinto de FERCAM. Inauguración  
O ficial de la  XLVIII E dición de la  F eria  
R egional del Cam po y  M uestras de C astilla  
la  M ancha FERCAM 2 0 0 8  por au to rid ad es  
N acionales, R egionales, Provinciales y 
Locales, que reco rre rán  las  in sta laciones.

1 2 :0 0  Pabellón Oficial. R esu ltado  del XXXVIII 
C oncurso  R egional de calidad  de v in o s , en
las  m odalidades de: B lanco - R osado - Tinto 
Jo v en  - T into C rianza y Tinto Reserva*.

1 2 : 1 5  Pabellón Oficial R esu ltado  del XX  
C oncurso  R egional de calid ad  Queso  
M anchego, en  las m odalidades de: 
E laboración  In d u s tria l (Leche p asteu rizad a) y 
E laboración  A rtesanal (Lecha cruda). E n 
co laboración  con el CRDO Q ueso M anchego y 
la  D irección G eneral de A lim entación y 
C ooperativas de la  C onsejería de A gricu ltu ra 
de la  J u n ta  de C om unidades.

'

JUEVES 17 de JULIO
1 1 :0 0  Recibim iento de v is itan tes  
profesionales.

1 2 :3 0  Pabellón oficial. C on feren cia  téc n ica : 
“P resen tac ió n  Grupo YTO en  E spaña”
(Vehículos agrícolas, co n stru cc ió n  y o b ra  
civil). C onferenciante: D. Salvador Sánchez 
(gerente S ánchez M artín  de Lucía, S.L.). Mr. 
Song H aiho (director general G rupo YTO) y 
Mr. J e rry  Li (asisten te  de gerencia). Acto 
organizado p o r Sánchez M artín  de Lucía, S.L.

Tí.

2 0 :3 0  Pabellón oficial. C on feren cia  téc n ica : 
“El P lan E special del A lto  G uadiana”.
C onferenciante: D ña. M aría L uisa A raújo 
C ham orro  (v icepresidenta seg u n d a  y 
conse je ra  de E conom ía y H acienda de la  
J u n ta  de C om unidades y  p re s id e n ta  del 
Consorcio de G estión del PEAG). D. Jo sé  
M aría O ñate Díaz (responsable del A gua en 
COAG-IR). M oderador: D. Apolonio M oreno 
G onzález (secretario  general COAG-IR). Acto 
organizado por COAG-Iniciativa R ural.

2 0 :3 0  Pabellón de m u es tra s . C onferencia : 
“PAISLANT: S is te m a  c o n stru c tiv o  ligero  y  
sosten ib le  ASH: La segunda op ortu n id ad  de 
lo s  m a te ria le s”. C onferenciante: D. Ju lio  
Izquierdo (director general de PAISLANT). D. 
Jo sé  Luis del Río (director técnico de ASH). 
Acto organizado por D. V icente López B arba.

VIERNES 18 de JULIO

8 :0 0  Comienzo de la V C o n cen trac ió n  de 
T racto res A ntiguos, que en  e s ta  Edición 
sa ld rá  de la  población de V aldepeñas y cuyo 
In tinerario  se rá  el siguiente: V aldepeñas - 
Pozo de la  S ern a  - S an  C arlos del Valle - La 
S olana - M em brilla y te rm in a rá  en  el Recinto 
Ferial FERCAM de M anzanares.

1 1 :0 0  Pabellón Oficial. C om ité E jecutivo  
P ro vin cia l de A SA JA . C o n tará  con la 
as is ten c ia , en tre  o tros, del P residente de 
ASAJA C iudad  Real, D. Pedro B arato; el 
Secretario  G eneral, D. Florencio Rodríguez; y

el P residen te  de ASAJA C astilla-L a M ancha, 
D. F ernando  Villena.

SÁBADO 19 de JULIO

9 :3 0  P ista  de d em o straco n es del Recinto 
Ferial. C oncurso  de H abilidad en  e l m anejo  
del t ra c to r  (Fase R egional). Con la
partic ipación  de los cinco m ejores 
tra c to r is ta s  clasificados de cad a  u n a  de las 
p rovincias caste llan o -m an ch eg as. E s ta s  
p ru e b a s  co n sis tirán  en  rea lizar m an io b ras  
con tra c to r  y rem olque m arc h a  a trá s  sobre 
u n a  P ista , p rev iam ente  m arcad a . C oncurso  
organizado por ASAJA.

1 1 : 0 0  R ecibim iento de v is itan te s  
p rofesionales.

1 2 :3 0  Pabellón Oficial. C o n feren c ia  té c n ic a : 
“La OCM d el v in o  y  sus rep e rc u sio n e s  en  la  
v itic u ltu ra  de C astilla-L a M ancha”.
C onferenciante: Dña. M ercedes Gómez 
Rodríguez, co n se je ra  de A gricu ltu ra  de la 
J u n ta  de C om unidades. Acto organizado  por 
ASAJA C iudad  Real.

2 0 :0 0  Finalización de la  V C o n cen tra c ió n  de 
T racto res  A n tig u os, con u n a  an tig ü ed ad  de 
m ás  de 30  añ o s, en  la  P laza del Recinto 
Ferial, ju n to  al S tan d . Núm . 29 de ASAJA. Se 
en tre g a rá n  ac red itac io n es de partic ip ac ió n  y 
se o to rg arán  prem ios al tra c to r  m as  an tiguo , 
al trac to r m ejor conservado  y al tra c to r is ta  
con  la  in d u m e n ta r ia  m as  cu id ad a . Acto 
organizado por ASAJA.

2 0 :3 0  Pabellón Oficial. C o n feren c ia  té c n ic a : 
“Ley de M ontes y  G estió n  F o resta l 
S o ste n ib le  de la  J u n ta  de C om unidades de 
C astilla-L a M ancha”. C onferenciante: D.
Jo sé  Ignacio Nicolás D u eñ as, d irec to r general 
de la  Política F o resta l de la  C onsejería  de 
Medio A m biente y  D esarrollo  R ural. 
P resen tad o  por: D. A ntonio S alinas, d ip u tad o  
regional. Acto organizado po r FERCAM.

1 1 : 0 0  R ecibim iento de v is itan te s  
p rofesionales.

1 2 : 1 5  Pabellón Oficial. C o n feren cia  téc n ica .

1 3 :3 0  Pabellón de Jo v en es A gricultores 
ASAJA. Sector 29. E n treg a  de prem ios del 
C oncurso  de H abilidad  en  el m anejo  del 
tra c to r con rem olque.

DOMINGO 20 de JULIO

1 1 :0 0  R ecibim iento de v is itan te s  
profesionales.

13 :0 0  Pabellón Oficial. Acto de entrega de 
prem ios de los d iferentes concursos 
realizados durante FERCAM 2 0 0 7 :
• Concurso Regional de Calidad de Vinos
• C oncurso Regional Queso Manchego
• Reconocimiento a  su  labor inform ativa de 
FERCAM
• E ntrega de u n  juego de neum áticos para  
tractor donados por la firma AGRI-POINT 
F irestone en tre  los v is itan te s  profesionales
• Sorteo de u n  viaje para  dos personas, donado 
por Viajes Arenas Plus, S.A.
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Melendi y Diana Navarro, actuaciones musicales más destacadas

Más de treinta actos en una Feria 
para todos los públicos y gustos

La con ceja la  de Festejos  
del A yu n tam ien to  de 
M an zan ares, B eatr iz  
T orres, rea lizó  la 
p resen tación  o fic ia l de 
la p rogram ación  de la  
feria y fiestas de este  
año, que ofrece m ás de 
trein ta  actos para todos 
los púb licos y gustos y 
que se con centrarán  
entre el 16 y el 21 de 
ju lio , aunque los fines  
de sem ana previos ya se 
han podido  d isfru tar  de 
algun os de ello s. El 
p resu p uesto  ascien d e a
182.000  euros.

Como actos más destacados de 
la Feria 2008, Beatriz Torres des
tacó los conciertos de Diana 
Navarro y de Melendi “a precios 
muy asequibles” ; espectáculos 
de variedades e infantil; noches 
de baile con orquesta, bailes del 
vermú, dos sensacionales corri
das de toros con primeras figu
ras y destacados eventos depor
tivos como el partido internacio
nal de baloncesto España-Fran- 
cia.

La Feria llega cargada de no
vedades. El partido de balonces
to es una de ellas. Pero además 
las hay para la infancia, con una 
fiesta acuática en la piscina; en 
los toros, con dos corridas se
paradas una semana; en los con
ciertos, con dos actuaciones de 
primer nivel; en el aumento de 
días de baile del vermú; y en el 
día dedicado a los más peque
ños el lunes 21, con un musical 
como broche final.

Todas las noches de feria 
habrá espectáculos musicales en 
el Auditorio “La Pérgola” . El 
miércoles 16 y el jueves 17 ha
brá bailes con orquesta, que 
cada año llenan de público el 
recinto municipal. Estarán ame
nizados por las Orquestas Lati
nos y Séptima Avenida.

El viernes 18, a las 23,30 ho
ras, tendremos en directo a Dia
na Navarro. Si con su anterior 
disco fue la gran revelación de 
la música española, con su nue
vo trabajo “24 rosas” se ha con
solidado gracias a su privilegia
da voz. “Está llenando en sus 
conciertos y esperamos que tam
bién lo haga en Manzanares, ya 
que sus directos al aire Ubre son 
un espectáculo que los amantes 
de este tipo de m úsica no se 
pueden perder” afirmó Torres.

Las entradas, con asiento, se 
venden a 10 euros anticipada
mente y a 15 en taquilla dos ho
ras antes del concierto.

El sábado 19 será el día fuer
te de la feria 2008. A mediano- 
ch e  a c tu a rá  el a s tu r ia n o  
Melendi, un músico ya consoli
dado en el panoram a del pop- 
rock nacional con tres discos en 
su haber. El último, “Mientras no 
cueste trabajo”, mantiene su es
tilo canalla y rumbero que gusta 
a un amplio abanico de públicos. 
“M elendi” no se ha prodigado 
en conciertos en La Mancha, por 
lo que, teniendo en cuenta sus 
muchos seguidores, la conceja
la de Festejos espera que el es
pectáculo que ofrece sobre el 
escenario se vea respaldado por 
el público. “Para ello hemos

puesto entradas a precios bas
tante asequibles en com para
ción con lo que se paga por ver 
un concierto de estas caracte
rísticas en otros sitios. Será de 
15 euros en venta anticipada y 
20 en taquilla”, explicó Beatriz 
Torres.

El domingo llegará el tradi
cional espectáculo de varieda
des. Aunque dirigido al público 
más veterano, por su contenido 
es apto para todo tipo de perso
nas. Será a las diez y media de la 
noche y las entradas se vende
rán desde dos horas antes en 
taquilla a 3 euros. Actuarán La 
Década, Los Españolísimos y 
Blanca Villa, en canción españo
la. También habrá ballet y el hu
mor de Manolo Royo.

La concejala de Festejos tam

bién resaltó la ampliación este 
año de los bailes del vermú. Se
rán el viernes, sábado y domin
go a partir de las 12,30 horas en 
el Parterre del Paseo del Río. Será 
a beneficio de la Hennandad Fe
rroviaria, que instalará un chirin- 
guito, y estará amenizado por las 
orquestas Atlántis y A Vivir. 
“Este baile ha ido tomando arrai
go en los últimos años y a peti
ción popular se ha ampliado al 
sábado”, dijo Torres.

A ctividades infantiles
La concejala de Festejos dijo 

que la feria es muy especial para 
los más pequeños, por lo que 
destacó las actividades progra
madas para la infancia. En la pis
cina municipal habrá una fiesta 
acuática el sábado 12 con hin-

chables, un tren turístico el jue
ves 17 con recorridos gratuitos 
m añana y tarde, y talleres de 
animación para amenizar la sali
da y llegada; y el lunes 21, el día 
estará dedicado a la infancia. Por 
la mañana en el Parterre del Río 
habrá cuenta cuentos, títeres y 
talleres de animación con moni
tores especializados. Y por la 
tarde, a las 21,00 horas, antes del 
espectáculo pirotécnico-musical 
de medianoche, tendrá lugar en 
La Pérgola un completo espec
táculo de circo que incluye el 
musical “Las mil y una noches”. 
Todas las actividades infantiles 
tendrán entrada gratuita.

Torres habló después de la 
feria taurina organizada por el 
empresario Francisco Barba. Dijo 
que los toros no pueden faltar 
en esta feria “y más en una ciu
dad con la tradición taurina de 
Manzanares, con una de las me
jores plazas de la provincia”. Por 
ello destacó que las dos corri
das de toros programadas “bien 
podrían formar parte de los car
teles de San Isidro o cualquier 
otra feria importante del país”.

Por último, junto a otros mu
chos actos como la concentra
ción de motos antiguas, los con
ciertos y pasacalles de la banda 
de música y de tambores y cor
netas; y las fiestas de San Cris
tóbal; la feria contará con una 
extensa programación deportiva 
de la que informó concejal de 
deportes, Fernando Criado. 
Destacan el partido internacio
nal del día 10 así como el tradi
cional trofeo de feria de fútbol 
sala.

De todos estos actos se dará 
información en los programas 
editados para la ocasión por el 
Ayuntamiento. Se distribuirán 
gratuitamente por los domicilios 
9.500 ejemplares de programas 
de mano con los actos de la Fe
ria y Fiestas y de FERCAM . 
Además se ha confeccionado el 
Libro de Feria, con 1.500 ejem
plares que ya están a la venta a 
1 euro en la Oficina de turismo. 
Además de los actos festivos y 
de FERCAM, este libro ofrece 
interesantes artículos y textos de 
destacados manzanareños. Se 
abre con un apartado histórico 
que no pasa por alto hechos de 
la Guerra de la Independencia, 
etc. “Es un libro que los aman
tes de “lo manzanareño” tendrán 
a buen recaudo”, según la con
cejala.
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La m ejor feria taurina de la provincia
Con dos carteles que, en  
op in ión  de la con ceja la  
de F estejos, “bien  
podrían  form ar parte de 
las m ejores ferias  
tau rin as del p a ís” , 
M an zan ares ce leb rará  
los días 12 y 19 de ju lio  
su feria  taurina 2008, 
que co incide con la 
Feria y F iestas de la 
lo c a lid a d .

El empresario que organiza 
los festejos, Paco Barba, seña
ló, en la presentación de los car
teles taurinos manzanareños, 
que se ha organizado la mejor 
feria de la provincia “para la pla
za más cómoda y cuidada de 
Ciudad Real”.

El responsable de la empre
sa taurina que gestiona el cen
tenario coso de la Avenida de 
Andalucía se deshizo en elogios 
hacia la plaza manzanareña y el 
Ayuntamiento, como responsa
ble de su mantenimiento. Por 
ello, Paco Barba explicó en rue
da de prensa que se han confec
cionado los dos carteles más im
portantes que se van a dar este 
año en la provincia.

La primera corrida será este 
sábado, día 12, alas siete de la 
tarde y con las cámaras de Cas
tilla-La Mancha Televisión en 
directo. En lugar de hacer un se
gundo festejo el domingo de fe
ria, se ha preferido adelantarlo 
una semana para facilitar la asis

tencia de público y la retransmi
sión del festejo. Con toros de la 
ganadería de “Las Monjas”, ha
rán el paseíllo el cordobés José 
Luis Moreno, el daimieleño Luis 
Miguel Vázquez y el colombia
no Luis Bolívar'.

Barba dijo que es un cartel

de primer nivel-y recordó que 
José Luis Moreno, que hace diez 
años ya triunfó en Manzanares 
con cornada incluida, ha sido 
este año el máximo triunfador de 
la feria de Córdoba en una com 
da de Victorino. De Luis Bolívar 
se refirió a su triunfo en San Isi

dro, además de estar anunciado 
en todas las ferias importantes, 
y de Luis Miguel Vázquez resal
tó que fue el triunfador de la fe
ria 2006 de Manzanares y 2007 
de Ciudad Real.

En cuanto al festejo del día 
19, que será a las siete y media 
de la tarde. Barba dijo que es la 
corrida de toros más completa de 
la provincia. “Hoy no hay más, 
si quitamos a José Tomas”, ma
nifestó el empresario. La terna 
la formarán El Fandi, indiscuti
ble número uno; Miguel Ángel 
Perera, el otro gran triunfador de 
M adrid junto a José Tomás; y 
Alejandro Talavante, otro no va 
más del toreo actual.

Barba, acompañado por la 
concejala de Festejos, Beatriz 
Torres, dijo que los precios de 
los espectáculos serán similares 
a los del año pasado “e incluso 
más bajos en la primera corrida”. 
Los abonos para los dos feste
jos tienen un 20% de descuen
to. El resto de entradas sueltas 
se venderán en los sucesivos 
días. “Son precios más baratos 
en comparación con Ciudad Real 
ó Almagro”, matizó el empresa
rio.
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MIERCOLES 16 DE JULIO
2 3 :0 0  h. Plaza de la  C onstitución . 
C on cierto  a cargo de la  Banda de M úsica  
“Ju liá n  Sán ch ez-M aroto”.

2 3 :3 0  h. Auditorio M unicipal “La Pérgola”. 
G randes B ailes a  cargo de la  O rq u esta  
“LATINOS”.

JUEVES 17 DE JULIO
1 1 :3 0  a 1 4 :0 0  h. 1 8 :0 0  a 2 0 :0 0  h.
Recorrido u rb an o  de u n  tre n  tu rís tic o . 
Salida del P arterre  del Río, donde h a b rá  
ta lleres de an im ación  p a ra  todos los n iñ o s y 
n iñ a s .

2 3 :0 0  h. Auditorio M unicipal “La Pérgola”. 
G randes B ailes a  cargo de la  O rq u esta  
“SÉPTIMA AVENIDA”.

VIERNES 18 DE JULIO
6 :3 0  h. E m balse “El Vicario”.
XXXIX C oncurso de Pesca Local.
C ategoría Infantiles.
M odalidad: C aña Libre y u n  Aparejo.

0 8 :0 0  h. A legres D ianas a  cargo de la 
Banda de M úsica “Ju liá n  Sánchez- 
M aroto” por diferentes calles de la 
localidad.

1 1 :0 0  h. P asacalles a  cargo de la  Banda de 
C orn etas y  Tam bores “S an tísim o  C risto  
R esucitado”.

1 2 :0 0  h. Pabellón C /. M aestro Villatoro.

T orneo de F útbol-Sala . FINAL.

1 2 :3 0  h. P arterre  P aseos del Río. Baile del 
V erm ú. A beneficio de la  H erm andad  
Ferroviaria del E n cu en tro  y  D ivina P asto ra . 
O rq u esta  “ATLÁNTIS”.

2 3 :0 0  h. A uditorio M unicipal “La Pérgola”. 
C on cierto  a  cargo de DIANA NAVARRO.
Precio: 10 euros.

SÁBADO 19 DE JULIO
1 1 :0 0  h. P istas del Polideportivo M unicipal. 
T orneo Open FERCAM 2 0 0 8  de Tenis. 
SEMIFINALES.

1 2 :0 0  h. Plaza de la  C onstitución . 
C on cierto  de P asodobles a  cargo de la 
Banda de M úsica “Ju liá n  Sánchez- 
M aroto”.

1 2 :3 0  h. P arterre  Paseos del Río. Baile del 
V erm ú. A beneficio de la  H erm andad  
Ferroviaria del E n cu en tro  y D ivina P astora. 
O rquesta  “A VIVIR”.

1 9 :0 0  h. Plaza de Toros. S en sac io n a l 
C orrida de Toros. Se lid ia rán  seis to ros de 
la  ac red itad a  g an ad ería  de “M artín  L orca” 
p a ra  los d iestros:
• David F andila  “El F andi”
• M iguel Á ngel P erera
• A le jandro  T alavante

2 4 :0 0  h. Auditorio M unicipal “La Pérgola”. 
C on cierto  a  cargo de MELENDI. Precio: 15 
euros.

DOMINGO 22 DE JULIO
8 :0 0  h. A legres D ianas a  cargo de la  Banda  
de M úsica “Ju liá n  S án ch ez- M aroto  por
d is tin ta s  calles de la  localidad.

1 0 :0 0  h. Pabellón C /. M aestro  Villatoro. II 
Tornep de T enis de M esa “C iudad  de 
M an zan ares”.

1 1 : 0 0  h. P ista s  del Polideportivo M unicipal. 
T orneo Open FERCAM 2 0 0 8  de Tenis. 
FINAL.

1 2 :3 0  h. P arterre  P aseos del Río. B aile del 
V erm ú. A beneficio de la  H erm andad  
Ferroviaria del E n cu en tro  y D ivina P asto ra . 
O rq u esta  “ATLÁNTIS”,

2 2 :3 0  h. A uditorio M unicipal “La Pérgola”. 
E spectácu lo  de VARIEDADES a  cargo de La 
D écada, M anolo R oyo, Los E spañolísim os  
y  B lanca V illa . Precio: 3 euros.

LUNES 23  DE JULIO
1 1 :0 0  h. a 1 3 :3 0  h. P arterre  del Río.
C u en ta  cu en to s , t í te re s  y  ta lle re s  de 
an im ación  p a ra  la  in fancia.

2 1 :0 0  h. A uditorio M unicipal la  “Pérgola”. 
E spectácu lo  in fa n til c ircen se  y  LAS MIL Y 
UNA NOCHES. E n tra d a  G ra tu ita .

2 4 :0 0  h. A parcam ien tos de FERCAM. 
E spectácu lo  P iro-m usical de Fuegos 
A rtific ia le s  a  cargo de la  P iro tecn ia  de 
A ltu ra  (Castellón).
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Con el Plan de Desarrollo Rural vamos a revo luc ionar 
los municipios de Castilla - La Mancha y garantizar la 
igualdad de todos; mejorando la sanidad, Fa educación 
y la a te n c ió n  a n u es tro s  m a yo re s ;  f a c i l i t a n d o  las 
comunicaciones y las nuevas tecnologías, y potenciando 
el empleo y el desarrollo económico en las zonas rurales. 
Un gran plan para que lo tengas todo, vivas donde vivas.

air ca h @1 99

Plan Estratégico de 
Desarrollo Sostenible del M edio  

Rural de Castífc-La Mancha

Compromiso de futuro e igualdad.

‘ w

Castilla-La Mancha
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Sancho Gracia, Lolita o Isabel Pantoja han sido algunos de los galardonados en el IV Festival de Cine

Europeo “Vinos de Castilla-La Mancha”

Cine y vino se dan la mano 
en el Festival de La Solana

Creía que La Solana era una 
tierra de vino, azafrán y me

lones, pero he descubierto que 
también lo es de amor y cariño”, 
comenzó su intervención el actor 
Sancho Gracia en la gala de clau
sura del IV Festival de Cine Euro
peo Vinos de Castilla-LaMancha, 
celebrada en el Teatro Municipal 
solanero. Una cita en la que el ac
tor recibió la Medalla Lumiére del 

;=>- Cine a su trayectoria profesional 
de la mano del alcalde de la locali
dad, Diego García-Abadillo, que 
declaró su admiración por el va
lor, talento y  sabiduría del home
najeado entre aplausos.

Si la subida al escenario de 
Sancho Gracia significó el punto 
álgido de la velada, la gala dé clau
sura deparó más momentos brillan- 
tes en los galardones, entre los 
que también destacó el concedi- 

» . do a la actriz y cantante Lolita Flo
res, quien recogió su Medalla 
Lumiére como reconocimiento de 
su gran trabajo y dotes interpre
tativas. Lolita, que recibió su pre
mio de la concejal de Cultura de 
La Solana, Cristina Fernández, tam
bién recibió su peso en vino de la 
mano del presidente del CROO La 
Mancha, Gregorio Martín-Zarco.

Otros actores reconocidos en 
el IV Festival de Cine Europeo Vi
nos de Castilla-La Mancha, fue
ron Roger Princep, por su trabajo 
en “El Orfanato”, con la medalla 
Lumiére al mejor actor revelación 
menor de 18 años, que compartió 
galardón con María Isabel, por su 
interpretación en la película “Án
geles, S.A.”.

La también actriz y cantante 
Isabel Pantoja fue otra de las ga
lardonadas, recibiendo la medalla 
Lumiére por su aportación al cine, 

- al protagonizar las películas “Yo 
soy esa”, la más taquillera del cine 
español, y “El día que nací yo”. 

vC - Isabel Pantoja, que no pudo asis
tir a la gala de clausura, despertó 
una enorme expectación en La 
Solana días antes, cuando se des
plazó hasta esta localidad para re
coger su galardón.

Además, todos los galardona- 
dos recibieron su peso en vino -  
para los menores el galardón fue 
su peso en mosto-.

Uno de los momentos más

los seis hijos del realizador.

Rumania, país invitado
El país invitado de esta edi

ción, Rumania, recibió también la 
Medalla Lumiére por su cinema
tografía, un galardón que recogie
ron el ministro consejero de Asun
tos Exteriores de Rumania y direc
tor del Institu to  de C ultura 
Rumano de Madrid, Horia Bama, 
la actriz del largometraje Palma de 
Oro en el Festival de Carmes 2007 
“4 Meses, 3 Semanas, 2 Días”, 
Laura Vasilieu, quien despertó 
admiración por su elegancia, y el 
director de fotografía, Florín 
Mihaelescu.

La Medalla Lumiére también 
fue concedida al periodista y críti
co cinematorgráfico, Antonio Gas- 
set Dubois, un pernio entregado 
por el director del festival y presi
dente de la Fundación Lumiére, 
Antonio Mayoralas.

Premiados en la sección 
oficial

Por lo que se refiere a la secció 
oficial, en el concurso se recibie
ron más de 300 obras, de las cua
les el comité seleccionador eligió 
a 26, que fueron las películas que 
han conformado las Secciones 
Oficiales del Festival.

El jurado otorgó el premio 
HojadelaVid2008 al mejor Largó
me traje, dotado con galardón y 
6.000euros, para “El Niño de Ba
rro” de Jorge Algora.

Por su parte, “La Princesa de 
África” y “Harraga” fueron los 
ganadores del premio Hoja de la 
Vid al mejor documental dotado de 
galardón y 3.000 euros, que está 
patrocinado por la CRDO La Man
cha.

“El Bufón y la Infanta” fue el 
trabajo de animación, ganador de 
la categoría Hoja de la Vid al mejor 
Corto, un premio dotado con ga
lardón y 3.000 euros y que recibió 
su director, Juan Galiñanez.

Mientras que el cortometraje 
“Estrella” fue el que se alzó con el 
reconocimiento como mejor corto 
manchego. Un premio dotado con 
galardón y 3.000 euros y que fue 
recogido por la directora del pro
yecto, la viUarrubiera Belén Herre
ra.

El actor Sancho Gracia, y las actrices Lolita (imagen central) e 
Isabel Pantoja (en la foto junto al alcalde de La Solana, Diego 
García-Abadillo, durante su presencia en esta localidad con 
motivo del Festival de Cine Europeo "Vinos de Castilla-La
Mancha”.

emotivos de la noche fue la con
cesión, a título postumo, del pre
mio Jesús Onsurbe, al director Ra
fael Gil, cuya exposición de gran 
parte de su obra se ha exhibido en 
el palacio Don Diego. El premio

(un Cinecito de cerámica, la mas
cota del festival) lo entregó Ricar
do Gómez (el popular Cariños en 
la serie “Cuéntame”) junto al hijo 
y nieto de Onsurbe y fue recogi
do con gran emoción por uno de

fR O P Ó SJTO  D E . . .

Concentración
- cr* :'Y ...

Fjqoqisco Rogado

g£entracióij¿3«€ntnir- 
'se  con, que es lo que 

se me ocurre en esta tarde 
del tórrido verano manche
go, mientras las mieses se
achican bajo el sol y los me
lones engordan también a su 
calor. Centrarse con los que 
ya se han ido huyendo de la 
quema y con la idea de vol
ver (que ya veremos). Y 
digo lo anterior, que sirve de 
principio, para sestear por 

entre los 
'A;r I c a r g o s  

políticos, 
I tan ama- 

i r  ** dos como
persegui- 
dos por 

A  A i  unos po-
eos que 

no sueltan el clavo aunque 
esté ardiendo. 
Concentración, de secreta
rías y presidencias, de con
cejalías y senadurías (si es 
que se me admite), de subi
das y más subidas, de suel
dos y dietas (concepto, este 
último, para suplementar el 
primero sin ser visto). Con
centración, para salvarse a 
uno mismo y, de paso, por
qué no, a los demás que se 
dejen y aunque no, que no 
es cosa de ir perdiendo el 
tiempo preguntando. Con
centración , y no de traba
jos, que sería pluriempleo, 
sino de poderes para que no 
se nos escape ninguno. 
Concentración, sí, pero con 
uno mismo, para caminar 
splo, que mejor que mal 
acompañado. Concentra
ción, a la paz de Dios, que 
aunque todo lo ve, todo lo 
aguanta. Concentración, 
para subir, que no para ba
jar, que cuesta abajo no hace 
falta ayuda ni propulsión. 
Concentración, cuando las 
vacas ñacas, que uno solo 
se alimenta mejor, y cuando 
las gordas, por costumbre, 
tam bién concentración. 
Concentración, agarrado al 
paraguas si es que lo que se 
avecina es un gran aluvión. 
Concentración, para andar 
criticando, para pensar me
jor y zamparse uno solo lo 
que nos da el Señor. 
Concentración, costumbre 
de irnos pocos que comen 
lo mejor y que luego lo ca
gan, también con concentra
ción. Concentración, para 
vivir la juerga que paga otro 
señor. Concentración, para 
el nene y la nena si hijos 
nuestros son.
Y para no cansarles, ahora, 
desconcentración: perse
guir lo imposible cuando 
huye el amor o cuando llega 
la parca y, hagas lo que ha
gas, va y dice: concentra
ción.

f ran @ cuadernosmanchegos.com
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